
es

li
as 
Jo 
as

as

policía

enestado Ms» estará
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Fuerzas del Ejército custodian 
el estadio donde se celebrarán 
los mundiales (Foto Efe).
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Esta mañana en Zaragoza

» ■■

DIARHO DE

ZARAGOZA
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MEJICO, 27 (Efe),— El famoso terrorista venezolano^ 
Illich Ramírez Sánchez "Carlos" estará en Argentina duran
te el campeonato mundial de fútbol, afirmó la prensa local.

Los agentes de seguridad, añadió el diario, fueron adver
tidos de la peligrosidad de "Carlos", que surgió a la fama 
como responsable de la matanza de atletas israelíes en ios 
Juegos Olímpicos de Munich en 1972.

El diario "Ovaciones" citó fuentes de la policía interna
cional (Interpol) en Méjico. Su competidor "Ultimas Noti
cias", aseguró en nota desde Buenos Aires que "Carlos" ya 
se encuentra en la nación sudamericana.

De acuerdo con "Ultimas Noticias", los cuerpos de segu
ridad argentinos se pusieron ayer en estado de alerta por la 
presencia del terrorista.

Al parecer, se ha advertido a los agentes de la policía 
que deberá "dispararse a matar" sobre el terrorista, "sin 
darle tiempo a nada" allí donde se le localice.
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DireeUK; I SABADO, 27 DE MAYO 1978
Cintilo FUEMBUENA COMIN I Aflo‘'vni-Nám. 2.563

LONDRES
Viajes, hoteles, traslados y servicios.

FIN DE SEMANA (3 noches) DESDE 7800 
SEMANA COMERCIAL (4 noches) DESDE 8.200

UNA SEMANA DESDE 9.750 PTS,

COJO 49-Tel 29 68 23
AVGOV? 56-Tel 2114 40
PZA HUESCA 2-(Delicias) TEL 349766
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Han advertido que disparen 
contra el terrorista, sin 
aviso previo, y a matar

FUERZA JOVEN OCUPA
LA SEDE DE UCD
m Se han encerrado para protestar por las 

multas gubernativas impuestas a Fuerza Nueva
ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— Miembros de Fuerza Joven (sector juvenil de Fuerza Nueva) han ocupado esta mañana

la sede de UCD en Zaragoza —ubicada en un piso de la plaza de San Sebastián—, iniciando a continuación un encierro. Los moti
vos de esta actuación de Fuerza Joven —según han declarado miembros de la organización ultraderechista a ARAGON/expres-
son, en primer lu^r, las multas gu
bernativas impuestas a Fuerza Nue
va a raíz de los incidentes del pasa
do domingo en San Sebastián, y la 
"incapacidad del Gobierno para ha
cer frente a la escalada terrorista". 
Los encerrados, que solicitan tam
bién la dimisión del ministro del 
Interior Martin Villa, provistos de 
un megáfono se han dirigido desde 
la ventana del piso a los transeúntes 
explicando las razones de su actitud.

El encierro ha ten ninado sobre 
la una y media de esta tarde cuando 
funcionarios del Cuerpo General de 
Policía, acompañados de agentes de 
la Policía Armada, se han presenta
do en el lugar del suceso, requirien
do a los ocupantes para que les 
acompañaran a la Comisaría, a lo 
que éstos han accedido sin que se 
registrara ningún incidente.

- i
Brazo en alto, los militantes de "Fuerza Nueva" 
abandonan su encierro y montan en los choches
de la pob'cia (Foto GARCIA LUNA).
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Celia Guevara habla para ARAGON/expres

«Mi hermano, el Che''
(ENTREVISTA EN LAS PAGINAS CENTRALES)
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UNA TRANSICION

Suárez ya renunció meses

10

(Sir Cámara, en “Arriba”)

DIARIO DE
LA TARDEeovres

españoles, tenía que serio 
Constitución de todos los

grupo vasco o las torpezas en el trata
miento del tema con Alianza Popular, 
que dieron pábulo a la retirada de ésta 
de la comisión constitucional.

todos los 
con una 
españoles.
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DEMASIADO LARGA
ACE ya nada menos que dos 
años y medio del fallecimiento 

del anterior jefe del Estado, que es la 
forma eufemística de hablar de la 
muerte del dictador. Eso quiere decir 
que la Monarquía lleva dos años y me
dio restaurada pero sin haber recibido 
aún la bendición popular y constitu
cional. Hablando con toda crudeza, ha
bría que decir que don Juan Carlos es 
legalmente todavía el sucesor del gene
ralísimo y que la Monarquía todavía 
no ha salido del estado de precariedad 
con que adivino a la vida política. Y 
que la democracia ya no puede espe
rar más tiempo para su plena consoli
dación.

Treinta meses es ya demasiado tiem
po para una transición política. En rea
lidad, el periodo constituyente —en 
sentido amplio— comenzó al día si
guiente de la muerte de Franco. El em
puje de la sociedad española se dejó 
sentir de forma inmediata. El mensaje 
del rey Juan Carlos en el acto de su 
investidura contenía ya esencialmente 
el anuncio de grandes cambios en la fi
sonomía del país. Pero luego se perdió 
mucho tiempo. Primero, con el gabine
te Arias Navarro-Fraga-Areilza. Des
pués pasó un año entero con el primer 
Gobierno "provisional", de Suárez, 
hasta las elecciones generales. A conti
nuación, la Ponencia constitucional se 
tomó un margen demasiado amplio 
para cumplir su cometido.

Sólo hubiera faltado que los deba
tes de la comisión constitucional se hu
biesen prolongado hasta el otoño, los 
del Senado hasta el invierno y el refe
réndum para la primavera. Y con las 
elecciones municipales sin celebrar, 
por otro lado.

Todo esto ya es una broma que po
dría costamos demasiado cara. El Rey 
ha sido el primero en darse cuenta, tal 
vez porque él mismo y la Institución 
que encarna son ios más perjudicados 
por la precariedad. Y por eso ha inspi
rado el acelerón a los debates constitu
cionales que hemos conocido en los 
primeros días de esta semana.

Rey de todos = 
Constitución de todos

El pueblo español ya está harto 
de provisionalidad y tiene dere
cho a ser dotado de una Constitución 

democrática cuanto antes, de forma 
que pueda ya en una etapa de plena 
normalidad. El tema de la Constitu
ción ya yede y hay mil problemas cu
ya definitiva orientación espera el rum
bo que se marque en la Carta Magna. 
Y en primer lugar está la Monarquía, y 
no sólo en cuanto a la aceptación de 
esta forma política, sino también en 
cuanto a ios poderes concretos de que 
hay de ser dotada.

Todo ello explica el súbito acelerón 
que hizo avanzar veinticinco artículos 
en un suio día, después de las negocia
ciones que condujeron al primer gran 
consenso en la comisión constitucional. 
Y ello explica los esfuerzos que se van 
a seguir realizando para utilizar el mis

mo procedimiento en el resto de te
mas conflictivos que quedan por deba
tir.

Pero no sólo era un problema de 
tiempo el que inducía a Rey, al presi
dente del Gobierno y a los partidos a 
hacer posible una fórmula de enten
dimiento y de pacto político. Era 
también la necesidad de elaborar una 
Constitución que valiera para todos 
los españoles y para mucho tiempo. 
Habría sido un fracaso rotundo apro
bar un texto mediante la técnica de la 
"mayoría mecánica" de 19 votos fren
te a 17. Eso habría sido la Constitu
ción de media España contra la otra 
media: justamente lo que se trataba de 
evitar desde un principio.

El Rey no quería de ninguna mane
ra una Constitución sectorizada. Si 
Juan Carlos es o quiere ser el Rey de

atrás a presentar un proyecto guber
namental de Constitución, precisamen
te por ese deseo de que fuera algo sur
gido desde el inicio de la representa
ción parlamentaria. Esto explica la for
mación de una Ponencia extraída de 
todas las fuerzas políticas y encargada 
expresamente de elaborar un antepro
yecto que no llevara el sello de ningún 
partido.

Los partidos políticos desean tam
bién un texto constitucional en el que 
cupiera cualquier opción de Gobierno 
en el futuro. Así, la mayor parte de 
ellos deseaban llegar a compromisos 
como los encontrados entre el lunes y 
el martes. Por eso no extraña el entu
siasmo con que todos se dieron a la 
negociación, aparte ahora de los erro
res cometidos con la marginación del

Edita: í DIRECCION;

No hay nada 
antidemocrático

o son pocos los colegas que es
tán criticando el modo o los pro

cedimientos por los que se ha llegado a 
la situación de consenso precisamente 
en la parte dogmática y más delicada 
de la Constitución. Las críticas son 
absolutamente obvias, pero me parece 
un material de menor cuantía en estos 
momentos. En apariencia puede haber 
algún orillamiento de los cauces demo
cráticos y parlamentarios. Pero creo 
que sólo en apariencia, pues los parti
dos ya habían estado discutiendo du
rante muchos meses y sabían perfecta
mente cuáles eran las pretensiones de 
cada uno y de ios demás.

Además, los pactos se lograron me
diante conversaciones entre las perso
nas más cualificadas de cada grupo, 
que es exactamente lo mismo que se 
hace en el funcionamiento normal del 
Parlamento. Todo se hizo sobre el es
quema y la base del trabajo de la Po
nencia y lo que se negoció fueron las 
principales discrepancias. Después, to
do ello pasó por la comisión. Y no se 
me diga que es que funcionó la disci
plina de voto, porque esto es algo que 
funciona siempre en el régimen parla
mentario y cuando así no ocurre ense
guida surgen las críticas contra la inso
lidaridad de quienes se escapan de la 
disciplina de partido.

Además de todo ello, hay que tener 
en cuenta las razones anteriormente 
apuntadas sobre el desgaste producido 
por el tiempo transcurrido y por las 
discrepancias de fondo manifestadas. 
Todo ese conjunto de circunstancias 
justifican sobradamente el fondo y la 
forma de los acuerdos, a excepción 
—claro— de los errores cometidos.

Alianza Popular 
y la democracia

EL problema con el grupo vasco 
parece que se solucionará ense
guida. En cuanto al abandono por 

Alianza Popular de la Ponencia, la in
vocación a los procedimientos utiliza
dos para llegar a los pactos debe ser un 
simple pretexto: la discrepancia tiene 
que ver más bien con el fondo, con el 
contenido (por ejemplo, en los temas 
de la enseñanza y de la familia), sobre 
todo siendo en ausencia de Manuel 
Fraga.

En cualquier caso, produce risa ver 
las explicaciones que dio AP. Es glo
rioso ver a estos señores convertidos 
en adalides de las purezas democráti
cas y parlamentarias, cuando represen
tan justamente á la ciase política que 
durante tantos años arropó ai franquis
mo y le prestó una cobertura personal 
y técnica sin la cual la dictadura muy 
difícilmente se habría sostenido.

Si nos pusiéramos causticos y revi
sionistas, tai vez tendríamos que decir 
que en buena hora se han marchado 
de la comisión, pues sin los antidemó
cratas será más fácil y más congruente 
hacer una Constitución democrática. 
Pero no puede ser: la democracia tiene 
exigencias tan tremendas como la de 
contar con todos y creer en las bellas 
palabras de todos cuando aseguran que 
se han convertido a la democracia.

Por eso tenemos que recuperar a 
Alianza Popular para la comisión e in
cluso sería muy conveniente recuperar
la para el consenso. A la Constitución, 
a España y a la Corona les hace falta 
también la conformidad de ios ex-mi- 
nistros de Franco y de sus gentes. Eso 
es la democracia, la reconciliación, el 
olvido, la construcción del futuro, el 
entendimiento y la creación de la nue
va España a que todos —o casi todos- 
aspiramos.

En cuanto a la tendencia o conte
nidos concretos de los artículos cons
titucionales objetos del consenso, hay 
que decir que en el fondo satisfacen las 
mínimas aspiraciones de todos los par
tidos signatarios. Es decir, que todos se 
quedan aproximadamente igual de insa
tisfechos. 
Esta cons
tatación es 
esencial. Lo con
trario supondría 
la Constitución 
de un partido 
contra todos los 
demás, es decir, 
íl desastre.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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MADRID, 27 (Loqos)“En el desfíle que se celebrará 
con motivo del di’a de las Fuerzas Armadas, van a desfílar 
los soldados de España, la España eterna y yo me atrevo a 
áecir que es lo mejor de España, porque va a ser la juventud 
encuadrada en los mandos de los tres ejércitos. Lo más 
noble, por tanto, la esperanza de España”, ha manifestado 
el vicepresidente primero del Gobierno y ministro de 
Defensa teniente general Gutiérrez Mellado.

Respecto al signifícado del día de las Fuerzas Armadas, 
el teniente general Gutierrez Mellado ha afirmado que se ha

querido establecer una fiesta solemne, con carácter anual en 
el cual fuera un homenaje a las Fuerzas Armadas que “por 
otra parte las Fuerzas Armadas devuelven a la “nación”. 
Según ha declarado se ha querido simbolizar en una sola 
fecha sin que ello suponga la desaparición de otras ñestas 
militares tradicionales. Se ha referido también al acto 
principal de este día, ue será una parada militar, que se 
pretende que en los años sucesivos se realice en las sucesivas 
capitanías generales.

¡AL ROJO 
VIVO!

HOMENAJE bandera

En relación al homenaje 
ala Bandera, aue también se 
conmemora, ¿entro del dfa 
de las Fuerzas Armadas, el 
Ministro de Defensa ha 
dicho que se va a realizar a 
través de las banderas de las 
unidades que van a desfilar 
y que van a pasar la noche 
en el Palacio Real, 
entregadas por sus escoltas 
de las diferentes unidades, al 
regimiento de la Guardia del 

que lo devolverá a la 
mañana siguiente para 
ocupar el puesto de 
formación —"va a ser un 
homenaje —ha dicho— de 
toda la nación puesto que 
entre estas autoridades que 

a asistir estará represen
tada toda la nación.

Preguntado por las 
nuevas ordenanzas militares, 
el teniente general Gutiérrez 
Mellado ^radeció la labor 
de la comisión integrada por 
Senerales^jefes y onciales de 
los tres ejércitos que han 
trabajado en su redacción. 
Sobre las ordenanzas ha 
manifestado que se ha 
P/etendido— y el 
*'cepresidente del Gobierno 
oree que se ha conseguido 
Ç|Ue se mantenga todo lo 
inrnortal que tiene I a s 
*iejas ordenanzas, pero 
actualizándolas al momento 
actual.

"Tiene una parte ética 
■“ha dicho al respecto— que 
V continuación de la que 
siempre ha presidido la 
actuación de todos los qué 
llevamos uniformes, pero 

también parte muy 
positiva que podríamos 
hecir que representa los 
jerechos y deberes de 
todos los que formamos las 
i^^erzas Armadas.

Creo que está terminando 
*1 tema, está a punto de 
antregarse al Gobierno, el 
'üal decidirá el trámite 
normal que debe darse a 
®5ta disposición que yo 
considero de g ran interés 
Pai’a las Fuerzas Armadas y 
Por tanto para España’’.

Medios materiales

Sobre los medios, 
Rateriales que precisan las 
•■tierzas Armadas ha 
Vcmado: *'los militares 
‘lampre pedimos dinero, y 
yo creo que en estos 
fomentos las Cortes, en 
P'ferentes contactos que 
®mos mantenido con las 

^omjjjQpgj çjg Defensa 
«án dispuestas a ayudarnos 
o todo lo que sea necesario 

P^ra la mayor eficacia de las 
..Oerzas Armadas. Ahora 
jon, somos conscientes de 

9ran responsabilidad que 
'Hemos todos los que 

im ° 5 ® I' puestos 
^Rportantes o directivos de 

tas Fuerzas Armadas en 
(.oniinistrar estos .medios 
tuVado"""'^'° "’’y®’’

VILLA
Navarra

fi Pamplona,, 27 
rOgos).— Hasta las diez de 

^® 3yer, durante 
en? .° horas, se ha 
Inf ®.*'stado el ministro del 
u®tlor, Martín Villa, con 
M? diputados torales de 

tema de las 
-Hversaciones, que 

f^eguirán hoy, es la

adecuación a Navarra de la 
ley de elecciones para las 
corporaciones locales, así 
como estudiar el órgano 
forai que será considerado 
como competente para una 
posible incorporación de 
Navarra, al Consejo General 
del País Vasco, de acuerdo 
con lo previsto en la ley de 
4 de enero.

EL P.N.V. DA 
EXPLICACIONES 
A LA ENTIDAD VASCA

BILBAO, 27 (Logos).— 
Para hacer frente a la 
campaña de desprestigio, el 
Partido Nacionalista Vasco 
va a iniciar una ofensiva 
para explicar la identidad 
vasca, conclusión a la que ha 
legado el Euskadi Buru 
Batzar, del Partido 
Nacionalista Vasco, en su 
última reunión, después de 
analizar el impacto 
producido por las diversas 
manifestaciones sobre la 
situación vasca, aparecidas 
en gran parte de los medios 
de información del país.

El P.N.V. decidió en 
consecuencia iniciar una 
campaña a nivel estatal para 
explicar las aspiraciones de 
los nacionalistas vascos así 
como los fundamentos 
históricos de identidad vasca 
que a Juicio del PNV siguen 
siendo completamente 
ignorados por la opinión 
pública. En esta campaña 
intervendrán según parece, 
Carlos Garaicoechea y todo 
el grupo de parlamentarios.

En otro orden de cosas el 
E.B.B. del PNV mantuvo la 
decisión de que el grupo 
parlamentario vasco vuelva a 
la comisión constitucional 
que reanudará sus trabajos 
el próximo lunes.

FELIPE GONZALEZ: 
NO DESAPARECERA 
"EL SOCIALISTA’’

SEVILLA, 27 (Logos).— 
“No creo que vaya a 
desaparecer "El Socialista’’. 
Este periódico tiene cien 
años de existencia y ha 
pasado épocas muy duras, 
infinitamente más duras que 
esta; esta es una época para 
nosotros extraordinaria
mente boyante’’. Con estas 
palabras Felipe González ha 
desmentido la posible 
desaparición cíe este 
periódico.

Felipe González ha 
asistido a la apertura de las 
Jornadas sobre el trabajo en 
la Constitución española. 
Refiriéndose al actual 
proyecto de lev de acción

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx:

Suárez podría aprovechar la cita 
en el Palacio de Oriente para 
"pactar" con todos los líderes 
políticos
XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX)

P
UEDO decirle, y usted tenga confianza, que esto J* 
está que arde, sin que el pueblo sepa nada, a pesar ■■ 
de que la prensa -en eso tiene razón Pió Cabanillas- ■■

22 floza de toda la libertad formal que puede tener, pongo 22 
BB por caso, en Estados Unidos, Francia o Alemania. Aún no ■■
22 ha dado respuesta ni el Ministerio de Asuntos Exteriores a 22
BB la directa implicación de los dos espías rusos expulsados bb

■ 11

Sindical y concretamente a 
los que t-achan de 
antidemocráticas a las 
centrales sindicales por no 
respetar hasta sus últimas 
consecuencias las reglas de 
Juego, dice Felipe González 
que son las que no saben lo 
que es la democracia porque 
no entienden que la 
democracia no se agota en el 
Parlamento, que el Juego de 
las fuerzas sociales es más 
amplio que el mismo Juego 
aritmético de las fuerzas 
parlamentarias.

No le demos -añadió- 
excesiva importancia 
histórica a que se gane o se 
pierda el proyecto. Lo que 
creo* es que la clase 
trabajadora está 
reaccionando muy bien y va( 
a llegar a un convencimien
to: que habrá una ley de 
Acción - Sindical de la 
empresa progresiva, cuando 
la aritmética parlamentaria 
sea favorable a la izquierda, 
no cuando le sea 
desfavorable como 
actualmente.

“AUN NO ESTA 
CONVOCADO EL 
CONSEJO DE 
MINISTROS”

MADRID, 27 (Logos) — 
El presidente del Gobierno 
despachó ayer tarde con el 
ministro de la P residencia 
Otero a fin de preparar el

El Qércilo hate 
relatiooes públitas

MADRID, 27 (Europa 
Press).— Las Fuerzas 
Armadas están desarrollando 
una intensa y amplia 
campaña de relación 
pública, con el fin de 
cumplir uno de los más 
irnportantes deseos del 
Ministerio de Defensa y del 
estamento castrense: acercar 
al ejército al pueblo, darlo ?. 
conocer, explicar sus 
misiones, romper 
aislamientos y barreras, y 
que sea aceptado por todos 
como una institución 
necesaria e imprescindible 
para el país.

Esta acción de 
propaganda tiene muy 
diversas vertientes:

Apertura informativa con 
una oficina de prensa de 
Defensa que por, primera 
vez en muchos años, atiende 
y da contestación.

Difusión de programas 
informativos y reportajes en 
televisi ón

Invitaciones a la prensa 

orden del d ía del Consejo de 
Ministros que probablemen
te tendrá lugar la próxima 
semana aunque a media tarde 
aún no había sido 
convocado oficialmente.

Aunque se cree que este 
Consejo de Ministros será 
especial y estará dedicado al 
paquete de medidas sobre 
Canarias que quedaron 
pendientes de un Consejo de 
Ministros extraordinario, 
también podría estudiar 
otros temas que prepara la 
Comisión de subsecretarios 
que se reunirá el próximo 
miércoles y el tema de la 
modificación de las 
ordenanzas militares, cuyo 
anteproyecto ya está sobre 
la mesa del Consejo.

Se espera que el curso 
de la próxima semana sea 
designado el nuevo director 
de la Oficina de Servicios de 
información de la 
Presidencia y podría recaer 
en el escrito y periodista, 
Josep Meliá.

De otra parte el 
presidente del Gobierno 
asistirá al acto homenaje a la 
Bandera que se celebrará en 
el palacio de Oriente. No se 
descarta que en este acto, al 
que están invitados toaos 
los líderes políticos, pueda 
dar ocasión a que se celebre 
un encuentro en la cumbre 
entre ellos, a fin de pactar 
temas sobre el debate 
cúnsLitu cional. 

de España en los incidentes, con muertos, en Tenerife y ¡2 
Málaga. Ni ha explicado el Ministerio del Interior por qué ■■ 
se ha expulsado al último espía, Popov, de nuestro país, "S 
en lugar de encarcelarlo y juzgarlo, porque Popov no era ■■ 
funcionario diplomático, sino un ciudadano ruso normal y ■■ 
corriente, por lo menos en España. Hay más temas J-J 
y sordos, pero ya se sabrán, tengan confianza. ■■

La muerte de Haddad

BB Así que todo este asunto es tan complicado, está Heno 22 
BB de tantos recovecos que —si mis fuentes de información bb 
M no fallan-pudiera ocurrir que el asesinato a sangre fría del 25 
BB anterior director general de Prisiones , señor Haddad, no ” 
22 íne obra del G RAPO, como se dijo oficiosamente, sino bb 
BB obra de una poderosa red de mafiosos dedicados a la 25 
22 droga. Hay dos datos que me han facilitado en plan bb 
22 confidencial que el tiempo se ha encargado de confirmar. 25 
BB El primero se refiere a la existencia de túneles en la pri- 22 
22 sinn de Carabanchel desde mucho antes que se provocaran ■■ 
■ ■ los incendios y motines. Por esos túneles no salían los re- 25 
25 clusos, entraba la droga. Y otro dato más, la señora de ■■ 
22 Haddad, después de asesinado su marido, continuaba reci- 55 
BB hiendo llamadas telefónicas con amenazas de muerte, a *2 
22 pesar de que el telefóno se le había cambiado varias veces, aa 
aa La situación, pues, es de extrema gravedad, es tan gra- 25 
25 ve, que fuentes del funcionariado de Prisiones que reprobó ■■ 
■ ■ mi actitud ante la muerte violenta del recluso Agustín Rue 25 
BB da acuden a mí ahora para que diga que las prisiones son 22 
22 un infierno por la indisciplina. Que no saben cómo actuar, bb 
BB porque desde hace tiempo (supongo que será sólo en Ma- 25 
22 drid) no se hace registro a las visitas que acuden a vera los ■■ 
BB reclusos. "Por eso —añaden— no registramos muchos luga- 25 
25 res de la cárcel, porque no sabemos si los presos tienen en 22 
22 su poder cuchillos o incluso pistolas." Que además de te- bb 
aa mer las represalias de los presos temen a las represalias de 22 
22 Ips "comisarios políticos" que, de alguna forma, contro- aa 
BB lan su acción, y fueron nombrados por los altos cargos. Es 25 
bb decir, que todo está al rojo vivo, con las previsibles conse- ■■ 
22 cuencias: fuga de presos en varias prisiones, por inhibición, aa 
BB miedo o desmoralización de los funcionarios. ■■

para que visite centros 
militares.

Acercamiento al pueblo. 
En Canarias, 50 personas 
embarcarán durante una 
semana, invitados por la 
Marina. En Cartagena, la 
ciudad ha sijio invitada a 
visitar navios, navegar, 
presenciar ejercicio visitar 
acuartelamientos. En los 
CIR (Centros de Instrucción 
de Reclutas) los famiUares 
son invitados a un, "día de 
las familias”. Artículos de 
fondo. El Ministerio de 
Defensa ha entablado 
contacto con periodistas, a 
los que anima a escribir y les 
facilita documentación para 
ello.

En el Parlamento, altos 
mandos militares acuden a 
informar sin poner 
dificultades.

A nivel internacional, son 
más numerosas que nunca 
las visitas de delegaciones v 
personalidades militares de 
otros países.

•i La cosa po/ít/ca

22 Pero'mientras todos estos asuntos van a apareciendo, a ■■ 
■ ■ modo de cepos, en esta difícil transición hacia lademocracia 2* 
2b plena, la vida política continúa. Continúa con sobresaltos, ■■ 
■■ pero continúa. Ahora se habla, por los cenáculos -y que 2b 
BB no venga a decir Adolfo Suárez que en los cenáculos ya no ■■ 
22 se va a hacer más política—; digo que por los cenáculos, ha bb 
BB vuelto a aparecer la imagen de Hernández Gil, presidente 22 
2b de las Cortes, como la.imagen del gran moderador. En bb 
■■ esos cenáculos, mire usted qué curiosidad, se habla de que 2S 
BB a Hernández Gil continúa apoyándole Torcuato Fernán- ■■ 
22 dez'Miranda y Hevia, el arquitecto del cambio político. Y bb 
BB usted se estará preguntando, apoyándole, ¿para qué? Pues 2á 
SS apoyándole para cualquier eventualidad en el ejecutivo bb 
■ ■ español. Pero esto no son más que rumores de cenáculo. 2b 
bb La única verdad es que comunistas y socialistas tienen un bb 
22 S^an aprecio por este hombre que tuvo un fuerte encon- 25 
BB tronazo con Adolfo Suárez el día que decidió reunirse a ■■ 
22 comer con los consejeros del Reino, que, como se sabe, bb 
BB son los que pueden hacer o deshacer en materia de crisis
■■ de Gobierno por las alturas.
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MADRID: Un militante del PTE, herido por arma de fuego

©0O VUHVEN A ACTUAR
Dinero alemán para 
U.G.T. avalado por 
el Banco.de España

L rumor saltó en los primeros días de esta sema
na: La U.G.T. recibió un crédito de diez millo- 

ñes de marcos, alrededor de 577 millones de pesetas, 
de otro sindicato alemán, con el aval del Banco de Es
paña, para hacer frente a los gastos de las elecciones 
sindicales, donde como es sabido su más directo rival 
eran las Comisiones Obreras. La cosa planteada asi, 
no pasaba de ser un rumor con escasa credibilidad.

Pero el rumor se ha confirmado a través de 
un portavoz de UGT quien declara que esos 377 
milloneé de pesetas, constituyen sólo una pe
queña parte de lo que se le adeuda en el pa
trimonio sindical.

Parece que el artífice de esta operación cre
diticia fue Fernández Ordoñez, con o sin la 
autorización del Gobierno -que esto no se ha 
aclarado todavía— pero desde luego, se hizo sin 
informar al país, quizás porque en aquellos 
días pre-electorales el Gobierno coqueteaba 
con las Comisiones Obreras a quienes los son
deos de opinión las señalaban como posibles 
triunfadores, y no convenía a su juego de las 
dos barajas enseñar las cartas.

Después de todo esto, ¿a quién puede extra
ñar que en las listas más o menos fantasmales 
del futuro Gobierno del P,S.O.E. figure Fer
nández Ordoñez como ministro de Hacienda?

Por los incidentes del pasado domingo en San Sebastián

Trece millones en
multas a "Fuerza Nueva

LOS «moos'
MADRID, 27 (Agencias).— Sobre las nueve y cuarto 

de la noche de ayer, un militante del Partido del Trabajo 
de España, Enrique Díaz Riesco, resultó herido por dis
paros de bala cuando se hallaba en la estación de metro 
de Cuatro Caminos vendiendo ejemplares de "La Unión 
del Pueblo", informan fuentes de este partido político.

Enrique Díaz Riesco vendía el órgano del PTE en 
compañía de otros militantes en el momento en que, se
gún la misma fuente, irrumpió un grupo de unas veinte 
personas que efectuaron diversos disparos, al tiempo que 
daban vivas a Cristo Rey.

El miembro del PTE sufrió una herida de bala en la 
cadera, de la que fue atendido en el Hospital de la Cruz 
Roja de la calle de Reina Victoria. Puesto en contacto 
con un redactor de Efe con este centro, se ha confirma
do su internamiento y se ha añadido que se encuentra 
bien, pero los médicos se han negado a facilitar más 
información.

DISPARAN CONTRA UNA PATRULLA 
DE LA POLICIA ARMADA

Dos parejas de la Policía Armada que patrullaban por 
zona de la calle del Doctor Esquerdo de Madrid fueron

También ayer, se disparó desde 
un coche contra una pareja de 
la Policía Armada 

tiroteados hacia las tres y media de la tarde por dos indi
viduos que viajaban en un automóvil "Seat 127" de 
color blanco, sin que por fortuna se registraron heridos, 
ni entre los componentes de la patrulla callejera, ni entre 
el público que transitaba por la zona.

Los hechos ocurrieron cerca del hotel Colón, y los 
ocupantes del vehículo lograron darse a la fuga, empren
diendo una rápida huida hacia la plaza de Roma.

ATENTADO contra una LIBRERIA 
EN TUDELA

TUDELA (Navarra), 27 (Efe).— Dos individuos lanza
ron esta madrugada un cóctel molotov a la librería Arti
za, de Tudela, sita en la calle Miguel Eza, que ocasionó 
daños de consideración.

Sobre las cuatro de la madrugada dos individuos rom
pieron la luna y la puerta de la librería Artiza. Luego lan
zaron en el interior un cóctel molotov, que produjo un 
incendio. Finalmente se dieron a la fuga en sendas mo
tos.

Las llamas afectaron a las estanterías, donde estaban 
colocados los libros más valiosos, así como parte del mo
biliario. Los vecinos del inmueble al darse cuenta de lo 
ocurrido acudieron a sofocar las llamas, pero no pudo 
evitarse que ios daños fueran de consideración.

La librería Artiza es propiedad de Martín Landa Mar
co, responsable del Movimiento Comunista de Euskadi 
en la ribera navarra. Anteriormente había recibido diver
sas amenazas de muerte y hace aproximadamente un mes 
en una amenaza por escrito le anunciaron que iban a que
mar la librería.

SAN SEBASTIAN..27. (Efe).— A 13.500.000 pesetas 
asciende la cantidad impuesta en multas por la autoridad 
gubernativa a nueve miembros de "Fuerza Nueva”, cpn 
motivo de los incidentes registrados el pasado domingo, 
día 21, en San Sebastián.

Las multas son anunciadas mediante una nota oficial 
que ha hecho pública hoy el Gobierno Civil, cuyo texto 
es el siguiente:

"Como confirmación de las noticias divulgadas en la 
prensa sobre sanciones impuestas a miembros de “Fuer
za Nueva" con motivo de los incidentes que tuvieron 
lugar el día 21 del atual a la salida del acto celebrado 
en el frontón Anoeta de esta capital, este Gobierno ha
ce constar que por el excelentísimo señor ministro del 
Interior han sido impuestas, sin perjuicio de otras res
ponsabilidades por posesión indebida de armas de fue
go, multas de dos millones de pesetas a Juan Angel Re
sa García, domiciliado en Madrid, Juan Sánchez Canal, 
domiciliado en Bilbao, José Genaro Gómez Romero, do
miciliado en Valencia, Vicente Chambo Sifre, domicilia
do en Algemesí (Valencia), Miguel Fuentes González,

e/d/a
SANTORAL: S. Julio, Papa, 

y S. Agustín de Canterbury, 
obispo.

EL SOL: sale a las 4,49 y se 
pone a las 19,34 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 23,23 y 
se pone a las 10,7 (hora solar)

Dijo la zorra al lobo: 
"¿Qué haces, bobo?".

Dijo la zorra al tiro: "No 
tanta luz, que me encan
dilo".

Dijo mayo a abril: "Aun
que te pese, me he de 
reir.

1564.— Muere en Ginebra el 
teólogo francés y continuador de la 
reforma, Juan Calvino.

1642,— La Virgen del Pilar es 
nombrada patrona de la ciudad de 
Zaragoza.

1877.— Fallece el doctor Pedro 
Mata, médico, filósofo, diputado, 
creador de la medicina legal en 
España. Había nacido en Reus en 
julio de 1811.

1885.— Fallece en Bruselas Car
los Rogier, último superviviente de 
los jefes de la revolución que diera 
la independencia a Bélgica.

1897.— Nace sir Juan Cockcroft, 
Premio Nobel de Física en 1957, 
por ser el primero en dividir el áto
mo por medios artificiales. Había 
trabajado con anterioridad en el per
feccionamiento del radar.

MMÑiUÉÉ

domiciliado en Santander, y Jaime Torres Sanchis, do
miciliado en Alberique (Valencia).

Asimismo también ha sido, sancionados por este 
Gobierno Civil por posesión de armas de fuego en cir
cunstancias que revelan intención de alterar o preten
der alterar la seguridad pública y ánimo de originar per
turbaciones del orden: Vicente Montagut Rosell, Jesús 
Osea Colominas y José Luis Albelda Iborra, 
dos respectivamente en Albaiat, Guadasuar y 
de la provincia de Valencia”.

Hay que señalar que a estos tres últimos 
impuesta ha sido de 500.000 pesetas.

domicilia- 
Masalaves,

la sanción

En cuanto a Juan Sánchez Canal, de 19 años, natural 
de Baracaldo y vecino de Bilbao, y Juan Angel Resa Gar
cía, de 27 años de edad, natural de Cuenca y vecino de 
Madrid, aparte de la multa de dos millones de pesetas 
que les ha sido impuesta, continúan ingresados en la 
prisión provincial de Martutene de San Sebastián desde 
el pasado día 22, fecha en la que el juez decretó el in
greso en dicha prisión de estos dos militantes de “Fuer
za Nueva”, sin fianza.

efemérides
1911.— Nace el polt'tico nortea

mericano Hubert Horacio Humph
rey. militante del Partido Demócra
ta, fue elegido senador en 1948, y 
el 3 de noviembre de 1964, vice
presidente de su pa'íS.

1920 .— Recibimiento en la Aca
demia Prancesa del novelista Henri 
Bordeaux.

1921 .— El cabecilla rebelde ma
rroquí, Abd-el-fCrim, se entrega en 
el puesto francés de Tzé-Maruén, 
tras la coordinada y arrolladora 
ofensiva desencadenada por españo
les franceses.

1936.— José Calvo So lelo es ele
gido presidente de la Academia de 
Jurisprudencia.

1941.— Barcos ingleses hunden

Otra preautonomía en marcha

ANDALUCIA YA
TIENE GOBIERNO
■i La junta regional se constituye 

hoy en Cádiz
CADIZ, 27(Europa Press) 

.—A mediodía de hoy, en el 
salón regio de la Diputación 
de Cádiz, queda constituida 
la Junta de Andalucía, órga
no de Gobierno preautonó-

el acorazado alemán “Bismarck 
que el día anterior había sido averia
do de consideración por aviones bri
tánicos. Era la primera vez que, “el 
orgullo de la marina alemana”, en
traba en fuego.

1950 .— Se celebra por primera 
vez la “Feria del Campo ”, de Ma
drid.

1976 .— Hallazgo de un importan
te yacimiento de plomo y cinc en 
León.

1977 .— Fernando Rey consigue 
el premio de interpretación mascu
lina del festival de Cannes, por su 
papel en la película “Elisa, vida mía”

1977.— Tropas gubernamentales 
y cubanas sofocan una rebelión mi
litar en Angola. Según el presidente 
Agostino Neto, la intentona causó 
la muerte de numerosas personas.

mico para esta región. Tie* 
nen anunciada su asistencia 
el ministro para las Regiones 
señor Clavero Arévalo; el 
cretario general del PSOci 
Felipe González; y el secre
tario de coordinación o® 
UCD, Rafael Arias Salgado-

A^las once de la mañana 
se reúne la Asamblea de Pa^' 
lamentarios andaluces, tam
bién en la Diputación,y 
teriormente, en el salon o® 
sesiones, se constituye an 
Junta de Andalucía.

En cuanta los nombr» 
para la Junta, a excepciO'' 
del grupo mixto, del 
tualmente sólo forman p^® 
cuatro senadores, los tf® 
partidos con parlamentarios 
y las ocho diputaciones an
daluzas han elegido o sus re
presentantes de la Junta- 
Por el PSOE, el candidato a 
presidente es Plácido Per* 
nández Viagas, senador p®’ 
Sevilla; por la UCD, 
García Añoveros, diputao® 
por Sevilla.

El ministro para las R®' 
giones, don Manuel Clavero 
Arévalo, diputado de LIC^ 
por Sevilla, publica hoy 
artículo en primera págiñ® 
de “El Diario de Cádiz”, en 
el que muestra su satisfacción 
por el reconocimiento Ie9®¡ 
de Andalucía como una uni
dad. “Los que desde Madrio 
hablan de dos, tres o cuatro 
Andalucías, quizá lo d.u® 
quieren éS que no exista nin* 
guna”
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En el cisma
AP-
Constitución

PUBLICIDAD Y 
PROPAGANDA

MADRID, 27 (Resumen agencias).— El diputado de 
Alianza Popular Federico Silva se ha entrevistado con el 
presidente de la Comisión Constitucional D. Emilio Attard, 
a fin de tener un cambio de impresiones de carácter perso
nal sobre la situación del grupo de Alianza Popular, después 
de que este anunciara su retirada de los debates.

El dinamismo económico y social, exige, 
cada vez en mayor grado, el funciona
miento de un sistema de comunicación entre 

fabricantes y consumidores. Sin la existencia de 
este sistema, la vida económica sería sin duda 
más sedentaria; simplemente porque ios métodos 
publicitarios y propagandísticos agilizan el 
consumo hasta alcanzar cotas inimaginables. La 
necesidad de este medio de comunicación y el 
crecimiento económico mundial experimentado 
en ios últimos treinta anos, han hecho de la 
publicidad mucho más que una técnica: la han 
convertido en un fenómeno social de indudable 
importancia y relevante interés.

UN QUE las técnicas más primitivas de pro- 
j0i^paganda nacen en la antigua Grecia, su 

desarrollo a gran escala no tiene lugar hasta el 
siglo XVI. La publicidad llegaría un siglo más 
tarde. Esta distinción, nos lleva inevitablemente a
diferenciar la propaganda de la publicidad. Y 
digo "inevitablemente", porque establecer la 
frontera entre los dos fenómenos es ciertamente, 
una tarea difícil. Coinciden las dos modalidades
en su fin último, cual es el de crear, modificar o 
confirmar ciertas opiniones relativas ai gasto 
familiar. Ambas poseen un lenguaje preparado 
especialmente para llegar ai mayor número de 
personas posibles. La diferencia está en su ámbito 
de actuación. Efectivamente, mientras que una 
campaña publicitaria tiene por objeto el divulgar 
las excelencias de un producto muy concreto, la 
propaganda se dedica a modificar una forma de

Silva ha declarado a “Logos” 
que el cambio de impresiones ha 
sido estrictamente personal y 
no condiciona la actitud que 
adopte el grupo parlamentario 
de Alianza Popular en la reunión 
c[ue celebrará el próximo lunes 
a las once de la mañana en el 
Congreso, una vez que estén pre
sentes los dieciséis componentes 
del grupo incluido Fraga Iribar- 
ne que regresa a España el do
mingo a las ocho de la mañana 
donde tiene previsto llegar a 
Barcelona procedente de Nueva 
York.

Fraga se trasladará después 
a Reus, donde mantendrá una 
reunión con el Comité de Alian
za Popular a la que asistirá tam
bién López Rodó. Después Fra
ga piensa regresar a Madrid el 
mismo domingo por la noche, 
iniciando sus contactos con los 
compañeros del grupo y no se 
descarta que mantenga también 
con los miembros de la Ponencia 
Constitucional a fin de hacerse 
cargo en su conjunto de la serie 
de problemas que surgieron la 
semana pasada en relación con 
la negociación global sobre vein
tiséis artículos de la Constitu
ción, negociación de la que en 
principio estuvo excluida Alian
za Popular pero en la que des- 
Eués participó a instancias de 

fnión de Centro Democrático 
en la reunión que se celebró el 
pasado lunes al mediodía en el 
Congreso.

NO HAY EQUIVOCOS 
ENTRE SILVA Y PASTOR 
RIDRUEJO

pensar. Un ejemplo puede ayudarnos. En una 
campaña óptica, el slogan típicamente publici
tario sería el de "Use gafas crómicas marca X. Un 
mundo multicolor a su alcance", mientras que el 
propagandístico podría decir: "No acepte 
presiones. Elija a su óptico libremente".

COMO fenómeno consumiste por demás in
tereses, la publicidad ha sido y está siendo 
estudiada por gran número de especialistas que 

han hecho correr a mucha tinta sus ventajas e in
convenientes. Se puede decir que por cada teo* 
ría que surge ensalzando las comodidades de los 
métodos publicitarios, aparece otra que tiene tam
bién su dosis de error y de verdad y que pone 
"verde" a este sistema de márketing. Mientras 
que para unos, es una forma de despilfarro que 
subestima el ahorro, aliena al consumidor y en
carece ios productos, para otros, reactiva las eco
nomías, sube el nivel de vida y constituye una 
inmejorable información sobre nuevos productos.

Resumiendo, la publicidad y propaganda, son 
técnicas típicamente capitalistas, que valiéndose 
de un lenguaje y medios especiales, estimulan el 
consumo y dirigen los gustos hacia determinados 
productos. Ambos métodos, constituyen toda 
una cultura del consumo.

En relación con la nota di
fundida por la junta directiva 
del Partido Unido de Alianza 
Popular sobre la retirada de los 
representantes de este partido 
de la Comisión Constitucional 
del Congreso, Pastor Ridruejo 
ha difundido una nota en la que 
se desprende que es absoluta
mente falso que haya una tor
menta entre el y Federico Sil
va.

Las relaciones entre ambos 
aliancistas parece que son exce
lentes y simplemente el comu
nicado de los cuatro componen
tes de la junta directiva del par
tido unido de Alianza Popular, 
según puntualiza Pastor Ridrue
jo, era una nota qíie no discre
paba de la actitud asumida colec
tivamente por el grupo comple
mentario de Alianza Popular res- 
Meto de su salida de la Comisión 
Constitucional del Congreso. 
Hay que tener en cuenta que el 
0upo de Alianza Popular en el 
Congreso tiene autonomía en las 
cuestiones que afectan a la Cá
mara.

PROSIGUEN LES NEGO
CIACIONES CONSTITUCIO
NALES

La pesca en aguas saharianas

ARMADORES CANARIOS, 
CONTRA BUQUES RUSOS

. arrecife de LANZAROTE, 27 (Efe).— Dos grandes 
“^Aues congeladores rusos están realizando masivas captu- 

de sardinas en aguas saharianas administradas por Ma-
Cft informaron a "Efe" un grupo de armadores que se 
ruso'*'*’'’” afectados por la presencia en estas aguas de los 

, ^egún los pesqueros de la localidad se han dado varios 
de que unidades canarias, tras haber descubierto ban-

Q?sde sardinas se han encontrado al tender las redes que los 
las^muy superiores en técnica a los españoles ya 

habían pescado por el sistema de arrastre.

I Un grupo de los armadores afectados por la presencia de 
estas aguas, están haciendo gestiones para entre- 

*^*5 autoridades pertinentes e intentar buscar 
Solución al problema.

Según ha manifestado a Lo
gos el ponente socialista de la 
Constitución Peces Barba su gru
po se encuentra abierto a conti
nuar la negociación sobre diver
sos ■ paquetes de artículos del 
anteproyecto.

Se cree que el segundo paque
te a negociar sería desde el 50 
hasta el 113, y el tercero todo lo 
relativo al título de la economía 
y hacienda y las autonomías.

Sin embargo, no hay previstas 
para el fin de semana nueva reu
nión ni de los ponentes ni de re
presentantes de los diversos gru
pos parlamentarios para conti
nuar estas negociaciones. Se es
pera sin embargo, que según las 
gestiones que está haciendo el 
presidente de la Comisión Attard 
los representantes de los diferen
tes grupo.ssean convocados en la 
mañana del lunes ante.s de ini
ciarse los debates de la Comi
sión para decidir no sólo la con
tinuidad de la negociación sino 
tratar de r<ícabar la reincorpo
ración a la Comisión, tanto del 
grupo vasco que ya ha anuncia
do qu«! estará presente el lunes 
por la tanle, como del grupo de 
Alianza Popular.

Ayer la mayor parte de los 
ponen tes de; la Constitución no 
se encontraban en Madrid, ya 
que Traga, Roca y Solé 'l'urá 
estaban fuera d<; la capital. Tai

IRMA DECIDIRA
medios de UCD se tiene la im
presión de que el Gobierno está 
estableciendo contactos telefó
nicos a lo largo del día de ayer 
y probablemente hoy con los 
diversos grupor parlamentarios, 
a fin de llegar a una negociación 
global sobre el conjunto de artí
culos que quedan por debatir 
del anteproyecto de Constitu
ción, que se quiere esté dictami
nado si es posible, antes del 15 
de junio a fin de acelerar el trá
mite en el Senado.

En medios senatoriales crece 
la impresión de que podría plan
tearse un procedimiento especial 
de debate del dictamen que sal
ga del Congreso, suprimiendo el 
periodo de enmiendas, para en
trar directamente a debatir el 
texto que salga del Congreso, 
bien en la Comisión o incluso en 
el Pleno. De este modo los diver
sos grupos parlamentarios del 
Senado podrían ir planteando 
“in voce” su enmienda a nego
ciar como se está haciendo en el 
Congreso sobre diversos paque
tes de artículos. Hay que tener 
en cuenta que el debate en el 
Senado estará muy marcado por 
la mayoría que UCD dispone en 
la Alta Cámara.

Para el próximo viernes está 
prevista una reunión del grupo 
dé trabajo de la Comisión Cons
titucional del Senado a fin de 
ir preparando la estrategia de
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Mañana el líder aliancista llegará 
a Barcelona y tomará contacto 
con su grupo _

Mientras tanto el Gobierno parece ser 
que despliega nuevamente su política 
"pactista"

cara al debate del dictamen que 
salga del Congreso.

AMPLIO PROGRAMA 
SENATORIAL

El lunes próximo aparte de 
reunirse el Pleno-del Senado, a 
las cuatro y media del martes, 
está prevista una serie de reunio
nes de ponencias y comisiones 
de la Alta Cámara.

Concretamente, a las cuatro 
de la tarde se reunirá la Ponen
cia que estudia el dictamen del, 
proyecto de Ley de Secretos 
Oficiales así como una reunión 
informativa a l'as cinco de la 
tarde con el ministro de la Pre
sidencia Otero. Para el martes 
además de la mesa y de la junta 
de portavoces del Senado se reu
nirá el Pleno por la tarde y antes 
la Comisión de Justicia interior, 
para el nombramiento de los po
nentes de los cuatro proyectos 
de su competencia que fueron 
enviados al estudio de la Comi
sión en la última sesión plenaria 
de la Alta Cámara., También la 
mesa de la Comisión de Política 
Científica se reunirá el martes 

para continuar el estudio de su 
informe sobre la situación de la 
investigación científica en Espa
ña, y también se reunirá la sub
comisión de legislación de la 
infancia a las diez y media.

El miércoles, la Comisión de 
Política Científica del Senado se 
reunirá a las cuatro de la tarde y 
a las cinco, la Ponencia de pre
puestos, para estudiar las sub
venciones a la Transmediterrá
nea, y a las cinco y media la Co
misión sobre la situación del ni
ño y de la infancia en general.

El jueves la Comisión del 
Medio Ambiente del Senado y a 
las cinco de la tarde el ministro 
de Obras Públicas y Urbanismo 
señor Garrigues Walker responde
rá a las preguntas de los senado
res en una sesión informativa 
con la comisión de su competen
cia.

Por último el viernes a las 
once y media de laj mañana esta 
prevista la reunión del grupo de 
trabajo de la Comisión Constitu
cional del Senado junto con el 
letrado mayor de la Alta Cáma
ra Pérez Serrano.
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F.S.D. defiende una 
socialdemócrata dé la 

La federación desea la
LA FSD ARREMETE 
CONTRA LOS FALSOS 
SOCIALDEMOCRAT AS
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tercer viaje a Estados Unidos en 
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Nueva campaña estadounidense del líder de AP

NUEVA YORK, 27 (Efe).- En
SU

^ms Eoiiiunistas^
s^li^gra

profesor Manuel Fraga Iribarne ha 
encontrado. mayor interés y más 
realismo sobre el presente y futuro 
de España.

Tras pasar la primera parte de la 
semana en Washington hablando 
con congresistas, funcionarios de 
los departamentos de Estado y 
Justicia, así como del Pentágono y 
otras personalidades y amigos, 
además de pronunciar dos 
conferencias. Fraga dedicó el 
viernes a Nueva York, de donde 
saldrá hoy, sábado , con destino a 
España.

En conversaciones con 
representantes de lá prensa, el 
secretario general de Alianza 
Popular mantuvo su negativa a 
comentar la retirada de los 
representantes de su partido de la 
comisión constitucional.

Pero en lo que fue prácticamente 
una clase de derecho constitucional 
y político español, a través de la 
historia y en el momento actual, el 
profesor Fraga disertó el viernes por 
la tarde en el “Hispanic Institute” y 
relacionó los principales puntos de 
divergencia en el seno de la 
comisión constitucional.

Sin embargo, dijo que el trabajo 
estaba muy avanzado y que él 
continuaba siendo optimista sobre 
la terminación del proyecto el mes 
próximo, y la consideración por

ambas cámaras y su aprobación a 
tiempo para un referéndum en 
agosto O setiembre.

En la cena que siguió a la 
conferencia, a la que asistieron el 
cónsul general de España, Rafael de 
Los Casares, y personalidades del 
mundo social y financiero de Nueva 
York, Fraga habló de política.

Se refirió a los matices que 
diferencian a AP de la UCD 
gobernante, a “la inmadurez’’ del 
partido socialista (PSOE), que 
apenas comienza a despojarse de los 
remanentes antipolíticos de la 
clandestinidad, como el de 
marxista, sin atreverse aún a 
deciarse social-demócrata, y _a las 
tácticas inteligentes, pero engañosas 
del Partido Comunista Español 
(PCE) que lo convierten, según él, 
en un peligro.

Admitió Fraga que AP no 
obtuvo en las elecciones generales 
los votos que eran de esperar pero 
que no obstante es uno de los 
cuatro partidos importantes a los 
que quedó reducida la confusa 
situación política en la que 
surgieron 200 partidos.

ejecutivo, ha facilitado un 
comunicado a Europa Press en el 
que acusan a los partidos 
mayoritarios en el Parlamento de 
sembrar la confusión, acudiendo 
ahora a planteamientos 
socialdemócratas por razones 
coyunturales.

La nota consta de cinco puntos, 
que, en síntesis, dicen lo siguiente:

1. La Federación 
Socialdemócrata (FSD) se reafirma 
en el proyecto ideológico que le dio 
origen, y que eS la socialdemocra' 
ci a.

2. Esta concepción 
socialdemócrata no. se ve 
adecuadamente comtemplada en el 
programa de ningún partido 
político representado en el 
Parlamento.

3. Es oportunista recurrir a 
planteamientos socialdemócratas 
meramente coyunturales, que no 
corresponden ál programa básico de 
los partidos ni a sus perspectivas de 
futuro. Sólo supone una nueva 
dosis de confusión para los 
electores españoles.

4. La F.S.D. desea dejar claro 
quienes utilizan la socialdemocracia, 
como imagen pública pare ganar

MADRID, 27 (Europa Press).— país conecte con un programa que 
La Federación Socialdemócrata, al ha hecho posible el progreso en 
término de la reunión de su comité libertad de la Europa democrática,

La de un Gobierno 
de coalición

El Gobierno lo 
descarta, para 
antes y para 
después de la 
Constitución

MADRID, 27 (Furopa Press).- Fuen
tes competentes del Ministerio de la Pre
sidencia, han desmentido la intención del 
Gobierno de UCD de formar un próximo 
Gobierno de coalición "ni para antes ni 
para después de aprobada la Constitu
ción".

A preguntas de Europa Press, el mis
mo portavoz dijo que "es absurda tal po
sibilidad y carece-de sentido. No pode
mos saber lo que ocurrirá dentro de cien 
años, pero ahora mismo no se plantea 
ningún futuro Gobierno ni de coalición 
ni tampoco de concentración; no hace 
falta plantearse tal dilema, porque 
estamos ganando todo, sin necesidad de 
establecer ninguna coalición".

Más adelante, la misma alta personali
dad gubernamental afirma que, a pesar 
de lo apretado de alguna victoria, lo im
portante es que tales victorias "nos per
mitan seguir cumpliendo nuestro progra
ma. Tema diferente es en la Constitución, 
que hay que elaborarla por consenso, y 
eso implica que hay que ceder en deter
minados aspectos. Al electorado le pro
metimos hacer una Constitución por 
consenso, y también se está haciendo".

rg TEATRO PRINCIPAL
TU TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

TEMPORADA DE OPERA
ORGANIZADA POR LA COMISION DE FESTEJOS 

DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO
NOCHE A LAS 10 - TERCERA DE ABONO 

MADAME BUTTERFLY 
(PUCCINI)

WILMA VERNOCCHI v- MONTSERRAT APARICI - BERNABE 
MARTI - VICENTE SARDINERO - LEONIDA BERGAMONTl * 

GUIDO PASSELA - MANUEL GARRIDO
Dirección de escene: MARIA EIRA 

Maestro director: FRANCIS BALAGNA

rg TEATRO PRINCIPAL
JjC teatro nacional de ZARAGOZA

de ALBERT CAMUS 
Dirección, FERNANDO BURBANO 

BUTACA 50 PTAS.
I COMISION DE FESTEJOS DEL EXCMO. AYUNTAMIENTqI
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Los tres atrapados "infraganti"

Beconocen haberse llevado
a Suiza 651 millones

}do un 
ss en el 
artidos 
lento de 
:udiendo 
i e ntos 
razones

MADRID (Efe).— Los 
implicados, uno de ellos con
sejero del Banco Coca, en el 
asunto de evasión de capita
les, han reconocido ante la 
autoridad judicial haber eva
dido 16 partidas de dinero, 
pof un valor de 651 millo
nes de pesetas, según ha sa
bido Efe de fuentes policia
les.
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Los implicados en el ca
so, de acuerdo con las inves
tigaciones realizadas por las 
Brigada de Investigación de 
Delitos Monetarios, de la 
Comisaría General de Inves
tigación, dependiente de la 
Dirección General de Seguri
dad, son: Enrique Miñarro, 
consejero del Banco Coca; 
Diego Ferrer Gómez, técni
co de Aduanas, que servía 
de intermediario, y Antonio 
Fábregas Monpeo, encarga
do de transportar el dinero 
a Suiza.

Tras las investigaciones 
realizadas por la citada bri
gada de la DGS, el pasado 
día 11, miembros de la mis
ma intervinieron tres paque
tes de dinero, con un total 
de casi 221 millones de pe
stas, y se procedió a la de-

tención de Diego Ferrer Gó
mez en la calle Tambre, 
donde tiene una oficina.

Las 1 6 partidas, por valor 
de 651 millones de pesetas, 
que los encartados han reco
nocido haber evadido, fue
ron entregadas a Antonio Fá
bregas Monpeo del 1 al 11 
de mayo.

Diego Ferrer Gómez figu
raba como administrador de 
las inmobiliarias siguientes: 
Rosana, Sociedad Anónima; 
Promociones Industriales y 
Comerciales, S.A., Valdeoso, 
S.A.; Actuaciones Inversoras 
S.A., y Flabia, S.A., en la 
que es el Banco Coca quien 
tiene el capital mayoritario.

Esta última empresa, Fla
bia, Sociedad Anónima, 
compró unos terrenos en Ma-
drid a la empresa Rosana, 
S.A., citada en primer lugar 
de la relación, por 1.300 mi
llones de pesetas.
que en la escritura 
un precio de 180 
de pesetas.

LA EVASION SE 
REALIZABA EN 
CAMIONES TIR

mientras 
figuraba 
millones

Las dieciséis partidas que
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los encartados reconocen 
haber evadido, fueron entre
gadas a Antonio Fábregas 
Montpeo, quien se encargó 
de pasarlas a Suiza en el in
terior de camiones TIR.

El camión encargado de 
transportar esta carga, con 
un peso total de algo más de 
781 kilógramos, ya que el 
millón de pesetas viene a pe
sar unos mil doscientos gra
mos, no tuvo que pasar nin
gún control fronterizo de 
aduanas, pues es sabido que 
los TIR viajan precintados y 
sólo se controlan en zonas 
aduaneras especiales habili
tadas en los puntos de salida 
y llegada.

La zona aduanera corres
pondiente a Madrid se en-
cuentra en el barrio 
lada.

La información 
precisa, asimismo.

de Cos-

policial 
que la

cantidad total intervenida el 
pasado día 11, a raíz de la 
detención de Diego Ferrer 
Gómez en su oficina de la 
calle Tambre, se eleva a dos
cientos veintiún millones 
de pesetas.

TRES HOMBRES DE 
COCA

LA CULPA, DE MIÑARRO

Agustín Picazo, conseje
ro-delegado del grupo de 
empresas del Banco Coca en 
Málaga, ha manifestado que 
no sabe de este “affaire” 
más que lo que ha publica
do D16. “El patrimonio del 
Coca en la Costa del Sol no 
se verá afectado, en ningún 
caso, por esta acción de 
Miñarro”, añadió.

El Banco Coca posee im
portantes inversiones en la 
zona, como la urbanización 
de cinco estrellas Los Mon
teros; el centro sanitario In- 
cosol, que dirige el marqués 
de Villaverde, y en el que el

Escribe:
GAfíC/A

teño
¿SOMOS 

IMPORTANTES?
He aquí una duda que me desvela: ios españo

les de a pie, ¿somos importantes? Una perso
na importante es aquella que cuenta cada día a la 

hora de tomar decisiones, de influir en ios aconte
cimientos. Es aquella a la que se le hace caso. En
tonces hay que pensar que, muy importantes, muy 
importantes, no somos.

Sin embargo los españoles de a pie somos unos 
señores que comen, que beben café, que mandan a 
sus niños al colegio. En ese aspecto hay que reco
nocer que se fijan en nosotros. Se han fijado para 
ponernos más caro el pan, el aceite, la carne, el 
pescado, los colegios de ios niños y todo lo demás, 
hies parece que seamos importantes.

Por otra parte vemos que cuando el trabajo va 
mal que nos cesan, nadie nos busca, a ios espa

ñoles de a pie, para ofrecernos un suculento cargo 
de consolación. Eso indica lo poco importantes 
que somos.

A pesar de todo, miramos un poco más y nos 
damos cuenta de que se fijan en que existimos a la 
hora de subir las tasas municipales, ios impuestos y 
lus gravámenes generales. Si no fuéramos importan- 
tas, ni se percatarían de que existíamos, ni nos pe
dirían ayuda a la hora crítica de habilitar fondos y 
recursos.

luego nos fijamos en otros aspectos de nuestras 
circunstancias y salta a la vista que el español co
ciente, cuando se hace viejecito y se jubila, cobra 
Un retiro exiguo, que no le permite ir cara al aire. 
Nadie consigue para él ni siquiera un retiro sufi
ciente. Se debe claro, a lo poco importante que és.

Entonce esto parece un lio. ¿En qué quedamos? 
eSomos importantes o no lo somos?. Pues a lo que 
perece, somos importantes para unas cosas. Para 
utras, en cambio, no lo somos en absoluto.

Debe ser cuestión del destino.

Según informa “DIF”los 
tres implicados en este “affai
re” de evasiones son perso
nas muy ligadas al Banco 
Coca.

Enrique Miñarro pasó al 
banco, tras intervenir en la 
liquidación de dos empresas 
del grupo: Laboratorios Co
ca y Chacinerías Coca. Poco 
más tarde, fue nombrado 
consejero-delegado, cargo 
del que fue cesado a finales 
de 1976, como consecuen
cia de una “fuga" de mil mi
llones de pesetas, aunque
conservó un puesto 
consejo.

Antonio Fábregas 
peo es persona muy

en el

Mont- 
vincu-

jada a la dirección del grupo 
de empresas del Banco Co
ca, a través de Inmobiliaria 
Salmantina (INM-SAL) y 
Financiera Salmantina (FIN- 
SAL). Fue propietario no
minal del restaurante La 
Puerta de Moros, cuando 
éste estuvo dentro del 
área de influencia del Co-
ca.

Fábregas es un apareja
dor metido en negocios in
mobiliarios y de automóvi
les, propietario de diversos 
pisos alquilados en Madrid y 
de dos garajes situados, res
pectivamente, en las calles

Ferraz y Zurbarán. Dos de 
los pisos que tiene en alqui
ler se encuentran en la ca
lle T ambre.

Diego Ferrer Gómez, el 
técnico de Aduanas ahora 
expedientado, actuaba como 
intermediario en la evasión, 
figura como administrador 
de las inmobiliarias Rosana, 
S.A.; Promociones Industria
les y Comerciales, S. A., Val- 
deoso, S.A.; Actuaciones In
versoras, S.A., y Flabia, So
ciedad Anónima, en las que 
el Banco Coca tiene partici
pación mayoritaria.

Los tres encartados dispo
nen de locales en el Viso, 
muy próximos entre sí, de 
modo que ios transvases de 
dinero tenían lugar dentro 
de una pequeña zona de esta 
colonia residencial madrile
ña.

Cruce preferente
mente por los pasos 
señalizados: con 
semáforo o guardia.

Las evasiones se 
efectuaban en camiones 
TIR que no pasan 
controles fronterizos

Coca es accionista mayorita- 
rio; la clínica Marbella; la 
residencia de empleados de 
Guengirola, que se asegura 
que no pasará a Banasto, si 
la fusión llega a realizarse, y 
el Golf Río Real de Los 
Monteros.

CONSTERNACION 
ENTRE LOS EMPLEADOS

Dentro del Banco Coca la 
noticia ha creado una situa
ción de tensión, agravada 
por el rumor, al parecer fun
dado, de que la denuncia 
que ha dado origen a la de
tención de Minarro, Ferrer

y Fábregas, ha partido de al
guien que trabaja en la em
presa.

Mariano Vergara, subdi
rector general del Banco Co
ca en Málaga, se muestra 
consternado, y, al parecer, 
dispuesto a solicitar una ju
bilación anticipada.

También se habla de la 
posible dimisión del director 
general, Juan Antonio del 
Río.

Los trabajadores, por su 
parte, han emitido diversos 
comunicados en los que re
chazan unánimemente que 
puedan existir estas prácti
cas en el seno de la empresa.

ATENCION APOSTANTES DEPORTIVOS
TEMPORADA DE FUTBOL 1978 - 1979

Nace la Peña Quinielística "ASTRAL-COSMOS
666 en Zaragoza, para Zaragoza y Provincia 666

REGLAMENTO:

1°.—El primer ciclo consta de 10 jornadas, cada suscriptor jugará como 
mínimo un bono a razón de (CUATRO MIL PESETAS) más un 10% para 
gastos generales (Total 4.400,— Ptas.). Podiendo adquirir cuantos bonos 
desee.

2°.— Finalizado cada ciclo, se retendrá un 6 %, si los premios obtenidos 
superan la inversión y gastos generales; repartiendo el resto del fondo a razón 
de los Bonos adquiridos, dejando cubierto el segundo ciclo.

3°.— Los viernes de cada jornada, se publicará la quiniela con el formato 
y condicionamientos de la misma en el periódico ARAGON/expres. Cual
quiera de las fórmulas que se pongan en juego servirán para las 10 jornadas del 
mismo ciclo (sin variar coste ni fórmula).

4°.—Con esta fecha queda abierta la P EMISION DE BONOS que fina
lizará el 10 de Agosto, con el fin de contabilizar las suscripciones y preparar la 
primera jornada, una vez cubiertos los cupos establecidos y estimados de Bo
nos, se ACTUARA, con arreglo a la cantidad de estos y cuantía económica 
disponible para hacer la combinación de cada jornada, hasta la décima que 
completará el CICLO.

5°.— La lista definitiva de suscriptores de este primer CICLO se publicará 
en el momento oportuno y enviada o expuesta en los establecimientos indica
dos en esta página.

6°.—Todo suscriptor se compromete a aceptar este REGLAMENTO en el 
momento en que se hace partícipe de un BONO. También podrá ver todas y 
cada una de las quinielas que se rellenen, y para tal fin, se dispondrá de foto
copias de las mismas con sus sellados correspondientes.

GARANTIAS:

Se garantiza premio de 1°, 2° y 3° categoría si los grupos son correctos. 
Un fallo en un grupo disminuiría los mismos. TODAS LAS COMBINACIO
NES VAN JUGADAS EN DIRECTO.

Las inscripciones e ingresos pueden hacerlas con el boletín de inscripción 
que insertamos al pie debidamente rellenado en: CAJA DE AHORROS DE 
LA INMACULADA, Oficina Principal, o en cualquier URBANA, para la
cuenta corriente de la Peña n°.- 2429-8 
Sr. Garcés, Sr. Gascón.

de la Oficina Principal, a nombre de

PARA MAS INFORIVfACION: Avda. Tenor Fleta, 80
San Vicente de Paúl, 31 
Monasterio de Piedra, 1 
Fray Julián Garcés, 29
San Blas, 1 1

SEGUIREMOS INFORMANDO EL VIERNES PROXIMO

BOLETIN DE INSCRIPCION
Peña Quinielística 

ASTRAL-COSMOS 
ZARAGOZA

(A rellenar por la Peña)

NUM.

<S^ 
»

Don 
Teléf, Domicilio

PLAZA D.N.I
Acepta incondicionalmente el Reglamento déla PEÑA, por 
lo que se suscribe con los BONOS que se detallan, en la
Cuenta Corriente de la Peña N°. 2429-8. PARA 
DAS (P a la 10^)

10 JORNA-

Ptas
BONOS

Zaragoza

Inversión...........
Gastos Generales 

Total . .

de . . de 1978

666666666666666666666666666666^
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La marcha vasca bm
sobre Huesca, suspendida

en Martutene
HUESCA, 27 (Logosl.- 

Según ha podido saber Lo
gos, a las cuatro y media de 
ayer tarde Vicente Aldalur 
salió del centro penitencia
rio de Huesca, en el que se 
hallaba después de haber si
do entregado por las autori
dades francesas a las españo
las. A dicha hora y dentro 
de un vehiculo tipo “DKW”, 
en el que igualmente viaja
ban números de la Guardia 
Civil, se producía el traslado 
del preso desde la cárcel de 
Huesca.

Como se sabe, Vicente Al-

TXT Carabanchel: sigue la incógnita 
sobre la evasión de reclusos

dalur se encontraba desde 
hace más de diecisiete días 
en huelga de hambre, pidien
do de este modo que fuera 
trasladado a San Sebastián 
petición que según rumores 
iba a estar reforzada por la

Por la cólera de dos reclusos

Destrozos en la
cárcel de Basauri

BILBAO, 27 (Efe).- Dos reclusos, en medio de una 
gran excitación nerviosa, ocasionaron importantes 
destrozos en el comedor y un despacho de la prisión de 
Basauri.

A primera hora de la tarde de ayer, dos reclusos 
destrozaron el comedor de la cárcel, que quedó 
inutilizado. Posteriormente se dirigieron al despacho del 
funcionario-jefe de servicios, donde volvieron a ocasionar 
destrozos.

Los reclusos al quedar el comedor inutilizado, 
tuvieron que comer en el interior de sus celdas.

SE DAN COMO FUGADOS 
LOS SIETE PRESOS DE 
CARABANCHEL
MADRID, 27 (Europa 

Press).— Fuentes próximas a 
la dirección de la prisión de 
Carabanchel han 
manifestado a Europa Press 
que consideran ya evadidos 
a los siete presos que 
faltaban en el último 
recuento efectado con toma 
de huellas.

Tal evasión podría 
haberse realizado a través de 
una de las galerías 
destruidas, llegand'b hasta 
uno de los muros exteriores.

o bien por medio de uno de 
los camiones de suministro. 
Por el momento tras las 
inspecciones realizadas, se 
descarta la fuga a través de 
un túnel. ‘

El primer aviso de 
ausencia de tos siete reclusos 
fue dado tras el recuento del 
pasado lunes, día desde el 
que se venían realizando 
comprobaciones, que eran 
dificultadas por el boicot de 
los presos a los recuentos.

tragaluz
Las subidas que se 
nos vienen encima

hATK

STEFAN WYSZYNSKI. car
denal primado de Polonia, enca
bezó la procesión, celebrada en 
Varsovia el día del Corpus y a la 
que asistieron numerosas perso
nas. En la ciudad del santuario, 
Czestochowa, la procesión pasó 
por la calle principal, dedicada a 
la Virgen. Como todos los años, 
miles de fieles y peregrinos lle
garon a Lowicz, para presenciar 
las típicas ceremonias de esta ce
lebración.

FELIPE GALARZA SAN
CHEZ, teniente general del Alto 
Estado Mayor, salió en la maña
na de ayer con destino a Jorda
nia, por vía aérea, para una vi
sita oficial de seis días, invitado 
por el comandante en jefe de 
las Fuerzas Armadas Jordanes, 
en devolución de la visita que és
te hizo a nuestro país.

presencia en Huesca duran
te el sábado y domingo de 
un contingente vasco: de 
hecho, ayer viernes ya se 
había producido esta pre
sencia, pues alrededor de 
medio centenar de vehícu
los con matricula de San 
Sebastián se habían visto 
por esta zona.

ALDALUR INGRESA 
EN MARTUTENE

que la fuga puede haberse 
producido a través del alcan
tarillado. Esta zona es la que 
está siendo especialmente 
revisada por la policía.

Por otra parte. García 
Valdés ha manifestado que 
no se adoptará ninguna me
dida especial en tanto se co
nozca lo que ha ocurrido y 
que no se ha perdido en nin
gún momento el control de 
la prisión.

SAN SEBASTIAN, 27
(Logos).— Vicente Aldalur 
Larrañaga llegó a la cárcel 
de Martutene a las nueve y 
media de la noche. Procedía 
de la prisión de Huesca. La 
petición de traslado a Mar
tutene había sido hecha por 
sus abogados defensores y 
por él mismo, que desde ha
cia veinticinco días se man
tenía en huelga de hambre 
precisamente en apoyo de 
su petición.

Aquí ha sido ingresado 
en una celda normal de la 
prisión y ha dado por termi
nada su huelga de hambre 
tomando una sopa y un vaso 
de leche. Hoy será sometido 
a un examen médico por los 
facultativos del centro peni
tenciario.

Por otro lado y con este 
motivo, se ha suspendido la 
marcha que había organizado 
las gestoras pro-amnistía de 
Guipúzcoa para hoy sábado 
y el domingo hacia la pri
sión de Huesca para solicitar 
el traslado de Aldalur.

EL CODIGO PENAL ESTA 
DESFASADO

SIGUEN SIN APARECER 
LOS 11 RECLUSOS DE 
CARABANCHEL

MADRID, 27 (Logos).— 
“La situación sigue siendo 
la misma respecto a los desa
parecidos en Carabanchel”, 
ha declarado a Logos el Di
rector General de Institucio
nes Penitenciarias, Carlos 
García Valdés.

A las20,30 horasunequi- 
po especial déla policía con
tinuaba registrando el recin
to penitenciario para com
probar la presunta evasión 
de los once reclusos. Parece

MADRID, 27 (Logos).— 
“El Código Penal español 
está evidentemente desfasa
do. El modelo de sociedad 
que ha tenido el presente Có
digo Penal español es muy 
distinto al modelo de socie
dad en el que vivimos hoy", 
ha declarado Gonzalo Rodrí
guez Mourullo, catedrático 
de Derecho Penal, ai primer 
diario hablado de Radio Na
cional de España.

Rodríguez Mourullo, po
nente general de la Comisión 
General de Codificación, se
ñaló que el delito contra 
la propiedad presenta uno 
de los temas que más ha 
preocupado a la Ponencia. 
Tal como está hoy la ley 
obliga a imponer unas penas 
muy elevadas que son evi
dentemente desproporcio
nadas, comparadas con la 
propia jerarquía valorativa 
de que parte el propio Códi
go. La Ponencia se propone 
reformar en profundidad es
te sector delictivo tratando 
de respetar el principio de 
proporcionalidad de la pena 
y tratando de evitar que, en 
los delitos contra el patri
monio, las penas lleguen a 
ser superiores en ocasiones 
a las que se imponen a deli
tos contra las personas”.

Tal y como señaló Rodrí
guez Mourullo es muy posi
ble que la nueva adaptación 
del Código Pénal se lleve a 
cabo lo más breve posible y 
esté concluido dos m^es 
después de que haya sido 
aprobada la Constitución.

Todos ios pronósticos coinciden en 
que el verano 78 va a ser el eran boom 
turístico de España. Todo está a tope. El li

toral y la montaña, las playas y las cumbres, 
no tienen una sola litera disponible. Dicen 
los expertos que Uegarernos al record de los 
quince millones de turistas. Día devaluación 
de la peseta, la recuperación de la economía 
en nuestros clientes habituales —Holanda, 
Alemania, Bélgica, Suecia, etc- y el sol, 
¡sobre todo el sol! de España, van a deter
minar esta avalancha de turistas que se nos 
viene encima.

Pero, por contra, también a los indígenas 
se nos viene encima un verano de miedo en 
elevaciones del costo de la vida según los 
expertos.

Entre junio y septiembre podrían produ
cirse alzas en el pan, en el azúcar, en la le
cherón la gasolina, en la electricidad, en el 
fuel-oil, en el gas-oil y en el butano.

El azúcar, como resultado de aplicación 
de los precios de la remolacha, subiría a su 
vez entre tres o cinco pesetas kilo si el Go
bierno no accede a nuevas subvenciones co
mo las que en diferentes ocasiones ha con
cedido a este producto.

La leche aplicará en agosto la segunda fa
se de precios de la campaña y el litro podría 
subir alrededor de una peseta y pico.

A este poco grato panorama hay que su
mar, ¡todo sea por los pactos de La Mon- 
cloa! la subida de precios que trae solapada
mente oculta el plan energético. Ciertos in- 
dicios hacen suponer que será el verano el 
tiempo administrativamente escogido para 
practicar ese ‘ ‘realismo de precios y tarifas

Se dice que la gasolina subirá cinco pese
tas en litro como media; gas-oil, fuel-oil, etc. 
en tomo al 15 por 100; el butano, lo menos 
posible, pero algo; y las tarifas eléctricas, 
menos del 20 por 100, pero por ahí.

Total que el verano va a ser de “sofocos 
a gogó”. Que ustedes lo aguanten lo mejor 
que puedan.

COVARRVBIA^

JOSE MARIA SANZ-PASTOR 
MELLADO, gobernador de Cá
diz, ha sido denunciado por 
AGADEN, Asociación Gaditana 
para la Defensa y el Estudio de 
la Naturaleza, por autorizar, ile- 
galmente, la caza de la tórtola en 
la provincia. Por su parte el gabi
nete de prensa del Ministerio de 
Agricultura ha hecho pública 
una nota en la que expone que 
la caza de tórtolas en Cádiz, du
rante los meses de abril y mayo 
infringe las leyes. La Jefatura 
Provincial de ICONA en Cádiz 
tramita actualmente las denun
cias contra vanos cazadores de 
tórtolas que actuaron conforme 
a la autorización ilegal.

reúne en su seno a profesionales 
de las más variadas ciencias y 
técnicas agraristas, que intentan 
poner al alcance de todo el mun
do y de los agricultores en par
ticular, el conocimiento de la 
realidad sociológica, estructuras, 
funcionamiento y nuevas técni
cas del sector y al servicio de la 
agricultura.

JUAN JOSE SANZ JARQUE, 
catedrático de Derecho Agrario 
y Sociología, ha tomado pose
sión de su cargo de presidente de 
la Asociación de Escritores Agra
rios Españoles. Esta asociación

ENRIQUE MIÑARRO, ex
consejero delegado del Banco 
Coca, ha reconocido ante la auto
ridad judicial, juntamente con 
los otros implicados, Diego Fe
rrer Gómez, técnico de aduanas 
y Antonio Fábregas Mompeo, 
haber evadido 16 partidas de di
nero por valor de 651 millones 
de pesetas. Las partidas, que los 
encartados han reconocido ha
ber evadido fueron entregadas a 
Antonio Fábregas Mompeo, del 
1 al 11 de mayo, que era el en
cargado de transportar el dinero 
a Suiza.

MANUEL GALEA GAPCl^> 
ha sido designado director çen® 
ral de Prensa Española, editor, 
de “A.B.C.”y “Blanco y 
El señor Galea tiene una 
experiencia en el desempeño 
funciones directivas en 
sectores económicos y 
ros y tiene bien probada su 
cación por el desarrollo y 
de la gestión en estudios y P 
gramas de perfeccionamientOi . 
pecialmente en los temas 
eos y estrategias empresario

JOSE MIGUEL DE LA 
presidente del INI desde 
poco más de veinte días, esta 
lebrando desde entonces 
nes de trabajo con los 
tes de las empresas del Instn 
Nacional de Industria, con 
de tomar contacto con toda 
problemática del primer . 
ding" español y uno de los 
importantes de Europa.
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Velasco por su Paco MarsóAmor el de Conchita

Precios desde
58.700 r-as

/ RUSIA, LETONIA
i Moscú. Riga. Leningrado. 

Volvogrado.
Salidas: 31 Julio. 7. 14 y

28 Agosto.

Solicite en nuestras Oficinas el programa detallado a todo 
color U R S.S.'78. '
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Contra el gran capital, apoyado 
por UCD y AP

■ Richard Jordan y sus alcoholes
■ María Jiménez, madre soltera g un Me CDUiúilSolísyla democracia

de waa y bom® !>
Por: Eduardo ALARCON

LOS ATS RECONSIDERAN 
SI VAN A LA HUELGA

ENSEÑANZA: EL P.C 
ECLECTICO

La comisión de enseñan
za del Comité Central del 
PC ha expresado su postura 
favorable a la reciente huel
ga de maestros de Enseñan-

S.U

CONCHITA VELASCO

LILIAN DE CELIS

»

Estos viajes tienen una 
duración de 12/14 días

/ RUSIA, UCRANIA 
Moscú. Kiev, Leningrado, 

Volvogrado, Kharkov. 
Salidas: 1,3, 15, 17,22, 
y 29 Julio, 5, 12, 19, 21 y 
26 Agosto, 2,4,9, 11 y 

18 Septiembre.

/ RUSIA, ESTONIA, ' 
' UCRANIA

Moscú. Leningrado, 
Volvogrado, Tallin, Riga y 

Kiev.
Salidas: 8, 10, 24 Julio y 

16 Septiembre.
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DN Severo Ochoa, Premio Nobel de Medicina, no 
está de acuerdo con el nacimiento de los hijos de 

probeta porque, claro, la cosa no es natural. Los hijos han 
de nacer por la unión entre el hombre y la mujer, estar 
nueve meses en el vientre de la madre y que ésta, duran
te un cuarto de hora, por lo menos, haya sentido el pla
cer de amar junto a él. El producto de fabricación de un 
hijo puede servir para las madres estériles, para las lesbia
nas, pero jamás para la mujer-mujer que es madre, pre
cisamente, por su deseo de amor con el hombre a que 
quiere. Si el doctor Ochoa no vé bien ei nacimiento de 
estos “hijos probeta” y siempre bajo su sabia magnitud 
de médico, las personas normales tampoco y, sobre to
do, las que creen verdaderamente en el amor.

del alma. Los dos llegaron al matrimqnio bendeci
do, con hijos puestos. No importa. Pero los dos ahora 
quieren ser padres de un nuevo ser, precisamente por eso, 
porque se aman. Un matrimonio que funciona bien y se 
lo merecen, en el que no existen divismos de uno más y 
uno menos porque el amor no sabe de estas consideracio
nes. Amor también el de María Jiménez, cantante de mo
da, madre soltera de una niña de nueve años de edad que 
vive en Sevilla, junto a sus abuelos, porque María en Ma
drid tiene buen trote de trabajo. Ella declara y alaba su 
soltería pero nada le ha importado el tener una hija si 
en el momento del hecho se encontraba verdaderamen
te enamorada. Lilian de Celis también fue madre durante 
su matrimonio con Manuel Móntela, pero el tiijo murió y 
el matrimonio se deshizo.

Adoffo MarsU/ach no se encuentra satisfecho cuan
do fe dicen que vivió dei franquismo a ío que res

ponde "vivió con ei franquismo " como todos o casi todos 
los españoles, que no se iban a quitar de en medio por cul
pa de un régimen dictatorial. El se hizo actor en los 
Teatros Nacionales, pero si se los concedieron en sus prin
cipios y más tarde el español habrá sido por méritos sufi
cientes. Su espectáculo "Marat Sade" tuvo sus dudas de 
censura y supo superarlas, así como con "El Tartufo". 
Fue sembrando entonces no sé si para ir recogiendo ahora 
con el cargo que le han dado en el Ministerio de Cultura 
para que mangonee el teatro. Si le sale bien será cosa de 
mucho agradecer por parte de los cómicos. Hay nuevos va
lores, como May te Pardo, la hija de Fernando Sancho, que 
irrumpe con fuerza en el mundillo artístico. Lo que les 
falta a muchas de estas chicas y chicos que no tienen gran
des posibilidades de mostrar sus valores a fuerza de que 
los espectáculos que se presentan, por lo normal, son ram
plones y de pésimo gusto.

Dice don .¡osé Solís, ex-ministro de la eterna sonri
sa: “l,a democracia actual es un sistema viejo. La 

democracia de antes era más provechosa para España”. No 
sé lo que este señor entenderá por democracia pues antes, 
f)or abrir la boca, aparte de una buena paliza te metían en 
a cárcel y tan frescos. Y fichado, eso sí, por si reincidías 

que buena la habías hecho. Podría suponer sucesión de 
cárceles y así, hasta el fin. de una vida. Cada uno puede te
ner sus ideas, que eso es bueno, como De Raymond, gran 
admirador de .¡osé Antonio y de Eranco. ¿Por qué no? 
Sus motivaciones tendrá aunque el bueno De Raymond 
no llegó a triunfar ni ayer, ni hoy. Por falta de voluntad 
del chaval no será.

Richard Jordan uno de los últimos que "las ena
mora" por guapetón, aunque cofiese que las mu

jeres llegan a él y no precisamente ni por su físico, ni por 
su popularidad. Vamos, como si las mo/as fueran gili- 
puertas. En sus días de Palma de Mallorca estuvo constan
temente con la copa en la mano, porque el bello le dá al 
trinqui que es un primor, tanto, tanto como Helmuth Ber
ger, pero sin llegar a alcohólico ni organizar escándalos co
mo el que fue íntimo amigo de Visconti. El vino de An
dalucía le ha privado junto al whisky escocés que es su 
bebida preferida. La de Ava Gardner la combinación era 
más difícil: Cerveza con coñac. Así t(;rminaba la pobre de 
trompa perdida.

MADRID, 27 (Agencias). 
—‘‘No hay enemigo invenci
ble si actuamos unidos “ha 
dicho Cristino Demenech 
miembro del secretariado sa
liente del Sindicato Unitario 
en su ponencia sobre “tácti
ca sindical’’, presentada en 
el 11 Congreso de este sindi
cato. En el inicio de su inter
vención Cristino Domenech 
recordó la participación de 
los miembros de S.U. en 
Comisiones Obreras asegu
rando que “su actuación de 
antes, combativa y unitaria, 
está hoy recogida por el Sin
dicato Unitario".

Más adelante resaltó que 
la táctica sindical del Sindi
cato Unitario se basa en la 
construcción de un frente 
común “que responde a la 
voluntad de los trabajadores 
porque la política del gran 
capital empeora constante
mente sus condiciones de 
vida", añadiendo que esta 
organización “es la garantía 
de que la lucha y la volun
tad unitaria de los trabaja
dores se encauza hacia la 
consecución de ese frente 
común".

Tras manifestar que “este 
año pasado ha sido el perío
do de nuestra historia en 61 
que mayores y más impor
tantes manifestaciones obre
ras se han dado", Cristino 
Domenech calificó el pro
yecto de Ley de Acción Sin
dical de “ley que recorta no
tablemente los derechos de 
los trabajadores conquista
dos tras muchos años de lu
cha" y denunció como cau
sa de sus limitaciones “la 
ofensiva del gran capital a 
través de UCD y AP y las 
posiciones claudicantes de 
las direcciones de los parti
dos y sindicatos reformistas”

za General Básica y las nego
ciaciones en curso entre los 
maestros y el Ministerio de 
Educación y Ciencia.

En un comunicado hecho 
público resaltan la actitud 
responsable y el grado de 
madurez organizativo de
mostrado por los maestros 
en todo momento, buscan
do los cauces de diálogo con 
la Administración y con los 
padres afectados por la huel
ga en un intento de evitar 
las graves consecuencias de 
la misma.

La citada comisión llama 
asimismo la atención del Mi
nisterio de Educación y 
Ciencia sobre la necesidad 
de superar actitudes poco 
flexibles y llegar con una 
postura dialogante a resulta
dos positivos en las negocia
ciones.

El Consejo General de los 
ATS continúa reunido con 
los presidentes provinciales 
en su sede reconsiderando la 
posibilidad de ir a la huelga 
tras las negociaciones mante
nidas con los Ministerios de 
Hacienda y Educación, según 
ha manifestado a Logos un 
portavoz.

Añadió ei citado porta
voz que si bien se ha conse
guido que el Ministerio de 
Hacienda reconozca el coe
ficiente -3,6 que les corres
ponde como titulados uni
versitarios, lo que tratan de 
que sea recogido en uña ley, 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia no se muestra dis
puesto a la convalidación 
del título de enfermera por 
el de ATS, que afecta a unas 
diez mil enfermeras.

En 1978, por un Aragón 
próspero:
CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

URSS 
'78

Viajes socio culturales
en los que se combina la parte turística del país 
junto con el medio social y cultural en que vive

ZARAGOZA. Calvo Sotelo. 3.3 Tel 21 920.5
P° Independencia, 1S,2O lei 2.3 69 68
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Escribe: DANUSO PARDO 
Fotos: GARCIA LUNA “Ernesto, además de guerrillero, 

era un líder”

"Fide/ y él ¡ofttpsM'^ireo 
que nunca se disputaran el poder''

Recuerdo que mi hermano decía:! 
“Ser honesto no tiene ningún j 
significado ; depende de para guie i 
se es honesto”

■ I

Eeia Baevati 
en Zar^zi

CELIA Guevara, la hermana de Ernesto Che Guevara, ha estado en Za
ragoza y todas las miradas se han concentrado para descubrir en ella 
algo del comandante, los parecidos con el mito del guerrillero muerto en 

Bolivia y elevado a la categoría de intrépido capitán Trueno por obra y 
gracia de la propaganda yanki. 

------- - -------

Pero Celia está aquí por otros motivos. 
Su hermano Juan Martín Guevara y la 
compañera de éste se encuentra!} presos 
en Argentina, junto con otros quince mil 
compatriotas. Está aquí para colaborar 
con los comités y asambleas de derechos 
humanos que se esfuerzan en difundir la 
tragedia de todo un continente: Chile, Ar
gentina, Nicaragua, Uruguay y también 
Perú, donde ios últimos sucesos sólo ha
blan de veintitantos muertos aunque otras 
informaciones elevan considerablemente 
la cifra. Tienen el proyecto de llevar abo
gados para que defiendan a los presos; ini
cialmente una lista de treinta, entre los 
que está Juan Martín, acusado de tenen
cia ilícita de armas y asociación ilegal, 
procesado y juzgado por estos delitos. Su 
sentencia está a punto de salir aunque 
Juan Martín no ha visto al juez, ni proba
blemente lo verá.

—¿Cuál es la situación en la Argentina?
—Yo tengo pocos datos para hacer un 

análisis, pero sé que la guerrilla ha bajado 
del monte y está trabajando en los barrios 
y en las fábricas.

Para el no iniciado es difícil distinguir 
el acento de un uruguayo del acento de 
un argentino o de un chileno; Celia Gue
vara, sin embargo, tiene un acento suda
mericano indefinido, como argentino y 
cubano al mismo tiempo. Te habla pausa
damente y a veces no sabes si está pensan
do la respuesta o es que no ha entendido 
la pregunta. Pero siempre contesta, festi
vamente, queriendo quitar hierro a esa 
imagen de mujer pesimista, de mujer can
sada, de mujer un poco de vuelta de. la 
realidad.

Celia es arquitecto y ha trabajado en 
Cuba haciendo escuelas, la primera vez en 
1959, la segunda, desde su salida de Ar
gentina a finales de 1976 después de nu
merosas amenazas y allanamientos. No es 
fácil llevar un apellido así en Argentina, 
porque la Junta Militar no quiere mitos y 
se persigue a familias enteras, como los 
Santucho, y los hermanos del Che andan 
repartidos: Juan Martín preso en Sierra 
Chica, Buenos Aires, Celia aquí en España 
otro hermano en París, y otro en Cuba. 
Los cinco hijos de Ernesto también están 
en Cuba, y su nietecita. Ernesto tendría 
ahora cincuenta años, de no haber muerto 
en Bolivia hace otros diez.

—Tu padre y buena parte de tu familia 
viven en Cuba, ¿cómo han tratado el Go
bierno y el pueblo cubano a la familia del 
Che?

—Se nos ha dado la mayor solidaridad 
moral y material y el mayor amor. El Go
bierno y el pueblo son una misma cosa en 
Cuba. Una vez yo viajaba en un omnibus, 
en una guagua, y vi unas vacas y pregunté 
si eran del Estado. Me contestaron: com
pañera, esas vacas son del pueblo.

—Cuando murió el Che, ¿quién sabía 
dónde estaba?, ¿Lo sabía Fidel?

—Yo no sabía dónde estaba, y creo 
que nadie de mi familia. Fidel sí, claro, 
pero siempre estaba por ahí en Bolivia, 
en Guatemala...

“U N HE RM AN O Y UN COMPAÑERO"

—¿Cómo era para ti Ernesto?
—Era mi hermano mayor, me llevaba

•,/ *

■a

á'

<105 añí 
"O- Par; 
5ero. P 
desde 
ílen Cu 
Porque 

diez 
i^sologi 
’'isente.

-¿Tí 
H- 'Yo 
^90 ha> 
de los ú 
« vida d 
'0 si no 
contradi 
ejemplo

que I 
de ser u

orgu 
pildad c 
'Oración 
'Pocas; 
P^^tidad 
.5er hoi 

depende

• identifie

■ La di 
H dación ' 
H^eyor e 
■ f«. inqi 
I d'^torica 
■ la c 

tiene

Bÿ?e me 
Blenado.

Beodos le 
BjPdo a I: 
B?"® cu 
B^?c¡ só 

B?" del 

Bh ^d|

y

SGCB2021



CUANDO EL CHE 
CURABA LEPROSOS

“NO NOS CREIAMOS QUE 
hubiera MUERTO”

Se le acumulan las palabras a Celia, 
que no es mujer habladora. Pero habla de 
su hermano muerto con afán de contarlo

¿Cómo llega Che Guevara a tomar 
conciencia?

dos y era muy afectuoso, paternalaños, y era muy afectuoso, paternal 
"°- Para mí era un hermano y un cornpa- 
Ho 3' '^®cuerdo que me escribía mucho 
"pae Méjico y en el 59 hablé mucho con 
Bi en Cuba. Hoy sigue vigente su ideología

I® vida dialéctica y en es
os diez años ha habido cambios, pero su 

vige marxiste y ésa es siempre

—¿Tenía defectos el Che? 
di'Y® supongo que sí, porque como te 

igo hay que hablar de las contradicciones, 
la u 'Isfectos y de las virtudes, porque 

vida de los países no tendría movimien-
Cftnt contradicciones, la 
eipm I i®®'®" I®. y I® muerte, por 
I ñipio. Es cuestión de elección, y para 

I gue él eligió lo mejor. Ser rebelde pue- 
ser una virtud o un defecto, igual que 

hay veces que hasta la hu- 
lora • ser un defecto. Eso son va- 
éon ^“® caTibian hasta con las 

ejemplo el concepto de ho- 
“Se'h ’ recuerdo que el Che decía: 

j tiene ningún significado;
‘I® quién se es honesto’’. En 

PQ^ntido él era un hombre honesto, 
idpivp?. abandonó su propia clase para 

fricarse con la clase proletaria.
idaH- media tiene acceso a la infor- 
itiav y ® 'aeducación, porque mientras 

®s.®l.b®g®je económico y cultural, 
hisr produce. La clase media
Paw se hace dirigente; 
»0 ®*®5® obrera es más difícil porque 
Pacifi^”® .'®^or‘®’®c*ón, aunque tiene la ca- 
clasp unirse, y eso no lo conoce la 
bn^j”’®'*’®» ®5O es patrimonio del prole- 
^’’wQO.

,’*^®’’®s proletariado, o por lo 
‘¡no’” I 5 Paosadores, no han pertenecido 
Piann^ ® media o ilustrada. Mi her- 
te vivía era un líder importan- 
Mstm guerrillero, porque fue mi- 
tión d I 'odustria y colaboró en la direc- 
^eroí P®*’» y representó a Cuba en nu- 

dpi t ocasiones, yo lo he visto en Pun- 
y ®® Argentina y Brasil, y re- 

® Coba también en Argelia y 
íás.P ° y en la URSS y los paies comunis-

Aquí en España se ha hablado muchas 
veces de la revolución cubana y de sus lí
deres. Le digo a Celia que en ocasiones no 
se ha hablado bien de ellos. No se cree 
que un periódico de la ultraderecha haya 
difamado a Ernesto. Me dice que eso son 
tonterías. Le pregunto también por las 
divergencias entre Fidel y Ernesto y es 
rotunda: “Ellos trabajaron juntos, no 
creo que nunca se disputaran el poder’’.

“EL ESTARIA HOY ORGULLOSO 
DE CUBA”

—De las cosas que han escrito sobre tu 
hermano, ¿qué es lo que más te ha gusta
do?

—Me gustó una publicación muy linda 
de un escritor soviético, que no recuerdo 
su nombre, que hizo un análisis sobre su 
pensamiento.

—¿Había divergencias entre la ideología 
del Che y la política que se hacía en Cuba?

—Yo supongo que para que se mueva 
un país tiene que haber contradicciones y 
que habrá distintas opiniones. Algunas ex
periencias habrán sido más satisfactorias 
que otras, pero en general creo que se ha 
seguido su pensamiento, o que los líderes 
cubanos coincidieron con él. Yo creo que 
Che estaría muy orgulloso de cómo está 
Cuba.

—Mi madre era comunista simpatizan
te aunque no estuviera en el partido; era 
comunista en el sentido de ser izquierdis
ta. La conciencia quizás llega con los emi
grados que llegan de la lucha en España, 
de la Guerra Civil, y lo que nos contaba la 
gente del Ejército Rojo y de las Brigadas 
Internacionales. Eso fue lo que más nos 
influyó. El tenía locura con mi madre, en 
el 55 quería ir a Venezuela para comprar
le un regalo a mi madre, pero cambió los 
planes. El ya había hecho una gira por 
sudamérica. Al llegar a Bolivia interviene 
en algo y ya hacía tiempo que trabajaba 
en un leprosario en Córdoba, porque era 
especialista en piel. Cuando llegó a Perú 
visitó todos los leprosarios de la cuenca 
del Amazonas. Entonces a los enfermos 
no se les tocaba, pero él sí lo hacía por
que decía que no era contagiosa, y también 
operaba, porque en Córdoba (Argentina) 
había aprendido a curar con un cuchillo. 
Convivió con esta gente, recorrió el Ama
zonas en balsa, pero decidió cambiar de 
runibo e irse a Guatemala, a colaborar 
con un régimen progresista que le habían 
dicho, y de allí pasó a Méjico. 

todo, de contar su vida en unas líneas co
mo si pudiera hacerse la biografía del Che 
en unas líneas.

—Celia, ¿Cómo y cuándo os enterasteis 
de la muerte del Che?

—Nosotros estábamos en Buenos Aires, 
y allí nos enteramos por los diarios. Noso
tros no lo creíamos y entonces mi herma
no Roberto viajó a Bolivia y fue enterado 
por el propio Ovando. Nosotros no lo 
creimos hasta que el mismo Fidel lo anun
ció en su discurso de la Velada Solemne, 
un par de días después.

Che Guevara se comunicaba por radio 
con Fidel. La radio dejó de funcionar, se
gún el diario de Ernesto, unos quince d ías 
antes de que fuera muerto en las monta
ñas bolivianas junto con otros guerrilleros. 
Habían sido delatados. Celia lo cuenta 
con cierta distancia, como queriendo ob
jetivar, sin extravagancias ni propagandas. 
Para Celia, Ernesto Che Guevara no tenía 
el carisma que hoy tiene; para Celia, 
Ernesto era el guerrillero, el hermano y el 
compañero.

Ahora, en Sierra Chica, Juan Martín 
Guevara espera la sentencia, como tantos 
otros miles de argentinos, como tantos su
damericanos. Celia está en España buscan
do la solidaridad para un Continente mar
ginado donde está pendiente hasta la ca
beza de Ernesto Cardenal.

Los independientistas 
' de las Azores

i notan
contactos con

(De nuestro enviado especia/ 
J. I/. COLCHEfíOJ

AZORES, 27

¿Valdría la teoría del dominó para la 
independencia de los archipiélagos atlán
ticos que son desde la Edad Media parte 
de Portugal y de España, es decir, de 
Azores, Madeira y Canarias? Los separa
tistas de Azores y Madeira rechazan cual
quier tipo de unión bajo una misma sobe
ranía entre sus archipiélagos y descartan, 
por completo la constitución de una re
pública atlántica en la que formasen un 
Estado con las Canarias, que cuentan con 
mayor extensión y mayor población que 
Azores y Madeira juntas.

CRITERIO EUROPEISTA

,La principal afinidad de estos tres ar
chipiélagos tiene su origen, sin duda, en 
el apetito de potencias extranjeras por 
su importancia estratégica. En la capital 
de Azores, a más de mil quinientos kiló
metros del continente africano, con una 
población que no tiene ni gota de sangre 
árabe o negra, me han aludido con burlo
na ironía a la pretensión de Boutiflika,el 
ministro de Asuntos Exteriores argelino, 
de involucrar a la OUA en sus problemas, 
si Azores llegara algún día a ser indepen
diente, no tendría absolutamente nada 
que ver con la Organización para la Uni
dad Africana, sino que solicitaría la inte
gración en las Comunidades Europeas. Y 
este es también el criterio que he reco
gido en Madeira, que, aunque geográfica
mente está más cerca del continente 
africano, tiene una población tan europea 
como la de Lisboa u Oporto.

CONTACTOS INDEPENDENTISTAS

“Nosotros, a nivel personal, tenemos, 
contactos con algunos independentistas 
canarios", -me reconoció recientemente 
en Funchal, el líder del Movimiento In- 
dependentista Madeirense, José Carva
lho-; "Pero, de ninguna manera con el 
MPAIAC, que es la extrema izquierda, si
no como nosotros", -me puntualizó; pe
ro eludió profundizar en el tema de las 
relaciones entre el gérmen de una bur
guesía conservadora y separatista en 
Canarias y su grupo en Madeira o el 
F LA en las Azores.

En Azores, días antes, el líder del 
FLA, José de Almeida, me había expre
sado con ostensible vaguedad su simpe- 
tía por la "idea" de la independencia 
de Canarias: "Si los canarios la quieren", 
se mostró, sin embargo, totalmente con
trario al MPAIAC y dijo que "los inten
tos de infiltrar en Azores agentes de Ar
gelia o de Libia no han prosperado en el 
pasado, ni prosperarán en el futuro".

LAS ISLAS AFORTUNADAS

Las simpatías de Almeida serían para 
un grupo criollista canario, al que insinuó 
que podría llegar a ofrecer "apoyo mo
ral", pero descartó el que “refugiados" 
pudieran actuar desde Azores en activida
des separatistas y, mucho menos, instalar 
una radio.

Aunque las Islas Azores y las Canarias 
tienen problemáticas internas diferentes, 
sí podría influir la independencia de 
aquéllas en un fomento del criollisqio ep 
éstas, si el deterioro económico y social 
alcanzara en la España insular las bajas 
cuotas de la Portugal insular. Compara
das con las Azores, las Canarias siguen 
siendo las Islas Afortunadas.
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LAí invasión de Shaba-antigua
Katanga—, una de las regiones 

más ricas del Zaire, por guerrilleros 
del Frente Nacional de Liberación 
del Congo, abreviadamente 
llamados “katangueños”, partiendo 
de sus bases angoleñas, con el 
objeto de expulsar de la region al 
Ejército Nacional y declarar una 
Républica Independiente, está 
causando centenares de víctimas. 
Movilizando a potencias y 
su pe rp oten ci as en beneficio, claro 
está, de sus intereses estraté^cos y 
hegemónicos mundiales. Sobre la 
intervención extranjera en el 
conflicto del Zaire, situación 
actual, matanzas, transcurso de esta

La U RSS y 
USA están

detras
Jóvenes zairandeses se manifiestan en las calles de Kinshasa contra el régimen de Mobutu.

ín^
úe intereses

guerra, venimos informando a 
diario en nuestras páginas de 
internacional. Por ese el objeto de 
este informe es realizar un breve 
análisis de un conflicto bélico 
detrás del cual está la lucha 
desesperada de los grandes por la 
hegemonía en la explotación de las 
fuentes de riqueza de aquel 
territorio. También ver la actuación 
intransigente del actual Presidente 
del Zaire, Joseph Desiré Mobutu, 
hombre clave en esta guerra, que 
dirige personalmente la actuación 
de su ejército.

MOBUTU: INDEPENDENTISMO 
DE PALABRA

Mobutu, quien desde hace tres 
años viene proclamando su 
“independentismo” a ultranza, no 

.ha dudado ahora, como lo hizo el 
pasado año, en recurrir a otros 
países en busca de ayuda militar 
para sofocar la rebelión. La difícil 
posición de Mobutu, según 
observadores occidentales, podría 
derivarse 
que el 
oficiales 
d e su 
ocasiona

de las continuas purgas 
Presidente realiza entre 

discrepantes con la línea 
actuación política que 
la desmoralización de los 

soldados, privados constantemente 
de sus jefes.

El periodista Cándido de Paz desde 
Bruselas, apunta igualmente como 
decisivo el hecho de que Mobutu 
Sese Seko haya puesto ía economía 
de su país en manos de potencias 
extranjeras, so pretexto de recibir 
ayuda para el país. Y es que desde 
que Amílcar Cabral, en 1962, al 
principio de la lucha armada en 
Guinea portuguesa escribió: 
‘iPuesto que nuestra principal 
preocupación es la lucha por la 
independencia nacional, debemos 
mientras tanto, a través de la lucha 
por la liberación, orientar el 
problema del futuro de nuestros 
pueblos, de su evolución 
económica, social y cultural, hacia 
unas vías de progreso”, en todo el 
continente africanos han 
comenzado a surgir movimientos de 
liberación, apoyándose entre sí, 
para la erradicación de la miseria, 
explotación y subdesarrollo, en 
cualquier país africano. Más todavía 
desde que Angola consiguió su

independencia con la ayuda de la 
Union Soviética a través de Cuba.

DICTADURA IMPLACABLE

Hace menos de un mes, a la vista 
de la pésima gestión de Mobutu, se 
volvió a especular en la prensa 
occidental con la posibilidad de que 
el Presidente abandonara el país, 
saliera hacía una de sus residencias 
en Europa. Pero lo cierto es que el 
Presidente zaireño acentúa el 
carácter personalista de su régimen 
—ahora convertido en una dictadura 
sin atenuantes— sin que sus medidas 
de “africanización”, tantas veces 
prometidas en sus discursos, hayan 
conseguido darle la popularidad 
masiva que él desesperadamente 
busca y el apoyo absoluto del 
estamento en el que basa su poder: 

pesar de purgasel Ejército. A

En la fotografía el actual presidente del Zaire, Joseph-Desiré Mobutu, junto a su esposa, aparece en una recepción celebrada en 
Kinshasa. La foto está tomada el año 1972 y Mobutu dijo en aquella ocasión: "No enteriderrtos por democracia el juego de los 
principios democráticos como lo entienden ciertas democracias occidentales". Poco después afirmaría en Bruselas que la democra
cia para él era el "arte de hacer feliz a su pueblo". Hacer feliz a su pueblo sin contar con él, naturalmente, como los años se han 

encargado de confirmar.

eMlbrcmJer® 

constantes y ejecuciones en el seno 
de las Fuerzas Armadas.

Hay que señalar que la población 
indígena de Mutshatsha y Kolwezi 
celebró la llegada de ios guerrilleros 
katangueños como la entrada de los 
libertadores. Y es que las regiones 
sureñas del Zaire miran a Kinshasa, 
distante más de 1.500 kilómetros, 
como el centro de un régimen de 
señores opresores que no se ocupan 
de ellos sino es para controlarlos o 
hacerles trabajar en sus 
explotaciones. Ellos lo saoen. 
Conocen igualmente que la suya es 
una tierra rica en recursos, pero las 
ganancias desaparecen en los 
bolsillos de las 250 familias "altas”, 
residentes en la capital, a las que el 
mismo episcopado en una carta 
reciente de protesta ha acusado de: 
"explotar a nuestro pueblo”.

Finalmente añadiremos que la 
agencia oficial de noticias del Zaire,
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AUMENTAN 
LOS ABORTOS 
EN EE. UU.

ATLANTA, Georgia (EE. 
UU.), 27 (Efe).— El número 
de abortos legales se incre
mentó en el dieciséis por 
ciento en Estados Unidos du
rante 1976, representando 
casi un promedio anual de un 
millón, dice el centro de con
trol de enfermedades.

En el citado año en los 
cincuenta estados y en el dis
trito de Columbia hubo un 
total de 988.267 abortos le
gales, incrementándose el 
promedio del 272 por 1.000 
al 312 por 1.000.

De las mujeres a las que 
les fueron practicados abor
tos legales, el 65 por ciento 
tenia menos de 25 años, el 
67 por ciento eran de raza 
blanca y el 75 por ciento 
eran solteras.

DESCUBREN 
UNA GRAN 
SIMA

CARACAS, 27 (Efe).- 
Una gran sima, de 600 me
tros de diámetro, se localizó 
por medio de fotografías 
aéreas en el Auyantepuy, re
gión de la Gran Sabana del 
Estado de Bolivar, en el su
reste de Venezuela.

RECUPERADO UN 
MINISUBMARINO 
SUICIDA

Azap, ha hecho público un 
comunicado en el que ataca a la 
Unión Soviética, considerándola 
directamente responsable de la 
invasión. También, esto no lo ha 
dicho la Azap pero sí la prensa 
belga, que Carter está firmemente 
decidioo a seguir enviando al 
antiguo Congo Belga material 
militar e incluso tropas si ello fuera 
preciso.

Queda claro a estas alturas que 
rusos y americanos —y con ellos sus 
"satélites”- tienen gran interés por 
lo que pueda suceder en el Zaire en 
un futuro próximo: en apoyar a la 
autoridad del Gobierno central, 
unos, porque defienden así sus 
intereses económicos y estratégicos; 
Ó a los rebeldes procedentes de 

ganda los otros.

AJIRO (Japón), 27 (Efe).- 
Un minisubmarino suicida ja
ponés de la segunda guerra 
mundial ha sido sacado hoy 
a flote en la ciudad portuaria 
de Ajiro, en la costa del Pa
cífico, no lejos de Tokio.

Un equipo de subrnarinis- 
tas, ayudados por un barco 
de salvamento, consiguió sa
car a la superficie al minisub
marino suicida, de 17 metros 
de eslora, y de un peso de 19 
toneladas, que iba tripulado 
por un hombre o dos.

COHETES CON
FINES
BENEFICOS

STUTTGART, 27 (Efe).; 
Un científico de la Repúbli
ca Federal de Alemania cuyo 
objetivo es facilitar tecnolo
gía de cobetería barata con 
fines pacíficos acaba de lan
zar su segundo prototipo.

El segundo prototipo fue 
lanzado con éxito hasta una 
altura de 30 kilómetros des
de un polígono de pruebas al 
sur del Zaire, escenario de lu
chas entre fuerzas guberna
mentales, rebeldes y france
ses de la legión extranjera 
en las pasadas dos semanas

El primer cohete fue dis
parado el 17 de mayo de 
1977, en la misma zona —jus
to cuando los rebeldes katan
gueños estaban iniciando su 
anterior invasión a la provin
cia de Shaba del sur del Zade.

Sus actividades han he
cho que el líder soviético 
Leonidas Breznef acusara e 
Alemania Occidental de cons
truir un centro secretos de 
misiles en el centro de Aftio^-

OPINION DE 
RONALD REAGAN 
SOBRE RUSIA

Jesús FONSECA

BIRMINGHAM (Alaba
ma), 27 (Efe).- El ex-gober
nador de California, Ronald 
Reagan, dijo ayer que los Es
tados Unidos deberían sus
pender los intercambios cul
turales y comerciales con 1^ 
Unión Soviética en el caso 
de que este país continuara 
interfiriéndose en los asun
tos internos de otras nacio
nes.

-"Rusia emplea sus horn- 
bres para la fabricación de 
tanques, y nosotros le vende; 
mos trigo para alimentarlos

"Si suspendiéramos 
tos intercambios es pos' 
ble que los rusos hiciera 
caso", dijo Reagan.
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El nuevo presidente dominicano

Perseguirá a 
los corruptos

SANJ o Domingo. 27 ÍEfek—Antonin Gurmñn e-l'hro.SANJO Domingo, 27 (Efe).—Antonio Guzmán, el pre
sidente electo del pats, ha declarado que en su gabinete ten
drá pocos ministros de su partido porque prefiere a indepen
dientes, pero advirtió que de ninguna manera llamará a los
comunistas.

Guzmán, el hacendado que 
ha logrado capitalizar una de las 
mayores votaciones en la historia 
moderna del país, dice que per
seguirá sin contemplación a los 
corruptos.

En cuanto a las Fuerzas Ar
madas, expresó su fé absoluta de 
que éstas van a acatar y a res
petar la voluntad popular. “No 
solamente eso, sino que respal
daran la gestión de mi Gobierno 
que será muy nacionalista dirigi
do contra los especuladores y 
que buscara la paz y armonía en
tre todos los dominicanos”.

Barsqando posibles nombre 
de personas que integrarían su 
gabinete, Guzmán cito a Víctor 
Espaillat y Luis Almonte, a quie
nes definió como respetables 
ciudadanos, y “quienes siendo 
grandes amigos de Balaguer fue
ron los primeros en enviar desde 
Santiago declaraciones de apoyo 
al PRD por su triunfo en las 
elecciones”.

Sobre los rumores de que el 
secretario general del partido, 
doctor José Francisco Pena Gó
mez, será el cerebro tras la silla 
presidencial, Guzmán dijo que 
“a mi no me manda nadie y eso 
lo sabe el país que me conoce, 
lo oue pasa es qiíe los enemigos 
de la democracia han echado a 
correr esa versión malintencio
nadamente especialmente den
tro de los cuadros militares”. ,

Y añadió que, “Pena Gómez 
es qn valioso ciudadano, demó

crata convencido, sin ambiciones 
personales que. dieamos, tuvo su 
época de sarampión izquierdista 
de veleidades, pero que ahora es
tá muy firme al lado de la demo
cracia, concebida a la dominica
na. Puedo decir que yo soy de 
centro y Pena Gómez de centro- 
izquierda”, afirmó.

BALAGUER, INFORMADO 
SOBRE EL RESULTADO 
DE LAS ELECCIONES

El presidente Joaquín Bala
guer fué informado a mediodía 
de ayer del resultado final del 
recuento de votos de la Junta 
Central Electoral, en el que se 
confirmó una victoria arrollado
ra para el Partido Revoluciona
rio Dominicano (PRD) de oposi
ción. Balaguer continuó normal
mente su trabajo.

Balaguer acudió a su despa
cho del Palacio Nacional poco 
después del mediodía para cum
plir su horario de trabajo normal 

pero en las afueras de su resi
dencia en la avenida Máximo 
Gómez, varias decenas de parti
darios esperaban con ansiedad 
las noticias procedentes de la 
Junta Electoral.

Mientras tanto, la alegría era 
notoria en el local del PRD y 
cientos de ciudadanos salieron a 
las calles pacíficamente a lanzar 
vitores por el triunfo.

El ya vicepresidente electo, 
Jacobo Majluta, dijo ayer que su

■ Tendrá pocos ministros de su 
partido, pero tampoco ilamará
a los comunistas

Gobierno deberá tener buenas 
relaciones con Estados Unidos e 
indicó que dadas las actuales 
coyunturas puede adelantar que 
las mismas “serán las mejores 
posibles, sin menoscabar la inde
pendencia y soberanía naciona
les”.

“Las coyunturas actuales 
permiten este tipo de relaciones 
de un país pequeño y pobre con 
una potencia como la de Esta
dos Unidos”, agregó.

Sin embargo aclaró que el 
triunfante Partido Revoluciona
rio Dominicano nunca ha recibi
do ni siquiera intentos de sus 
aliados en Estados Unidos, Ve
nezuela o Europa de señalarle lo 
que debe o no hacer. “Tampoco 
nos han exigido compromisos en 
ningún sentido para recibir la 
solidaridad de esos partidos y 
Gobiernos”, añadió.

Con respecto a Estados Uni
dos, Majluta dijo que la posición 
de su partido es y ha sido siem
pre clara y agregó “resultaría 
una torpeza negar a Estados Uni
dos como primera potencia polí
tica, económica y militar de la 
tierra que es por lo que merece 
la atención especial en todos los 
Gobiernos del mundo y con mu
cho más razón de un país peque
ño y enclavado en el Caribe co
mo el nuestro”.

LAS FUERZAS ARMADAS 
RESPETAN LOS 
RESULTADOS

El ministro de las Fuerzas 
Armadas declaró ayer que los 
institutos castrenses respetaran 
los resultados de las elecciones 
pasadas.

La declaración del teniente 
general Juan Rene Beauchamp 
Javier se produjo casi al momen
to mismo en que la junta central 
electoral finalizaba el cómputo 
de los votos depurando las actas, 
que dieron una abrumadora ma
yoría al Partido Revolucionario 
Dominicano (PRD) de oposición.

El alto oficial aseguró que las 
Fuerzas Armadas no tendrán in
conveniente alguno en respetar 
el resultado final, y negó que ha
ya división en el seno de las 
Fuerzas Armadas.

También negó el militar un 
rumor que ha circulado profu
samente en estos días en el sen
tido de que se proyecta modifi
car la ley órganica de las Fuerzas 
Armadas para incorporar en su 
seno a la policía, dándole un ca
rácter militar.

Beauchamp Javier dyo que la 
policía debe continuar como 
cuerpo de orden público seña
lando que cuantas veces se ha 
necesitado su ayuda, ha ádo ob
tenida.

Toques de queda y conflictos 
callejeros

PERU ESTA 
HIRVIENDO

Eí Gobierno militar peruano retrasó 
en dos horas el toque de queda en vigor en Lima y su 
puerto, el Callao, ayer, hoy y mañana domingo.

Estos tres días, el toque de queda será de doce de la 
noche a cinco de la mañana, y no de diez a cinco, como 
hasta ahora.

El toque de queda fue dispuesto por el Gobierno militar 
el pasado 22 de mayo, tras los violentos disturbios 
ocurndos durante el paro nacional de 48 horas iniciado ese 
día.

Actualmente, Lima y El Callao ha vuelto a la calma, pero 
la medida se mantiene, al igual qUe la suspensión de 
garantías y el estado de excepción.

COLOMBIA: TOQUE DE QUEDA

locales del municipio colombiano de San 
tril decretaron ayer el toque de queda y la ley seca, en un 
esfuerzo por controlar a exaltados que produjeron varios 
incidentes.

Ofidalmente se dijo en esta ciudad (provincia de 
Santander) que al centrar la tarde se registraron violentos 
desordenes que dejaron varios heridos y contusos al À ocar 
manifestantes con la fuerza pública.

La policía y el ejército que asumió el control de la 
localidad detuvieron a medio centenar de personas çomo 
*'®®ponsables de los desmanes que dejaron cuantiosas 
perdidas al ser apedreados los comercios y edificos públicos.

AI parecer los actos de protesta tienen como objetivo 
reclamar del Gobierno una rebaja en las tarifas de los 
servicios públicos elevadas recientemente.

Subidas de precios

VERANO AUSTERO PARA 
LOS ITALIANOS

ROMA, 27 (Efe).- La 
austeridad y los sacrificios 
constituirán las notas carac
terísticas de este verano pa
ra muchas familias italianas, 
por las severas medidas eco<- 
nómicas dictadas por el Go
bierno.

El Consejo de Ministros 
Î aprobó ayer un importante 
I paquete de medidas econó

micas encaminadas a relan
zar las inversiones públicas 
y a frenar el elevado déficit 
del presupuesto estatal.

Entre las medidas des
taca el aumento del precio 
de los billetes de tren, la 
elevación de los intereses 
bancarios y la subida de las 
tarifas eléctricas en un 16 
por ciento.

El ministro de O. P. en la clausura del V Congreso de Regantes

k «LA ADMINISTRACION
ACEPTA EL RETO»

El serior Garrigues Walker a su llegaaa al teatro Fleta, donde 
se na celebrado esta mañana la clausura del V Congreso de

Él patio de butacas del teatro Fleta estaba totalmente ocupado 
por gentes de toda España que han asistido a este V Congreso 

de la Comunidad de Regantes.Regantes.
ZARAGOZA, 27 

(ARAGON/expres).— Es
ta mañana, en el teatro 
Plata, se ha celebrado la 
sesión de clausura del V 
Congreso de la Comuni
dad de Regantes, acto 
<)ue ha estado presidido 
por el ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo, 
«ñor Garrigues Walker. 
El secretario del Congre
so, señor Tasso, leyó loa 
acuerdos de la Asamblea 
y las dos ponencias deba
tidas para, después, ser el

presidente de los regantes 
del Alto Aragón don 
Antonio Dupló, el que 
expresará su satisfacción 
por el éxito de este 
Congreso. A continua
ción hablaron el alcaide 
de Zaragoza, don Miguel 
Merino, y el presidente 
de la Diputación General 
de Aragón. El acto lo 
clausuró el señor Garri
gues Walker que dijo que 
se congratulaba de la 
libertad con la que se

El señor Bolea Foradada, que habló de los problemas de Aragón 
en relación con el aprovechamiento de nuestras cuentas, saluda 

al ministro de Obras Públicas y Urbanismo 
fFotos de G. Luna)

había procedido en este 
Congreso, en el que se_ 
había pedido la dimisión 
de un director general de 
su ministerio, lo que, por 
tiro de elevación, supo
nía el pedir la dimisión 
del propio ministro. To
do ello suponía un clima 
nuevo en el que se podía 
exigir responsabilidades 
a la Administración y 
que él mismo aceptaba el 
reto para que lasiobras de 
regadío de Aragón no tu

vieran que esperar otros 
sesenta y tres años. “Ade
más —dijo— yo no pienso 
durar sesenta y tres años 
en el puesto. El diálogo 
sostenido hasta ahora en
tre la Administración y 
los administrados no ha 
sido el que estos se mere
cen y no será el que se 
mantenga en el futuro. 
Espero, y pondré todo 
mi esfuerzo en ello, que 
se cumplan las promesas 
presupuestarias".
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TERREMOTOS EN ORIENTE CREDITOS DE EE. UU., ACHILE

LOTERIA. XM lOXAL
Qfrecida por

Cafés OMIS
ii LOS MEJORES!!

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

13.289
PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

51.280
PREMIO DE 2.000.000 DE PESETAS

46.203

TERREMOTO EN LA 
UNION SOVIETICA

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los numeros terminados en: 89

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en 9

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS 
1 3.288 anterior y 13 290 posterior

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
51.279 anterior y 51 281 posterior

APROXIMACIONES DE 120.500 PESETAS 
46 202 anterior y 46 204 posterior

PAG.

horno de LEÑA

Dirección: HNOS. MUR

Mesón TOMAS

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

BODAS - BANQUETES - 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

Ctra- Valencia, Km. 13 — CADRETE — Zaragoza

Pignatelli.50 -Tefno. 212647
Zaragoza-4

Avda. Madrid, 228
' 'í'í 19 96Teléfonos 3,

Camino de las Torres, 92 
(frente a Colegio Agustinos)

C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

Dirección LIDIO w ■

nimRlEflC SOLICITE el menu PInINCUb DE DIAS FESTIVOS 
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada) 
Teléfono 29 10 92, Amplio aparcamiento

Les ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS
— MERLUZA KOSKERA
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

ASADO CON
AJO LIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.
Avda. Gómez Laguna, s/n.

TOKIO, 27 (Efe).-Un tem
blor de tierra, de una intensidad 
de seis a siete en la escala Richter 
sacudió la parte oriental de la is
la japonesa de Ivrb Jima a las 
09,00 locales (00,00 gmt.)

De momento no se ha revela
do el punto exacto del epicentro 
del seísmo, pero sí que no se 
han producido víctimas ni daños 
de mayor cuantía.

El intenso temblor de tierra 
ha sido registrado esta mañana 
Eor el Real Observatorio de 

long Kong.

MOSCU, 27 (Efe).-La ciu
dad georgiana de Tbilisi, en la 
Unión Soviética, fue sacudida 
anoche por un fuerte terremoto, 
ha informado la agencia TASS.

El epicentro del movimiento 
sísmico, que alcanzó una intensi
dad de entre 6 y 7 grados según 
la escala de Kichter, ha sido si
tuado a 130 kilómetros al Noro
este de la ciudad.

WASHINGTON, 27 (Efe) 
El Gobierno norteamericano 
concedió ayer dos créditos 
de ocho millones de dólares 
en total a Chile para com
pras de harina de soja y acei
tes vegetales.

El departamento de Agri
cultura dijo que una linea 
de crédito de cinco millones 
de dólares fue establecida pa
ra financiar las ventas de acei
tes vegetales norteamerica
nos a importadores chilenos.

La linea de crédito repre
senta aproximadamente 7.072 
toneladas de aceites vegeta
les,a los precios actuales del 
mercado.

La segunda línea de cré
dito, de tres millones de dó
lares, fue establecida para fi
nanciar las ventas de harina 
de soja norteamericana a im
portadores chilenos, y re
presenta, aproximadamente, 
13.745 toneladas, a los pre
cios actuales del mercado.

RECLAMOS
REGALOS EMPRESA

SASTRERIA A MEDIDA

iiOZ
DE AHORRO

LA "LADY" DE CANNES
CANNES (Francia). - La joven califomiana, de 21 añós, Saber Nel
son, ha sido elegida “Lady” del Festival Cinematográfico de Cannes 
Saber actualmente se encuentra estudiando en Francia.^

(Telefoto: EFE - UPI)

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
_ bien y en exclusiva

5
Trsjss 

Modelos exclusivos

Bolivia, nóm.10 0 -Telf. 34 26 00

El muestrario más 
completo de ESPAÑA

LLame:229196 
Escriba: Apartado 378

ZARAGOZA

MHÑHNfí--------
FiESTri

CWNDE

OPOSBANK 
REPASOS

B.U.P
MECANOGRAFIA
600 PTS. MES
a JAIME 1,44 4

5

LA OCASION 
INMOBILIARIA

i Véala vd
1 también !
OLAVE (API) 

Unceta.97

veo...vea..
PRECIOS

Trrsillos a 8950pts 

Oormilorio soltera

19 950 pfs

MUEBLES

>NM PWBLO.1?

APROXIMACIONES DE 100.000 PESETAS 
A los números terminados en :

8.363 y 9.225

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

778,735,830,874,361,675,083,793,274 
385,286,921,329,489,809,017,367,929 

335, 777, 370, 690, 706, 077,699

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

13.201 al 13.300 excepto el número 13 289

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

51,201 al 51 300 excepto el número 51 380

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

46.201 al 46.300 excepto el número 46 203

ADMINISTRACION \ 
ns

Calvo Sotelo, 36
Tel 235769

napicerias

ARBA
Requete Aragonés, 10

/ Bar-Restaurante
BOCAS-BAUTIZOS BANQUETES

cortinajes 
alfombras
moquetas

OXFORD
♦ INGLES

* FRANGES

* ALEMAN

* SUECO

San Miguel, 16, pral.
Teléfono 22 48 10 
ZARAGOZA

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

/VIAkiuQUERM

U MUI
JOSE PELLICéR, 31

TELEFONO; 27S13Ï

LOS ENLACES
BODAS 

PRECIOS ECONOMICOS 
APARCAMIENTO 

ASEGURADO

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

pinos 
Navarro

ES UN PLACER

TABERNA■ASADOR
COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 

TERNASCb DEL BAJO ARAGON

Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

AvdaZ San José, 137 
Teléfono 41 10 53

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTE RITAS

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

CASILLA
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Mesa redonda en Madrid, con José Luis Alegre

EL LENGUAJE 
LITERARIO, 
A EXAMEN

NOTA DE LA DELEGACION PROVINCIAL DEL 
MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISflO

Hoy, puesta eu servicio de uu uuevo 
tramo de la autopista del Ebro

# El poeta aragonés va a presentar 
su obra narrativa “Estado de novela’’

El próximo lunes, en una galería de 
arte de Madrid, va a tener lugar lo 
que podríamos considerar como la 

confirrnación de la obra de un autor 
aragonés de singular importancia para ese 
futuro cultural que, queriéndolo o no 
queriéndolo, nos tendrá que venir un día.

José Luis Alegre Cudós va a reunir 
en torno a una mesa redonda, en Madrid, 
a figuras del momento cultural español 
como Jiménez Martos, José del Hierro, 
Caballero Bonaid y Andrés Amorós entre 
otros, para abordar un estudio sobre la 
poesía y la narrativa joven. En concreto 
la reunión está motivada inicialmente por 
la reciente publicación de una obra en 
prosa de este autor aragonés, “Estado de 
Novela", y por su- “Poema de requiem y 
de luces".

CHEQUEO APRESURADO

APORTACION A LA NARRATIVA

y-En el debate de esta mesa redonda 
—dice José Luis Alegre— intentaremos 
situar la trayectoria de la poesía y la 
narrativa españolas de ios últimos cuaren
ta años. En concreto nos ceñiremos a dos 
generaciones nuevas; de un lado, a ios au
tores que hoy podríamos incluir entre 
los treinta y los cuarenta años de edad; en 
otro apartado, hablaremos de ios más jó
venes.

"GENERACION DEL
lenguaje

—¿Hay puntos en común entre ambos 
grupos de edades?

—A todos, a los muy jóvenes y a los 
menos jóvenes, se les viene llamando “ge
neración del lenguaje”. ,

—Coincidentes tanto los poetas como 
los prosistas?

—En el grupo de poetas de los 30 a los 
40 años se habla de la existencia de restos 
de poesía social. En ei fondo creo que 
bay entre esa generación, una clara ten
dencia a imitación de técnicas extranjeras, 
imitación que a veces llega a ser una mera 
copia de estilos o una adaptación a ellos. 
Para llevar a cabo su tarea, estos autores 
crean su propio lenguaje.

—¿Sin “escisiones"?
—En el ambiente poético son bien co

nocidas las diatribas que han enfrentado 
a los “novísimos” representados por los 
premios “Barral”, con los “no novísimos” 
incluidos de alguna forma en el grupo de 
los “Adonais”.

—Esto, en cuanto a la poesía.. ¿Y la 
narrativa?

—El panorama viene a ser más o menos 
el mismo, oero con un matiz, un determi
nante un problema a añadir: el de los lan
zamientos comerciales de nuestra novela.

—La mesa redonda de Madrid que va 
a servir para dar a conocer tu última obra 
en prosa, “Estado de novela”, requerirá 
que te definas respecto a tus tesis la ho
ra de concebir la narrativa.

—En “Estado de novela" parto de cua
tro puntos fundamentales: del personaje 
de la narración, crisis del tiempo, del es
pacio y del concepto de la historia. 
__En su “Estado de novela” José Luis 
Alegre trata de plasmar estas crisis. El re
pite en varias ocasiones que la palabra es, 
no un medio de transmisión, sino un me
dio de incomunicación al servicio del 
poder. Todo ello viene de sus tesis poéti
cas, puestas de manifiesto desde la obten
ción del premio “Adonais" en 1972 hasta 
sus estudios de lingüística más actuales y 
que está llevando a cabo bajo los auspi
cios de una beca concedida para estos 
menesteres por la “Fundación March".

La entrada en la narrativa del poeta 
José Luis Alegre va a recibir el lunes un 
espaldarazo definitivo en Madrid, en esa 
reunión literaria a la que han sido invita
dos, entre otros, el consejero de Cultura 
de la Diputación General, Carlos Zayas, 
y el presidente, Juan Antonio Bolea, co
mo representantes directos de la futura 
Administración regional que tendrá que 
abordar seriamente un día la tarea de la 
justa promoción de las nuevas letras ara
gonesas.

Hoy, di'a 27 de mayo, pre
via autorización de la Supe
rioridad, se pondrá en servicio 
el tramo de penetración en 
esta capital del itinerario Bil- 
bao-Zaragoza, de la autopista 
del Ebro, desde la Ronda 
Norte hasta la intersección 
paseo María Agustín-Maestro 
Clavé. El régimen de circula
ción en dicho tramo es libre 
sin peaje, como en la Ronda 
Norte.

En relación con este asun
to, la Dirección General de 
Carreteras hace saber que en 
breve plazo se construirá una 
vía para tráfico rodado y pea
tonal bajo dicho tramo, con 
el fin de proporcionar una 
nueva comunicación del ba
rrio de la Almozara con el 
resto del casco urbano de Za
ragoza. Con este propósito, 
se está redactando ya el co
rrespondiente proyecto de 
construcción.

Con carácter privisional y 
temporal y a unos 700 me
tros de la intersección paseo 
María Agustín-Maestro Clavé, 
se han establecido en el tra
mo a inaugurar señales, ban
das sonoras y una instalación 
semafórica para proteger a 
los peatones que lo crucen, 
como solución alternativa al 
paso peatonal actualmente 
existente bajo el mismo.

En dicho punto se han 
adoptado todas las medidas 
posibles para minimizar los 
riesgos de circulación. No 
obstante, la Dirección Gene
ral de Carreteras hace cons
tar su preocupación por la 
existencia de un paso de 
peatones en un tramo con ca
racterísticas geométricas de 
autopista y solicita de los 
usuarios de la vía, tanto pea
tones como conductores, 
que extremen a su vez las me

didas posibles para minimi
zar los riesgos de circulación. 
No obstante, la Dirección Ge
neral de Carreteras hace cons
tar su preocupación por la 
existencia de un paso de pea
tones en un tramo con carac
terísticas geométricas de auto
pista y solicita de los usua
rios de la vía, tanto peatones 
como conductores, que extre
men a su vez las medidas de 
precaución, en evitación de 
accidentes.

JAMONES

Antonio Mâ Claret, 47-49 
Tei. 35 98 59-ZARAGOZA

Las mil y una variaciones en los jamones más sabrosos 
y de mayor calidad de jabugo, Teruel, Serrano, etc.
K no o/v/c/e Que AfíCEGA tiene se/ectos embutidos y 
quesos para ei "gourmet" más exigente.

Si quiere piezas enteras puede beneficiarse en el precio

CONSUMA 
PRODUCIOS 

ARAGONESES
J.L. COSTA

I DON QUIJOTE I CANCELA
I ¡SEGUNDA SEMANA! 11 SALA DE FIESTAS

ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

CRISIS LINGÜISTICA

—¿Qué aportarían a este proceso los 
poetas españoles más jóvenes, los inclui
dos en ese grupo de edades más o menos 
fijo, entre los veinte y los treinta años?

—Entiendo que a este grupo le interesa 
el lenguaje, pero un lenguaje puesto en 
crisis. Parece surgir de entre ellos un cier
ro neorromanticismo. Sin embargo, y 
dentro de este ámbito, otros autores jove
nes vamos más lejos y negamos la posibi
lidad del lenguaje convencional por consi
derarlo un instrumento que ha venido 
Siendo utilizado sistemáticamente por el 
Poder. En tal sentido nuestra pregunta, 
3ote el panorama cultural español, viene 

ser la de qué hacer con los poetas y pro
sistas “intocables" de la generación del

JxA SUperaCION del “27"

■“Explícate.
—Muy sencillo: Desde que murió 

ocequer hasta que aparecieron los de la 
veneración del 27 pasaron por lo menos 
Cincuenta años.

—...Pór lo menos, sí.
—Bueno, pues en ese tiempo hubo 

^na evolución cultural en este país, una 
evolución que dio su fruto en el rechazo

y aparición del

-¿Y...?
. "“Pues que si ahora seguimos mante- 

mendo en el mismo pedestal a una gene- 
feción cultural de hace cincuenta años, 

significaría que la evolución en nues- 
«es letras no ha existido en todo esetienh 
W. Los del 27, pienso, no tienen porqué 
^9uir siendo unos maestros indiscutibles 
b tesis. Por otra parte hoy es fácil en- 
^®nder el lenguaje como un instrumento 
para dominar a las masas, y no como un 
^edio para simbolizar una lucha entre 
conservadores y liberales.

DOS ULTIMOS DIAS DE ACTUACION DE

EL
ANTHlWrilUINII.BRONCO

DOMINIQUE SANDA I ei continuador de Jorge Negrete
FADIOTESTI I - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ANGIE SCOT
La sexy más sexy del momento

M.w<A EN UN FILM DE

MORRICONE MAURO BOLOGNINi EASTMANCOLOR

HOY SESIONES: 4-6-8-10,80 
(MAYORES DE 18 AÑOS)

^1 PETER DIZ_| I Y SUS MANOS MAGICAS I
PROX/MAME/\ÍTE

HOMBRES

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

LEA TODOS
LOS DIAS

ARAGON/expres

LITA THOM
ARTISTA DE T.V. FILIPINA

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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Licaa,S,L ELECTRO - ACUSTICA

ALQUILER DE EQUIPOS DE MEGAFONIAA. SEUatA

Somes
(ipil cos

V

la más ioven concesionaria en exclusiva

Teléfono 215080ZARAGOZA

Delicias, núm. 5 - Tel. 332267 
López Pueyo, 22 - Tel. 273406 
Reina Fabiola, 2 - Tel. 417440 
Coso, núm. 103 - Tel. 295785

GenerabMiilán Astray, 18 
Teléfono 278200

Usted sabe que para cuidar 
de sus ojos necesita 
un óptico de confianza. 
Su óptico le asesorará, aconsejará. 
Consúltelo. Su óptico entiende 
de gafas graduadas. Es lo suyo. 
Si usted lo desea, 
incluso le ayudará a elegir 
la montura que mejor le va 
a su personalidad.

Paseo IndependenrJa, 31 
Teléfono 225417Mayor, 48 - Teléf. 2970 85

San Juan de la Cruz, 18 - Tel. 253573 
Nicanor Villa "Villita", 2 - Tel. 420590 
Antonio Leyva, 71 y 73 - Tel. 337340 
Fray Julián Garcés, 2 y 4 - Tel. 377971

OFRECE SU NUEVA SECCION

isnimiiHHig
nos pagasen una peseta, que para algo abo
nan religiosamente sus impuestos a la Ad
ministración local.

ARAGOZA vive oficialmente sus 
fiestas de Primavera. Y decimos ofi

cialmente, porque a nivel de la calle los za
ragozanos siguen sin encontrar en ios feste
jos esa enjundia, ese calor humano, que sir
va para infundir un aire verdaderamente 
festivo a la ciudad. Cierto que algo se ha 
mejorado, aunque poco, en relación con 
años anteriores. Pero no estaría de más que 
se imitase el ejemplo del Ayuntamiento 
madrileño que, al fin, ha conseguido mon
tar unas fiestas isidrales realmente popula
res. Les ha bastado para ello organizar una 
fiesta multitudinaria en la Casa de Campo 
y programar espectáculos y competiciones 
deportivas de verdadero relieve. Natural
mente todo ello sin que ios sufridos veci-

En fin, que estamos en fiestas de Prima
vera. Y aunque el programa ciertamente no 
ayude, bueno será que los zaragozanos to
memos conciencia del hecho. Por ahí. por 
esa compenetración humana, empieza a 
quebrarse todo. Y por ahí debe plantearse 
la primera batalla para recuperar unas fies
tas que nunca han llegado a fraguar. El co
mercio zaragozano, leal siempre con todo 
aquello que afecte a la ciudad, sería el pri
mero en dar ese paso al frente, tan nece
sario para conseguir que las fiestas sean 
algo más que un programa impreso.

Bastante 
litadas o 
ebastiín, 
ftabién las 
W, en la qa 
^toridades 
Î0 tres V 
Kabezado

Rivera 
‘Celebró e 
:to trad Id o 
m de las si 
Vagozan o 
ímpo exist 
en deslui 
«teio, se 
líllantez de 
miar que 
énto reina, 
mfetls y Si 
I superficie 
fifco zarageLa Jardinerfa es un arte, un arte que florece en Primavera. Esa 

Primavera, con mayúscula, que nos trae cada año las renovadas 
ganas de vivir, la esperanza de que ese verdor que las aguas propi- ¿ 
cian y el sol abrillanta se convierta en profusión de flores y en rl- 
ca cosecha de frutos. Estamos en Primavera y el mejor símbolo 
es siempre un jardín creado con arte o un arte hecho jardín. La 
maestría de la mano del hombre al imitar a la naturaleza.

ALBERTO MILLAN
SONORIZACION DE INDUSTRIAS-ALMACENES-1GLESIAS 

COLEGIOS-RESIDENCIAS-CENTROS DEPORTIVOS-EQUI POS 
MOVILES-TELEFONOS Y RADIOTELEFONOS

MODA JOVEN 
MODA SEÑORA

ÁRiDnm
instrumentos musicales en general

DELEGOCION OFICIAL 
PARA ARAGON:
P® Teruel. 22 -Tel. 2315 32
ZARAGOZA(ESPAÑA)

VEA LA PRIMAVERA 
A TODO COLOR 

IB CON NUESTRAS
GAFAS DE SOL

(antes El Punto de Oro) 
Estébanes, 27 üunto cine Latino) 
Tel. 235966 ZARAGOZA-3’

Royo, 32
Paseo Cuélfar, 13 - Pral. Izqda. -:- Teléfono 272949 

Paseo Cuéllar, 15 (tienda)
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N ZARAGOZA
• EL COSO BLANCO UN 

ACTO TRADICIONAL 
Y BELLO

N el Parque Primo de 
4Rivera de nuestra ciudad, 

'celebró el pasado jueves un 
:to tradicional y hermoso, que 
w de las simpatías del público 
iiegoeano y que pese al mal 
ímpo existente, que amenazaba 
ce deslucir este popular 
ítteio, se celebró con la 
lillantez de siempre. Hay que 
'Hilar que por culpa del fuerte 
(«o reinante, una nube de 
oiíetls y serpentinas alfombró 
I superficie de este hemoso 
^¡rco zaragozano.

Bastante público cubría las 
¡Iradas del paseo de San 
ebastián, el cual llenaba 
vebién las tribunas colocadas 
K la que se hallaba algunas 
itoridades locales. El desfile 
io tres vueltas al circuito, 
Kabezado por el pirotécnico.

Como nota negativa registramos 
en nuestro block de notas, el 
hecho de que el muchacho que 
lanzaba los cohetes, tuvo la mala 
suerte de que uno de ellos le 
estallara en su mano, sufriendo 
unas quemaduras y siendo 
evacuado en una ambulancia.

Abrían el cortejo tres 
m o t o ri stas de la policía 
municipal, en sustitución de la 
policía montada. Tras ellos iban 
las majorettes de Zaragoza con 
Corita Vi am on te al frente. 
Seguían después las quince 
vistosas carrozas que formaban 
el cortejo. La primera de ellas se 
den ominaba "Trompetas" y 
estaba ocupada por señoritas del 
barrio de Montaña, seguida por 
"Los pingLíinos" con muchachas 
del Centro Soriano y la de 
"Nepturno" del Hogar 
Extremeño. Tras las 

mencionadas carrozas iba la 
bandera de Gallur, seguida por 
"Cerámica" con los miembros 
de la Hermandad de.-Donantes 
de Sangre, seguida por la que 
representaba a la Casa de 
Burgos, con el nombre de 
"Campanario" y la de "Heidi" 
con las señoritas del barrio de la 
Paz los niños gozaron mucho 
admirando la fanfarria los 
' Pomposhos". SeguTan a estas 
otras carrozas como 
"Agricultura e Industria" de la 
Casa Catalana, "Cisnes" de la 
Casa de Valencia y la "Pantera 
Posa" del Barrio de Villamayor.

Vino después la nota bella y 
simpática de las majorettes, las 
de la peña el Zapato de Pina de 
Ebro, con su banda de 
percusión, luego la banda de San 
Mateo de Gállego y las carrozas 
"Zancudas" del centro Gallego, 
"Toma" de la Casa de Andalucía 

y "León" del Hogar Navarro. 
Después quedamos encantados 
del buenhacer profesional de la 
banda del Sindicato de Música 
tras la que pasaron "Baturros" 
con muchachas del barrio de 
San José, "Aragón" de la 
Escuela Municipal de Jota y 
finalmente la carroza del trono, 
con la belleza y simpatía de la 
reina de las fiestas, es decir 
Cristina fíuiz Santos, poniendo 
ountofinal la bandera de 
Aguarán. Queremos facilitar a 
ALBERTO MILLAN por la 
sonorización perfecta que hizo 
en este y otros actos de las 
Fiestas de Primavera y hacer 
constar aunque resulta obvio 
decirlo, que todas las señoritas 
que iban en tas carrozas, iban 
ataviadas con los trajes 
regionales.

C.C.G.

SU...'\ 
cuarto de baño, 

r. calefacción, 
^piscina...

EN J
SANEAMIENTOS^Xfc,^

ExposKión venta: Azoque 60T.233532 y Avda. de las Torres.,00-T.236375

Utilice nuestro sistema de PAGO DIFERIDO

•NSTALACIONES-CALEFACCION-SANEAMIENTO 
FONTANERIA-FILTRACION. DESCALCIFICACION Y

$

Dr. Iranio, 51 (esquina L. Romeo)
Teléfono 42 54 00 ZARAGOZA-2

MUEBLES
DE COCINA ■

baño
ELECTRODOMESTICOS

BüñlPBS
Avenida de Madrid, 235 - 241
Teléfono 34 77 12

ZARAGOZA-10

Avda. de Goya, 63

VIVEROS

ZARAGOZA

V Exposición Nacional 
de Jardinería

El mundo de las plantas es nuestro 
afán y filosofía. Así lo entendemos 
y así lo comprenden nuestros 
clientes.

ÜRflTI/
el traje de novia

le obsequia con el traje 
de novia, confeccionado 

a su gusto por 
PELEGRIN Y TARDIO 

al encargar su lista de boda 
en cualquiera de ios 

establecimtentos.

UNA LISTA DE BODAS EN 
ESTABLECIMIENTOS 
EL RASTRO ES UNA LISTA 
DE ACIERTOS Y DESCUENTOS

C/. Los Sitios, 7 (4 Plantas) 
donde su lista será más completa 

Delicias, 85 - Rema Fabiola, 11 
ZARAGOZA
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FIESTA DE HERMANDAD REGIONAL

Srta. Rosario Fuentes Santos Alicia Félea Cásedasr^' de 
la ciudad

JOAQUIN CARBONELL: NUEVO DISCO

OMauinD 
cacr^neíG

Ya conocemos el nuevo L.P. de Joaquin Carbonell, en el 
que se incluyen las últimas creaciones del popular cantante 
aragonés. Su título "Semillas" es altamente significativo y 
encierra todo el simbolismo y la temática una y plural, al mis
mo tiempo, de las canciones grabadas en el disco. Temas vie
jos que describen estampas vivas, descritas con fuertes grafis- 
mo V planteadas con vigor y acento combativo. Se trata de un 
álbum esmeradamente presentado, con una glosa de Eloy 
Fernández Clemente y realizado por R. C.A. Los textos de las 
canciones son, en gran parte, del propio Carbonell y de Pilar 
Navarrete. En la grabación han colaborado, en primer lugar 
Jorge Sarraute, Javier Mas, Ignacio Fernández, y otros cualifi
cados instrumentistas. En las canciones de este disco, como 
en todas las suyas, Joaquin Carbonell siente la presencia de 
su tierra, que es la nuestra, intentando y consiguiéndolo en 
el intento, transmitir sus sensaciones, reflejar el paisaje, retra
tar ciertos estratos de nuestra sociedad. Es, a veces, incisivo y 
duro, fustigando con imágenes secas y rotundas aquello que 
le duele. Otras, resulta ágil y grácil, con toda su carga de hu
mor crítico y un tanto socarrón. Advertimos, por supuesto, 
que en este nuevo álbum nos encontramos con un Carbonell 
más cuajado, más definido y personal, más rotundo; y le 
auguramos un gran éxito.

BREVES
CONFERENCIA DE PEDRO DE LORENZO.—A las 

ocho de la tarde de hoy, sábado, y en el salón de actos del 
Palacio de la Diputación Provincial el ilustre periodista y 
escritor Pedro de Lorenzo, Prernio Nacional de Literatura, 
pronunciará una conferencia sobre el tema “Cinco Extre
meños en la hora de Goya”. El acto ha sido organizado 
por el Hogar Extremeño en Zaragoza en colaboración con 
la Institución “Fernando el Católico”, en homenaje al in
mortal pintor de Fuendetodos.

VISITAS A '‘A/e”

Un grupo de jóvenes de la parroquia de San Francisco de Asís de Torrero visitó, nuestro periódico, re
corriendo detenidamente todas nuestras instalaciones e interesándose vivamente por la confección en offset de 

ARAGON/expres que, en esos momentos se estaba realizando. Después como viene siendo tradicional, se hicieron 
las clásicas fotos de recuerdo junto a la rotativa. (Fotos GARCIA LUNA).

Bonito el marco, hermosa la fiesta, perfecta la organización, 
sugestiva la música, cordial el ambiente, cargado de simpatía 
y de belleza. De la belleza fue el triunfo y del poeta que la 
cantó, inspirado en la que irradiaban las Reinas y las Damas 
de la Corte de Honor de las Fiestas de Zaragoza, de las Casas 
Regionales y de las del Hogar Extremeño, Rosario Fuentes 
Santos y Alicia Felez Casadas, cuya solemne proclamación se 
celebraba. Testigo fué el "todo Zaragoza" significada en su 
Reina Festiva y en sus Damas, en la digna representación mu
nicipal, en los numerosos zaragozanos asistentes. Y España 
entera estaba también representada, fraternalmente unida y 
enlazada, en la presencia de todas las Casas Regionales mani
fiesta en su presidentes y directivos y en los trajes típicos que 
lucían sus lindas representantes. Condujo el acto, con su bien 
probada profesionalidad, Joaquin Gazo, que anunció el desfi
le. El escenario se pobló de mujeres y de niñas encantadoras y 
de flores. Manuel de Codes, —vibrante de extremeños entu
siasmos—, presentó al mantenedor, José Jorquera Manzanares 
todo un poeta. Y cargado de poesía estuvo su canto. No po
día ser de otra manera con aquella tan bella panorámica de 
mujeres y rosas y claveles y flores y fervores regionales. Fué 
la suya una intervención preciosa, que condujo al auditorio a 
un delicioso encantamiento. Y encanto tuvieron después las 
danzas típicas que bailó el grupo folklórico del Hogar de 
Extremadura. Como encantadora fue la fiesta que siguió lue
go, plena de alegría, de amistad regionalista, de agasajos genti
les, de simpatía y músicas. Una celebración de la que nos con
gratulamos y que dejó un grato recuerdo en todos los que a 
ella asistieron. iQué sea enhorabuena!

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE 
HOY, SABADO

Boggiero, 182 Samper Godina.
Camino del Vado (B, Jesús), 13 Fuertes. 
Capitán Pina, 51 Allüé.
Paseo de Cuéllar, 3 G^ Atance.
Plaza. N. S. del Carmen (F. Cádiz), 5 Gaudó

FARMACIAS DE SERVICIO, DIA Y NOCHE 
MAÑANA, DOMINGO

Antonio Bravo (Par. Vicente), 12 Laborda.
Asm y Palacios (Romareda), 15 Amigot. 
Avenida Tenor Fleta, 108 Aguilar.
Costa, 6 Galbán.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21 Barrachina. 
Oviedo (Torrero-Paz), 179 Hornero.

FAMACIAS ABIERTAS DE 9 MAÑANA A 
10 NOCHE

Albareda,21 Bernal.
Avenida Madrid, 50 Moreo.
Coso, 158 Manzanares.
Fuenclara, 2 Lasala.
Luis Sallenave (Cuéllar), 13 Torres. 
Reina Fabiola, 17 Bengoa.
Salamanca, 15 Sancho Verdú.
San Juan de la Cruz, 23 Clavaría. 
Santa Inés, 22 Bonafonte.
Valle de Broto, 15 Larraz.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al teléfono 25 72 53.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

.IHKGA»» 
de 

CIIAIUHA

LES ROBARON 
LA ABUELITA

Yaya, ¿dónde estás que no te vemos? ¿Tedas 
cuenta, Beatriz? otra vez ha vuelto a hacer la 
abuelita una de las suyas. Es que no se puede llegar a 

vieja, Dios mío.

—¿Y dónde estará tu madre? A lo mejor se ha 
acostado, María.

—No. Tampoco está en la cama. Y lo más raro es 
que no se ve por parte alguna su silla de ruedas.

—¿Has mirado por toda la casa?

—Naturalmente que sí. Hasta dentro del frigorífi
co. Y no está ni allí. ¿Qué le habrá pasado? ¿Quién 
se la habrá llevado de casa? Porque ella sola no puede 
irse, pues como sabes, no sabe conducir su carricoche 
de inválida, ya que tiene reúma hasta en las manos. 
¿Tú crees que nos la ha podido robar algún ladrón?

—Para eso se hubieran llevado un cenicero de plata 
o un candelabro de bronce. O algo más útil que la 
abuela. Vamos, digo vo.

—Hay que avisar a la Policía dando parte de que 
nos han robado a la abuelita Leonor.

—Antes debemos decírselo a las vecinas. A lo me
jor alguna de ellas ha visto salir al ladrón que se lle
vó a tu anciana madre.

—¿Pero cómo se la va a llevar ún ladrón? No seas 
desustanciada. Espera que telefoneo a casa de la 
Eulogia que como sabes, la quería muchísimo.

—Menudo soponcio que se va a llevar.

-Oiga, señora Eulogia, perdón^ que la moleste por 
teléfono a estas horas. ¿Usted ha visto a mi madre por 
algún sitio? Dice que sí. ¡Ya apareció la yaya! 
¡Yuuupi!

— ¡Gracias, Dios mío! ¿Y dónde está?
—Pues en casa de la Eulogia. ¿Dónde va a estar? 

¿hlo acabas de oir cómo me lo ha dicho por telefono?

—¿Y cómo ha bajado hasta allí, si estaba sola en 
casa y no había nadie para abrir la puérta?

—No lo sé. Suena el teléfono. Voy a ver quién es. 
Díga. Sí que soy la María, ¿qué quiere, señora Eulo
gia? ¡Qué horror! Eso es un chantaje. iVayase a la 
mismísima eme!

—¿Pero que te pasa? ¿Por qué te pones así? ¿Por 
qué le has colgado el teléfono?

—Porque me dice que si no le devuelvo las dos mil 
pesetas que le pedí prestadas hace un mes para el re
galo'de boda de la Amparín, no nos devuelve a la 
abuela.

—Pues por mí que se la quede.
—Oye, que se trata de mi madre. ¿Y qué es lo que 

hacemos? Yo no tengo en este momento las dos mil 
pesetas.

—Pues déjale el reloj de oro y la sortija, en prendas, 
recuperas a la yaya, y mañana, cuando tengas el dine
ro, que te devuelva las joyas.

-¿Y ya estás segura de que me las va a devolver?
—Mujer, yo creo que sí. De todos modos y, po*^ 

vieja que sea, más vale una madre que un anillo y un 
reloj.

María, de 42 años, casada, se llevó un susto mortal 
cuando al volver a casa, con una cuñada suya, observo 
que allí no estaba su madre, de 67 años, impedida,a 
la que dejó en su silla de inválida. Había sucedido que 
la vecina del piso inferior. Eulogia, de 61 años, que 
tiene llave del piso, por si algún día le ocurre algo e 
la abuela, se la había bajado a su casa para que viera 
la televisión en color. Total, que cuando la hija recla
mó a su madre, la vecina le dijo que no se la daba 
antes no le devolvía dos mil pesetas que le adeuda. ■ 
para recuperarla le entregó una sortija y un reloj d® 
oro, en prendas^ que Eulogia se niega a devolverle, aun 
pagándole la deuda, pues dice que hasta que no pasen 
los mismos días que han pasado hasta que ella le de
volvió el dinero, no piensa devolverle las joyas, por lo 
que ha sido denunciada. ¡Cosas de abuelas!

brunet
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E gusta pasear por lugares que, a lo mejor, 
dentro de muy pocos años ya no tendrán 
la vida, el ambiente y la decoración que les han 
hecho famosos. Por San Pablo, por él barrio de 

La Seo, por el Tubo... Ya en la esquina de la calle 
de la Libertad han derribado una casa, no se si pa
ra construir de nuevo o para que, como las fichas, 
del dominó, ésta empuje a las siguientes y todo el 
barrio quede como una civilizada Hirosima. Enton
ces perd&emos un cobijo más de tanto zaragozano 
penitente o de tanto visitante con ganas de jolgo-- 
rio, copas o bocadillos de calamares. Con lo bien 
que sabe a media tarde un bocadillo de rodajas 

í amarillentas bien rebozadas en harina y pasadas 
í por la freidora, que como un cesto de alaml^e 
í por donde escurre el aceite mientras que el calamar 
■ queda allí, atrapado, para arroparse después entre 

la miga del panecillo. Al atardec^, el Tubo se vuel
ve feminista para el merecido descanso de las bus
cadoras de gangas y descuentos en las tiendas de la 
calle Alfonso, la plaza de Sas, la calle Estébanes o 
la Torre Nueva. Bien ganado tienen ese bocadillo y 
esa cerveza que aumentan los michelines, pero dan 
sensación de libertad. Para estas conquistas no ha
cen falta ni leyes ni congresos.

PRIMAVERA DE lA A.G.E

ON esta manía mía de leerme las efeméri
des del día, resulta que hoy me encuentro 

con la sorpresa de que es el aniversario del nombra
miento de la Virgen del Pilar como patrona de Za
ragoza. Es una conmemoración digna de tenerse en 
cuenta y quizá baya pasado desapercibida a los 
organizadores de las Fiestas de Primavera. Casi tan 
desap&rcibida como las mismas Fiestas. Pero las 
Fiestas siguen y mañana tendrán un eco popular en 
el coso taurino de Pignatelli, con una corrida lla
mada de Beneficencia en la que actuarán Manzana
res, el reciente triunfador de San Isidro en Madrid, 
El Niño de la Capea, que el día del Corpus cortó 
cuatro orejas y un rabo en Toledo, y José Luis Pa
lomar, ri aragonés adoptado que hoy actúa en la 
Monumental madrileña y que sustituye a Sebastián 
Palomo Linares no repuesto de la operación qui
rúrgica que sufrió en una rodilla. Un Palomo por 
un Palomar. Veremos si ganamos con el cambio. 
Los toros serán del marqués de Domecq y la co
rrida empezará alas seis de la tarde.

PARA la Asociación de 

Cabezas de Familia del 
Barrio San José, la Granja 

—los terrenos de la desapare
cida Granja Experimental de 
la Diputación— es como un 
símbolo. Porque desde que 
se creó dicha asociación en 
1974, ha venido pidiendo 
que esa zona la adquiriese el 
Ayuntamiento, para ubicar 
allí una serie de servicios 
que faltan en el barrio. Sería 
un sitio ideal para instalar 
una escuela, un instituto, un 
parque y una guardería...

Cuando don Miguel Meri
no tomó posesión de la al
caldía de nuestro municipio, 
la A.C.F. San José presentó 
un detallado estudio de las 
necesidades más perentorias 
que tenían en el barrio, en
tre las que se encontraban la 
reivindicación de los terre
nos de la Granja. Desde en
tonces, ha habido numero
sas gestiones, acudiendo gru
pos de vecinos a visitar al al
caide y haciendo también 
acto de presencia en diver
sos plenos municipales con 
pancartas alusivas a este 
problema. Ha sido posible
mente la lucha más impor
tante que han sostenido los 
habitantes de este populoso 
núcleo urbano de nuestra 
ciudad, en los últimos años.

n
o entiendo muy bien que parque quiebre 
una empresa se estropeen los semáforos de 
li ciudad. Al cuidado de esos semáforos tenían que 
estar unos hombres y no creo que con la empresa 

se hayan quebrado también sus empleados. Basta
ría, pues, solicitar de esos hombres que se preocu
paran del mantenimiento de los aparatos y remu
nerarles directamente el Ayuntamiento y aquí Paz
y después Gloria. Si hay alguna 
lución espero que
me la aclaren los 
responsables de este 
desbarajuste circula
torio que tenemos 
que sufrir los zara-

pega para esta so-

Ben/amú>
BEfVrUfíA 
fíEñMCHA

déle tiempo

i'^^cción General de Tráfico

La muerte de un niño en 
una acequia de San José avi
vó la llama de las peticiones 
y se puso de manifiesto, una 
vez más, la evidencia de la 
falta de zonas verdes y cole
gios. El 3 de diciembre de 
1977, hubo, por las calles 
del barrio, una manifestación 
de miles de vecinos y poste
riormente se presentó un 
escrito al Ayuntamiento en 
el que se le solicitaba que 
aprobasen la compra de la 
Granja, como así se hizo en 
el primer Pleno. Fue en la 
segunda semana de enero de 
este mismo año de 1978, 
cuando se firmó en el Pala
cio Provincial la escritura 
de compra-venta de los te
rrenos de la Granja entre 
el Ayuntamiento y la Dipu
tación. Los terrenos ya eran 
del Ayuntamiento y éste 
prometió la construcción de 
un instituto, dos colegios, 
un parque, un centro social 
y tres guarderías. Asimismo 
está prevista la construcción 
de doscientas viviendas so
ciales cuyas obras deberán 
ser controladas por una co
misión de vecinos. Las reali
zaciones proyectadas ya han 
comenzado. Hasta ahora no 
se ha hecho más que remo
ver un poco de tierra, pero 
lo importante es que se ha 
comenzado a trabajar. Con 
ello se ha ganado la primera 
batalla de una guerra sin 
cuartel, que vienen protago
nizando los moradores de 
San José. Y algunos la han 
celebrado con una chocola- 
tada para los niños. ¡Enho
rabuena!

LOS PROBLEMAS DEL 
BARRIO

cortesía se demuestra andando; respeta 
“srechos de ms demás".

La de San José es una 
barriada muy popular en 
Zaragoza. Tiene muchos ha
bitantes, posee personalidad 
propia y de sus calles, de sus 
gentes, de sus comercios y 
de su industria aflora una 
gran vitalidad. Pero también 
tiene muchos problemas, 
multiplicados por la cons
trucción de edificios-colmen 
y agravados por la falta de 
servicios y de zonas verdes.. 
Problemas que, en parte, 
van a paliarse con los terre
nos de la anhelada Granja, 
porque va a constituir una 
especie de pulmón para el 
barrio. Lo que es preciso 
que todas las promesas y las

Chocolatada y juegos infantiles 
en los terrenos de la Granja

""'UA

/os pequeños y un entre-Las cucañas fueron una diversión para 
tañimiento para /os mayores

obras proyectadas se vean 
realizadas cuanto antes.

LAS MINI FIESTAS

Al margen de todo esto 
que les comentamos, la Aso
ciación de Cabezas de Fami
lia del barrio, ha organizado 
unas mini fiestas que llaman 
de primavera y que, aunque 
han alcanzado escaso eco 
popular, se ha visto la buena 
intención de sus organizado
res. Tras el recital del pasa
do miércoles de José Anto
nio Labordeta y Boira —que 
era de pago— con las ochen
ta mil pesetas que les ha 
concedido el Ayuntamiento, 
programaron para el jueves, 
a partir de las cinco de la 
tarde, precisamente en los 
terrenos de la Granja, una 
chocolatada y una serie de 
juegos infantiles. Esta maña
na ha habido un concurso 
de pintura mural infantil en 
la calle Raquel Meller y para 
las siete y media de la tarde 
una charanga recorrerá diver
sas calles de San José y a las 
once de la noche, en las Te
rrazas de Pina, se celebrará 
una gran verbena a cargo del 
grupo musical J. Show. Ma
ñana domingo por la maña
na, a partir de las once y 
media, tendrá lugar un ma
rathon popular y a las seis 
de la tarde, festival para Ios- 
abuelos, con la actuación de 
un cuadro de jota, y de unos 
populares payasos. Como 
final de las mini fiestas, o 
fiestas de primavera, el sá
bado día 3 de junio, a las 
once de la noche, habrá 
una gran verbena en la ca
lle Pablo Remacha.

LAS FIESTAS 
AUTENTICAS

Independientemente, de

REPUESTOS
ACCESORIOS Y
CUBIERTAS

TRACTOR RECUPERACION
García Lorca, 4 (Final B.o San José) 
Teléfonos 376622 - 276720 ZARAGOZA - 7

En /os terrenos de /a Granja se dieron cita cfiicos y mayores

estos pequeños actos festi
vos llevados a cabo por la 
A.C.F. de San José, la Comi

sión de Festejos del barrio, 
ya está traoajanoo de Heno 
en la preparación de sus fies
tas patronales que este año 
se celebrarán del 26 de agos
to al 3 de septiembre. No 
hay que olvidar que las fies
tas de San José son tan fa
mosas como tradicionales y 
poseen un gran reingambre* 
popular. Además, la presen
cia siempre fragante, de un 
ramillete de preciosas reinas 
y damas de honor —mayores 
e infantiles— el desfile de ca
rrozas y las animadas verbe
nas, ponen una nota especial 
de alegre colorido... Pero de 
todas estas cosas ya les ten
dremos al corriente más ade
lante. Sabemos sin embargo 
que los hombres de la Comi
sión, capitaneados por ese 
gran presidente que es Anto
nio Mariñosa, quieren echar 
el resto, aunque todos los 
años, para alegría y conten
to de los vecinos de San Jo
sé, ganan batallas de supera

ción, haciendo asi realidad, 
el más difícil todavía.

José Luis ERCILLA
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Marcelino Oreja sale hacia Jarttttn, sede de la reunión de la PUA

msÉnÈi
|||BBS9-L diario madrileño "El Im parcial" ha sa- 

cado a la luz un notable escándalo polí- HHh tico. Según parece, el ministro de Ha- 
cienda, Fernández Ordoñez, autorizó 

HHBIIun aval del Banco de España para que, 
a través del Banco Exterior de España, la U.G.T. 
recibiera un crédito de diez millones de marcos 
(casi trescientos ochenta millones de pesetas) de 
distintas entidades de la República Federal Ale
mana. Por lo que también parece, el Gobierno no 
tuvo en ningún momento noticia de esta decisión 
que encuentra su raíz en un compromiso adqui
rido por el último ministro de Relaciones Sindica
les, Enrique de La Mata, con el líder Nicolás Re
dondo.

ULTIMO lOnOTO
moo El propósito crucial: 

■ La defensa de la 
españolidad 
de Canarias

Al margen del escándalo, de la posible ilegalidad 
que pueda comportar o de la Irregularidad que 
significa un aval del Banco de España —del patri
monio de todos los españoles- a una fuerza sindi
cal; cabe hacerse una consideración más profunda: 
¿quién puede, en el Parlamento, defender los Inte
reses del pueblo español? Pasemos revista.

-La U.C.D., partido del Gobierno no puede, ló
gicamente poner en entredicho a uno de sus minis
tros.

MADRID, 27 (Europa Press).— El 
ministro de Asuntos Exteriores, don 
Marcelino Oreja Aguirre, ha 
emprendido viaje, a las ocho de esta 
mañana, a Jartum, capital de Sudán, 
invitado oficialmente por su colega. El 
señor Oreja viaja acompañado del 
director general de Africa, señor López 
Ag uirrebengoa; del director de su 
gabinte, señor Fernández Soignie; y 
del nuevo embajador español en 
Jartum, don Manuel Sasost, nombrado 
para este puesto en el último Consejo 
de Ministros.

Marcelino Oreja hará una escala 
técnica en El Cairo y otra en Trípoli, 
ésta de mayor duración, para

entrevistarse con el ministro de 
Asuntos Exteriores libio, señor Triki.

Jartum será la sede de la reunión de 
la Organización para la Unidad 
Africana, que comienza sus sesiones en 
junio proximo y se espera concluya en 
julio. En el curso de la misma será 
estudiada la propuesta de Argelia de 
reconocimiento y ayuda económica al 
movimiento ..terrorista canario 
apoyado por Árgelia-MPAIAC, así 
como el proyecto también argelino, de 
iniciar los trabajos con vistas a 
presionar en la opinión africana hasta 
que reconózca la “africanidad” de las 
Islas Canarias.

Este puede ser el último de los 
viajes realizados por Marcelino Oreja al

continente africano, antes de que se 
reuna la cumbre de la OUA. El 
ministro español ha hecho tres giras 
(esta es la cuarta), en el curso de fas 
cuales ha visitado unos quince países. 
El objetivo es exponer con toda 
claridad y firmeza la irrenunciable 
soberanía española sobre el 
archipiélago canario. El general las 
reacciones de la mayor parte de estos 
países ha sido favorable a los derechos 
españoles sobre las Canarias. 
Precisamente Libia y Sudán son dos 
países que han hecho formulaciones 
Koco claras al respecto. En Sudán,don 
larcelino Oreja se entevistará con su 

colega Mansur Jalid, y posiblemente 
con el presidente Jaafaren Numeiri.

' ROCA CABANELLAS, EL HASTA AHORA PRELADO DE CARTAGENA-MURCIA

NUEVO ARZOBISPO OE VALENCIA
-El P.S.O.E. está, de hecho, implicado en la 

cuestión aunque Nicolás Redondo se empeñe en 
proclamar la independencia de la U.G.T. frente a 
los socialistas.

-A. P. sienta alguno de sus más públicos repre
sentantes en el consejo del Banco Exterior de Es
paña.

-El P.C.E., el más independiente en la cuestión, 
debe de, para no perder la comba, chillar poco y 
llorar mucho para buscarle alguna compensación 
equivalente a sus CC.O0.

¿Quién, entonces, puede hacer que los intereses 
generales se antepongan a los de grupo o partido?

Otra cosa es considerar que la anormalidad del 
tiempo de la transición exige procedimientos atí
picos que figuras como Fernández Ordoñez -es
casos en nuestro recien estrenado panorama demo
crático- deban quedar a salvo, o que el fin puede 
justificar los medios. Pero la forma democrática 
queda una vez más vulnerada, machacada, des
truida.

Martín Ferrand

EL CONGRESO DEL SINDICATO UNITARIO 
ELIGE HOY EL NUEVO SECRETARIADO

Se han reanudado en la maftana de hoy, las sesiones del II 
Congreso del SU con la presentación al Pleno del Congreso el 
trabajo realizado en la comisión de estatutos, cuyas reuniones 
finalizaron en la madrugada de ayer. En la comisión de eleccio
nes se han presentado hasta ahora 18 miembros para el Secreta
riado General; son trabajadores del metal, construcción, minería. 
Asi como de la asesoría Jurídica del SU.

A última hora de la tarde de hoy se efectuara la votación para 
elegir al nuevo secretario. El resultado del escrutinio se conocerá 
a primeras horas de la madrugada del domingo.

INCENDID EN LA FACULTAD DE FARMACIA 
DE VALENCIA

VALENCIA, 27 (Efe).—Un incendio, al parecer intencionado 
se produjo en el decanato y oficinas de la Facultad de Farmacia, 
de esta capital.

El fuego se produjo simultáneamente, al parecer, en tres pun
tos diferentes, afectando inicialmente a un archivo de documen
tos. Al caer éste, incendió el suelo, que está recubierto por mo
queta inflamable, asi como en diversos muebles.

INCIDENTES EN LA PRISION DE SEGOVIA

SEGOVIA, 27 (Efe).—Durante la pasada noche han vuelto a 
producirse Incidentes en el centro penitenciario de cumplimiento 
cuando un grupo de cinco reclusos tuvieron que ser trasladados 
a la residencia sanitaria de la Seguridad Social “Licinio de La 
Fuente", alguno de ellos hasta cuatro veces, por las lesiones que 
se causaban continuamente a sí mismos.

El grupo de reclusos estaba formado por Benito Pérez García, 
Cedispulino Muñoz Romero, Bernardino López González, Fran
cisco Torralba Torralba y Rafael Tenedor Ríos.

Los reclusos citados que se autolesionaron en bloque, fueron 
trasladados inmediatamente al servicio de urgencia de la residen
cia sanitaria, en donde se procedió a curarles loss miembros le
sionados, y se les reintegró seguidamente a la cárcel. Pero al lle
gar al centro penitenciario, los cinco presos se levantaron las ven
das que les habían puesto en la Seguridad Social y volvieron a le
sionarse en las heridas que ya tenían. Esto se repitió por cuatro 
veces consecutivas.

MADRID, 27 (Europa 
Press).— El Papa Pablo VI 
ha nombrado arzobispo de 
Valencia a monseñor Miguel 
Roca Cabanellas hasta la 
fecha obispo de Cartagena. 
Asimismo ha nombrado obis
po de Córdoba a monseñor 
José Antonio Infantes Flori
do, en la actualidad obispo 
de Canarias.

Como se recordará el an
terior arzobispo de Valencia 
monseñor García La Higue- 

-ra, renunció al arzobispado.

renuncia que ha sido acepta
da por el Santo Padre.

MIGUEL ROCA CABA
NELLAS, nació en 1921 en 
Palma de Mallorca. Cursó 
los estudios eclesiásticos en 
el Seminario de Madrid, y 
fue ordenado sacerdote en 
1947. Después de haber 
ejercido el ministerio pa
rroquial durante unos años 
en la diócesis de Madrid, 
perfeccionó sus estudios en 
la Universidad Pontifi-

"EL LUTE" DESCANSA 
EN MARBELLA

MALAGA, 27 (Efe).- El diario "Sur" ha podido detectar, y 
así lo publica hoy en su primera página, la presencia de Eleuterio 
Sánchez, el famoso "Lute", en Marbella.

Dice el periódico malagueño que Sánchez se encuentra en un 
complejo de apartamentos en el que se había hecho la reserva 
a nombre de su abogado, Cristina Bonilla.

Como se sabe, Eleuterio Sánchez disfruta desde hace unas 
semanas de un régimen penitenciario abierto centralizado en 
Alcalá de Henares, régimen que le permite su desplazamiento 
diario a Madrid y la ausencia del establecimiento durante los 
fines de semana.

Últimas noticias últimas noticias
UN SDCIALISTA PRESIDENTE DE ANDALUCIA

CADIZ, 27 (Europa Press).—A las 12,10 de la mañana,ha si
do elegido presidente de la Junta de Andalucía, el senador por 
Sevilla, don Plácido Fernández Viagas, candidato del PSOE.

El candidato de UCD era don Jaime García de Anoveros, di
putado por Sevilla.

EN VALENCIA TAMBIEN FALLAN LOS 
SEMAFOROS

VALENCIA, 27 (Efe).—El Ayuntamiento de Valencia está 
procediendo, por medio del personal de su plantilla, ai manteni
miento y conservación de los semáforos, a la vista de la dif ícil si
tuación que atraviesa la empresa concesionaria de este servicio.

Mientras empleados de la firma "Enclavamientos y Señales 
S.A.” acudían a la Plaza del Caudillo, frente a la Casa Consisto
rial, para protestar por los despidos, suspensión de pagos, crisis 
y cese de las actividades, el alcalde acompañado del delegado de 
Fomento, reunía a los informadores, para darles cuanta de la si
tuación.

A través de Gobierno Civil, se ha logrado la requisa, de la do
cumentación técnica, materiales y repuestos par realizar el traba
jo con personal funcionario, mientras se llega a la definitiva res
cisión del contrato. Se reclama daños y perjuicios y se convoca 
con urgencia un nuevo concurso para otorgar de nuevo la con
cesión.

El alcalde señaló que, con miras a un conflicto que podía 
temerse, hace cinco meses ya promovió unos cursillos de especia- 
lización para el personal de la plantilla municipal, con el fin de 
que, ante una emergencia semejante, pudiese cumplir este come
tido.

El obispo de Canarias pasa a 
ocupar la sede cordobesa

cía Gregoriana de Roma en 
la que obtuvo el doctorado 
erv Sagrada Teología. Ade
más de la cura de almas, ha 
desempeñado entre otros, 
ios siguientes cargos: rector 
de Santa María de Montse? 
rrat en Roma, canónigo de 
Santa María La Mayor, 
miembro del Consejo Supe
rior de Propaganda Fide y 
del Instituto Español de Es
tudios Eclesiásticos. En 
1966 fue noinbrado obispo 
titular y coadjutor con de
recho de sucesión de la dió
cesis de Cartagena, de la que 
fue nombrado obispo en 
1969, por renuncia de mon
señor Ramón Sanauja, ac
tualmente es presidente de 
la Comisión Episcopal para 
la Doctrina de la Fe y con
sultor de la Sagrada Congre
gación del mismo nombre.

JOSE ANTONIO INFAN
TES FLORIDO nació en Al
madén de la Plata (Sevilla), 
en 1920. Cursó los estudios 
eclesiásticos en el seminario 
de Sevilla y se doctoró en 
Derecho Civil en la Univer
sidad de la misma ciudad y 
nriás tarde en Derecho Ca
nónico en la Universidad 
Pontificia Gregoriana oe 
Roma. Ordenado sacerdo
te en 1951 desempeñó en
tre otros los siguientes car
gos en la archidiócesis oe 
Sevilla: párroco, consiliario 
de la Acción Católica dé los 
Jóvenes, notario del Tribu
nal Eclesiástico y profeso/ 
de religión en la Univedi- 
dad civil. Fue nombrado 
obispo de Canarias en 196/- 
Pertenece a la comisión epls' 
copal de Relaciones Inter- 
confesionales.

Cuarenta y dos años después
FALANGE AUTENTICA 
INVESTIGA SOBRE LA 
MUERTE DE ONESIMO

REDONDO
MADRID, 27 (Europa 

Press).— Falange Española 
de las JONS (auténtica) ha 
iniciado una investigación 
para esclarecer las circuns
tancias de la muerte de Oné- 
simo Redondo, según infor
man fuentes del propio par
tido.

Como se recordará el fun
dador de las Juntas Ofensi
vas Nacional Sindicalistas, 
murió en Labajos, el 23 de 
julio de 1936.

Según dicho partido, la 
versión oficial atribuye la 
muerte de Onésimo a unos 
milicianos de la Columna 
Mangada, cuando en reali
dad, a tenor de ciertos in-

dicios y testimonios rec'® 
tes, que obran en poj*®'w 
Falange Española d® 
JONS (auténtica) los 7; 
pensables de la muerte b 
pudieran ser absolutam® 
opuestos a los que se ie$ 
atribuido hasta el monten • 
Insiste el partido en 
dría tratarse de supo®’ 
falangistas de los que »8 
nos de ellos aún viven. ■

El definitivo esdaf 
miento de la muerte , 
Onésimo Redondo -æ 
na— resulta fundamenta 
ra conocer el verdadero 
tado de la Falange ® 
momento de conocer 1« 
belión militar de 1 930'

RESTAURANTE

111 ARRIETA
ALTO DE LA MUELA

URBANIZACION "URCA MU SA”
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García Serrano dijo

de los
personajes

de
Buenos Aires

«
Y el

Mundial 78

R AFAEL
hace la friolera de quince años,

Y Portugal y, de América,Francia

(Pasa a la página tres)

que, andando elorteguiano

COCTELES,RECUERDOS Y 
VIVENCIAS

Uno

mesón del toro

que el bar americano será una de las 
pocas instituciones de la vida moder
na que se salvará si un buen día se de
rrumba nuestra civilización, empuja
da por los bárbaros, los imbéciles y 
los científicos.

Quien ésto escribe no pudo imagi
nar enjonces, mientras leía en el bar 
"Ranea", en la calle Manuel Cortina 
de Madrid, el delicioso artículo de 
García Serrano —"diminuto prodigio

tiempo, aquí, en Buenos Aires, en 
esta otra orilla caliente y vital de Fo- 
xá, de Alfaro y Polanco y de otros 
tantos excelsos cultores del mini-te- 
ma —entre otros—, iba a recordar la 
premonición de Rafael..., precisamen
te en un bar americano y, ¿por qué 
no decirlo?, con su miajita desatisfac
ción.

Porque no es ésta del bar america
no institución de tres al cuarto, ni 
mucho menos —más bien, todo lo 
contrario—, y si, ineluctablemente, 
hemos de quedarnos sin civilización 
-o casi-, muy bien podemos conso
larnos en uno de estos templos de 
Baco elegantones, un poco pretencio
sos pero sin que la cosa preocupe, 
empuñando un "Torn Collins" o un 
"Séptimo Regimiento" y dejándonos

lamer el ánimo blue por ese perra- 
zo agridulce a lo San Bernardo que es 
la nostalgia, lo cual se lleva bastante 
ahora, allí y aquí.

Claro que, sin un buen "barman" 
un bar americano no tiene razón de 
ser, nd existe, no puede existir. Hay 
como bares americanos y bares ameri
canos, "barmen" y "Barmen". Como 
hay cócteles y cócteles.

Nuestro "barman" en Buenos Ai
res es Agustín González Taboada, do
blemente gallego aquí porque es de 
La Coruña y, además, como todos los 
españoles, "gayego" para los argenti
nos, así hayamos nacido en Calaspa- 
rra o en Alcoy.

Nuestro cóctel sigue siendo el 
"daiquiri". Nuestro bar americano 
-precisamente, el de Agustín- es 
"Periplo"; un bar pequeño y coque
to, buen puesto, con sus reminiscen
cias de "pub" inglés de lujo y un cier
to aire marinero que le va bien. Quie
nes le atienden con esmero, como un 
marino a su barco, visten con sobria 
elegancia "pilchas" -ropas, en "ar
got" criollo- como de marino, azu
les con botones dorados y galones. 
En la larga barra, al toando, junto a los 
teléfonos, hay un pequeño globo te
rráqueo. Y una escalera enlaza la cu
bierta de abajo con el puente, donde 
se refugian parejas jóvenes, al socaire 
de la penumbra azulenca.

Agustín González Taboada -Agus
tín por antonomasia—, nació en Dr- 
denes, muy cerca de La Coruña. Vino 
a Buenos Aires en 1949, cuando te
nía 18 años. Aquí vive ahora con sus 
padres. Tiene 12 hermanos -él es e1 
octavo-, una novia y un "Fiat 600". 
Tiene, también, bonhomía, "savoir 
faire", y, en eso de mezclar bebidas, 
que constituye su oficio, arte, que no 
es paja.

"Lo fundamental —nos dice— es 
la discreción. Un buen "barman" de
be oir, ver y callar. No dar conversa 
ción si no se la dan. Ser siempre co
rrecto y no olvidar esa regla de oro, 
casi tan vieja como el comercio, que 
dice que el cliente siempre tiene ra
zón".

Puede hacer, casi con los ojos ce

Nació cerca dé 
La Coruña y vive en Buenos 

Aires desde el año 1949
• Agustín González 
Taboada ha servido y 

sirve a los más selectos de 
la “High Life” porteña

rrados, 250 cócteles distintos. El se
creto de un buen cóctel reside, por 
este orden, en la calidad de las bebi- 
das,la exactitud en la proporción de 
las mezclas y el manipulado, por así 
decir. Para que un "Martini" salga 
bien, el hielo debe ser seco, duro, la
vado y sin impurezas. El cóctel más 
difícil de preparar es el "Séptimo Re
gimiento", que lleva nada menos que 
whisky, coñac, ron, jerez y unas gotas 
de Cinzano. La especialidad de Agus
tín, o las especialidades, mejor dicho, 
porque tiene varias, son el "Old fas
hioned", el "Alexander", la "vaina 
chilena", el "pisco Sauer" y el "Man- 
hatan".

Agustín comenzó muy joven de 
ayudante de "barman" en un bar del 
residencial barrio norte de Buenos 
Aires, que era centro de reunión de la

"high life" porteña. De allí pasó a 
"Richmond", en la calle Florida, la 
vía peatonal más larga del mundo. 
Hizo varias temporadas en Mar del 
Plata, la capital de verano de la Repú
blica Argentina. Recorrió varios de 
ios "boliches" -algo así como tascas 
bien- más "with in" de la capital, y 
al fin, recaló en "Periplo", después 
de un interesante idem, donde es jefe 
de "barmen".

"Mentiría si dijera que no me 
acuerdo mucho de mi patria y, natu
ralmente, de mi región. Sueño con 
volver. ConoZco, además de España,

BAR 
RESTAURANTE TIPICO 

ARAGONES 
TABLAO FLAMENCO 

TENTADERO.
EL LUGAR MAS ADECUADO 
PARA CELEBRAR SUS FIESTAS

San-Juan de Mozarrifar- crtra. Huesca 
Telf.3910 60
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VALORACIONES

Teléfono 23 39 34
ZARAGOZA - 4

Despacho:
Vía Imperial, 16, pral. E

En MIGUEL SERVET, de 4 y 5 habitaciones desde 
75 a 95 m^ útiles.
Calefacción, agua caliente, lavadora automática, par
quet, decorados, llaves en noviembre.

Desde 1.910.000 a 2.635.000
FACILIDADES: Entrada 550.000 resto a 13 años.

San Miguel, 12 40 C. Teléfono 212729
A.P.I. García y López de Uribe

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

tenemos

de san josé

información :
Q DUM E S A

Sanciemenre nS6.2SC

Fincas Pinilla

Tincas íftpivro FinCdS mdDRID
A. P. I. Isabel Sánchez Benítez

AGENTES DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA

Sanclemente, 6, 3.° E 
Teléfonos 21 67 24 - 21 03 56

25 AÑOS

A. P. I. Enrique Salvador Lafuente

DE PROFESIONALIDAD AVALAN NUESTRAS 
GESTIONES INMOBILIARIAS

COMPRAS - VENTAS - ARRIENDOS - Y TRASPA
SOS EN GENERAL

A. P. I. Manuel Aísa Trías

florentino LOPEZ de AGUILETA 
MARTINEZ

COMPRA - VENTA 
ARRIENDOS 
TRASPASOS

PISOS
FINCAS ATLANTA

LA UNION DE CENTROS RESIDENCIALES NO TIENE NADA QUE VER CON LA 
ASOCIACION DE LA 3^ EDAD DE AMBITO NACIONAL"

Calle Santander, apartamentos y pisos de
lujo, única entrada 600.000, grandes faci-
lidades.

Información - Coso, 62 - 3o.

IOS AGENTES
DE lA PROPIEQ4D INMOBILIARIA
SON AUTENTICOS CONSEJEROS 
INMOBILIARIOS. ES FUNCION PROPIA DE LOS 
MISMOS LA DE MEDIAR, INFORMAR Y 
ACONSEJAR, EN SU CALIDAD DE EXPERTOS, 
EN CUANTOS NEGOCIOS JURIDICOS 
SE REFIERAN AL TRAFICO INMOBILIARIO. 
ASIMISMO ES FUNCION DE ELLOS, 
LA DE EVACUAR CONSULTAS, EMITIR DIC
TAMENES SOBRE MATERIAS PROPIAS DEL 
TRAFICO INMOBILIARIO; Y ESPECIALMENTE 
ES FUNCION PRIVATIVA, LA DE EMITIR 
VALORACIONES SOBRE EL PRECIO EN VENTA 
EN EL MERCADO INMOBILIARIO DE TODA 
CLASE DE BIENES INMUEBLES RUSTICOS Y 
URBANOS, E INCLUSO EL VALOR EN 
TRASPASO DE ESTOS MISMOS Y SU 
ARRENDAMIENTO.
SU INTERVENCION TOTALMENTE IMPARCIAL, 
SU PROFESIONALIDAD,SU PREPARACION Y 
COMPETENCIA, GARANTIZAN EL BUEN FIN 
DE LA OPERACION.

es un consejo del

A3EM1ES D€ LAPPOPIECAD 
NMODUARIA

D€ ARAGON YSOMA

Apartamentos en Millán Astray 576.000 
pesetas única entrada, resto 23.000 pese
tas mes. <

Información*; Fray Julián Garcés 
núm. 2-4JO.

FINCAS PEIRONA
Antonio Peirona Gracia A.P.I.

Apartamentos en venta en la costa.
SALOU, estudio amueblado, 550.000.
SALOU, cuatro habitaciones máximo lujo, desde 

370.000.
COMAR RUGA, dos dormitorios, salón, cuarto de 

baño, aseo, terraza, desde 1.700.000. Grandes facili
dades.

ALQUILER APARTAMENTOS TEMPORADA 
VERANO. o

Vilanova i la Geltrú;. Cambriis, Miami, Salou, 
Gandía, Benicarló, Baleares.
Sanclemente, 13 - principal - Teléfono 217761.

119 pisos más 
en el sector

PISOS
Fuenterrabía, 1-3-6 

(ZONA PORTILLO-PASEO M.» AGUSTIN)

GRUPO 1
4 habitaciones, llaves mano, cale facción y 
agua caliente central, ascensor y garaje, etc. 

locales todos tamaños, garajes y trasteros
INMOBILIARIA SAN FRUCTUOSO. S. A. 

Isaac Peral. 1. l.° E. Teléf. SI6063
Exp. Z-GI-686/73

Calle Zapata, 800.000 pesetas única entra
da. Resto 30.000 pesetas al mes. 4 habita
ciones, 2 baños, garaje y trastero opcional. 
Información obra, mañana de 11 al. Tar
des de 4 a 7.

Garantía Bancaria Ley 57/68
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Una nueva reina
para Jordania

El fíey Hussein de Jordania y su 
prometida, Elizabeth Halabi.

(Foto EFE- FIEL)

Recientemente se ha anunciado el compromiso oficial 
entre la joven norteamericana Elizabeth Halabi, y el Rey 
de Jordania, Hussein. Se ha adelantado incluso que el enlace real 

podría tener lugar antes de que finalice ma
yo, fecha en la que la señorita Halabi, hija de un alto ejecutivo 
norteamericano de origen sirio-libanes, se convertiría en la cuarta 
esposa del monarca jordano.

Liza, como se la llama familiarmente, tiene en la actualidad 
26 años. Alta, de ojos muy azules y de mirada lánguida, sorpren
de tanto por su belleza como por su sencillez, según afirman al
gunas de sus am istades más próximas.

SE LLAMARA “LA 
LUZ DE HUSSEIN”

Liza nació en Washing
ton el 23 de agosto de 
1952. Su padre, Najib Ha
labi, entre otros muchos 
cargos ha ocupado la di
rección de la compañía 
aérea norteamericana “Pa
nam”, del “American 
Bank” y de la empresa 
automovilística “Chrys-
1er”. Su madre nació 
Estados Unidos, pero 
de origen sueco.

La futura esposa 
Hussein es licenciada 

en 
es

de 
en

ingeniería y en Urbanis* 
mo por la Universidad de 
Princeton. Ha viajado por 

El «REY DEE HEl» ES EAEEEGO
Brasil, Paraguay, Uruguay y, por su
puesto, Argentina. Me gustaría cono
cer Oriente. Viajar es apasionante. _ 
Uno, a veces, viaja con la imaginación 
desde la barra del bar, a través de los 
cócteles, de sus nombres más o me
nos exóticos, de sus colores..."

A la pregunta obligada de qué es 
lo que se bebe más, responde que 
whisky y los cócteles más comunes: 
el "cuba libre”, el "gin tonic", los 
"martinis". Las mujeres prefieren el 
"trago largo", sin alcohol. Natural
mente, en el bar americano se bebe 
más que se come. En todo caso, se 
pica algo: cremas, quesos, bocaditos 
tostados, algún "sandwich".

TRABAJO, PO STA LES Y 
MONEDAS

Agustín desgrana frases con sor
dina, mientras trabaja. Parece hablar 
consigo mismo. "Leo todo lo que 
puedo, sobre todo libros y revistas 
españolas. Me gusta la historia anti
gua. Ah, y colecciono tarjetas posta
les y monedas de todos los países".

Trabaja nueve horas por día. Le 
gustan los toros y el fútbol. Sale con 
la novia. Va al cine. En verano, a la 
piscina.

Nunca tuvo problemas con clien
tes escasos de cultura alcohólica, aun
que no de alcohol... Aquí, en pleno 
centro de la "city", despacha a

casi todos los países del 
mundo. Tras visitar Aus
tralia durante varios meses 
Liza residió dos años en 
Irán (1975-1976) traba
jando en el rarno de su 
especialidad en un gran 
proyecto del país.

El año pasado realizó 
su primer viaje a Jordania, 
si bien Liza había cono
cido ya al monarca jorda
no en los Estados Unidos 
en precedentes viajes que 
había realizado a Nortea
mérica Hussein amigo per
sonal de su padre.

Durante su permanen
cia en Amman, Liza Hala
bi trabajó en la compañía 
aérea jornada “Alia” en

Se //ama E/izabet/i /ia/ab¡, es bi/a de 
un a/to e/ecutii/o norteamericano, / 
después de casarse con e/ rey jordano 
se denominará /yur-A/-Hussein ("La 
/uz de Hussein")

La futura reina de Jordania -alta, ojos 
azules, mirada lánguida— es licenciada en 
Ingeniería y Urbanismo y ha visitado casi 
todos los países de! mundo

calidad de directora del 
proyecto de construcción 
de una ciudad residencial 
para empleados de “Alia”

Tras casarse con el mo
narca jordano, Liza reci
birá el nombre de “Nur- 
Al-Hussein”, que en árabe 
significa “La luz de Hu
ssein”.

por la que siente
¡Venga, Eiombre, un

Mario ZO TTOLA

"morriña" 
’daiquiri"!...

, Está anclado en su lejana Gali-

diario su cuota alegre de fantasía, de 
olvido, de ánimo y de "relax" a eje
cutivos cansados de una dura faena, 
a periodistas aún más cansados, a se
ñoras bien y, en general, a un público 
selecto y tranquilo que se amarra al 
mostrador o se arepantinga en el si
llón de cuero con el vaso a mano y el 
espíritu liguero.

Es el rey del cóctel. Se llama 
Agustín González Taboada y, por an- 
tomasia, Agustín. Reparte alegría a 
sus clientes -que casi todos son ami-
gos- 
cia.

de abril de 1955, con Di
na, una prima lejana egip
cia, algo mayor que él y 
descendiente, como Hu
ssein, de la familia de los 
Hashemita, procedente 
de Arabia Saudi.

Inteligente y universi
taria, Dina estudió en El 
Cairo y en Cambridge. Al 
año de casarse nació la hi
ja mayor de Hussein, la 
princesa Alia, que hoy tie
ne 22 años y que recien
temente contrajo matri
monio con un alto funcio
nario jordano.

El matrimonio de Hu
ssein con su primera espo
sase sólo duró 18 meses. 
A finales de 1956, Dina 
marchó de Amman y 
estableció en El Cairo.

se

CUARTO 
MATRIMONIO DE 
HUSSEIN

UNA SECRETARIA 
INGLESA, SEGUNDA 
ESPOSA DE HUSSEIN

Este será el cuarto ma
trimonio del rey Hussein, 
quien actualmente tiene 
42 años. El monarca jor- 
dano se casó por primera 
vez hace 23 años, el 19

Tras casi cinco años 
de soledad, el 25 de ma
yo de 1961, el monarca 
jordano se casa de nuevo 
con una secretaria ingle
sa, hija de un teniente co
ronel de la misión britá
nica en Amman, la seño
rita To/ii Gardiner que, 
tras convertirse al islamis
mo, adoptó el nombre de 
Muña al Hussein (el deseo 
de Hussein).

De este matrimonio 
nacieron cuatro hijos: dos 
varones Abdallah, que vi
no al mundo en 1962, y 
Feisal, en 1963; y dos hi
jas gemelas: Zein y Aisha, 
nacidas en 1968.

Pero la unión de Hu
ssein con la inglesa Tony 
Gardiner planteó proble
mas de orden constitucio
nal y dinástico, ya que 
ninguno de los dos hijos 
varones podía acceder al 
trono jordano. Ciertamen
te, ambos eran hijos de 
musulmana, pero su ma
dre no hab ía nacido 
en el Islam. Se trata de 

un matiz muy importan
te dentro de la sociedad 
musulmana, a la hora de 
la sucesión. Tras doce 
años de matrimonio, y 
para no interrumpir la su
cesión, Hussein se divor
ció de Muña de 1972.

HIJA DE UN 
DIPLOMATICO 
JORDANO

Hussein seguía sin te
ner un varón heredero, re
conocido por la ley islá

mica. Mientras tanto era 
su hermano Hassan quien 
ostentaba el título e 
Príncipe heredero. Como 
es lógico, el rey jordano 
deseaba que le sucediera 
en el trono un hijo suyo.

El 24 de diciembre de 
1972, Hussein se casa en 
terceras nupcias con la 
hija de un diplomático 
jordano de origen palesti
no, Alia Tukan, a la que 
había conocido en 1956, 
al presentarla sus padres 
en el palacio real de 
Amman.

El rey siguió de cerca 
el desarrollo físico e inte
lectual de la joven Alia. 
Supo que viajaba mucho, 
que hablaba correctamen
te varios idiomas extran
jeros y que deseaba ser 
diplomático, como su pa
dre.

Tras varios años de per
manecer en Europa y 
América, Alia regresó a 
su país con licenciatura 
en Ciencias Económicas y 
otra en Sociología.

Hussein celebró su ma
trimonio con-Alia el 24 
de diciembre de 1972. La 
ceremonia fue oficiada 
por el imán de palacio en 
la más estricta intimidad. 
Sólo diez personas asistie
ron a la ceremonia: los 
dos hermanos del rey 
acompañados de sus res
pectivas esposas, la reina 
madre, los padres de la 
novia, un tío, una tía y 
el ayuda de cámara del 
Rey.

Dos años más tarde de 
la boda, el 3 de mayo de 
1974, la Reina Alia daba 
a luz una niña, la prince
sa Haya, y un año más 
tarde, el 23 de diciembre 
de 1975, venía al mundo 
el varón tan deseado, que 
habría de ser el príncipe 
heredero jordano. Se lla
ma Alí y actualmente 
tiene 3 años.

El 9 de febrero de 1977 
se trunca nuevamente la 
felicidad matrimonial de 
Hussein: la Reina Alia 
muere en un accidente de 
helicóptero. El matrimo
nio había durado 50 me
ses. Al monarca jordano 
le afectó mucho -4a muer 
te de su tercera esposa. 
“Alia era todo para mí 
—dijo Hussein entonces— 
la bondad, la dulzura, la 
generosidad, la belleza y 
la inteligencia reunidas”.

Tras los matrimonios 
precedentes de Hussein 
con una egipcia, con una 
inglesa y con una jordana 
de origen palestino, ahora 
tratara de encontrar la 
felicidad conyugal con 
una norteamericana. Liza 
Halabi, quien por el me
ro hecho de casarse con 
el rey jordano se conver
tirá en madrastra de siete 
niños habidos en los su
cesivos matrimonios de 
Hussein.

Francisco QUEMES
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LOS DETECTIVES PRIVADOS

PIDEN PASO
LOS detectives andan revueltos porque se les ha 

quedado caduca la legislación y quieren intervenir 
también en lo^ llamados delitos públicos. La actual 

normativa por la que se rigen, una orden de Gobernación de 
1972, consideran que limita demasiado sus funciones. 
Además, la desaparición del sindicato vertical (dependían 
de Actividades Diversas) hace que se planteen crear una 
federación de asociaciones de detectives.

La profesión no es como 
cualquier otra. Es una 
profesión peligrosa que 
tiene su encanto gracias a las 
películas norteamericanas, 
que nos llegan' como a 
raudales, y cuyo estereotipo 
cultural nos ha calado hasta 
los huesos. Por eso hemos 
querido ver a un detective 
oe verdad, de carne y hueso, 
para intentar rebuscar ese 
personaje mítico y valeroso, 
inteligente y arriesgado que 
desde niños creemos que es 
el detective. Y la verdad es 
que Sergio Oliver, un

detective zaragozano que 
también tiene oficina en 
Madrid, da la talla de los 
detectives de nuestra 
imaginación; educado, 
agradable, joven, biéM 
parecido. El valor se le 
supone. Pero vaya, es mejor 
preguntarle a él.

QUIEREN LICENCIA 
DE ARMAS

— ¿Es tan peligrosa esta 
profesión, como se dice?

—Bueno, no es como en 
las películas americanas.

pero puede haber momentos 
peligrosos, sobre todo 
porque no vamos armados y 
porque no podemos actuar 
directamente sino que 
nuestra labor tiene que ser 
lo más silenciosa posible.

—Si no van armados, 
¿cómo se defienden en 
casos de agresión?

— Pues como podemos. 
Esta es una de las cosas que 
queremos conseguir, la 
licencia de armas, en la 
nueva regulación que 
también queremos se haga 
por ley, no por una simple 
orden ministerial. Otra cosa 
es que algunos detectives 
puedan tener licencia por 
otros conceptos.

— ¿Hay mucha 
competencia en Zaragoza?

— Aquí hay cinco 
agencias, y un detective en 
Calatayud, así que no hay 
mucha competencia, y se 
trabaja con bastante

Quieren ¡nteri/enir tam/jíén en /os 
de/itos pú/}/icos y que se /es conceda 
/¡cencía de armas

facilidad porque puedes 
llegar a conocer infinidad de 
gente que te puede informar 
en un momento 
determinado. En realidad 
hay mucho de relaciones 
púbicas, de conocer a 
mucha gente.

El detective, me lo ha 
dicho el señor Oliver, tiene 
sus ratos de peligro, pero 
también sus horas de tedio 
vigilando, por ejemplo, a 
una persona. A una de estas 
oficinas pueden llegar casos

indispensable, desde una 
pasando por violaciones, 
desapariciones de personas o 
adulterios. Pero esos serían 
casos demasiados tópicos; 
en general se está trabajando 
para empresas que solicitan 
informes de personal que 
piensan contratar, o de 
empresas de seguros para 
que investiguen casos de 
asegurados, e incluso casos 
de contraespionaje 
industrial.

Los detectives pueden ser 
además fijos ó colabo-

UNA «CIUDAD» 
SIN COCHES

Una Urbanización realmente 
singular. Donde sus hijos 
podrán jugar a su vista, por 
ella, en sus zonas verdes, y 
en sus calles, sin ningún 
peligro...
Porque todas nuestras ca
lles son un verdadero pa
seo, sin coches, sin conta
minación; porque la circula
ción rodada es totalmente 
subterránea.
Una ''Ciudad'' construida 
sobre un jardín.

PAROUC 
HUPnniDRD

Pisos de 84 a 120 útiles. Acogidos ai Grupo I 
Totalmente exteriores en todas sus habitaciones

Facilidades a 18 años
INFORMACION Y VENTA

Propia obra: Vía Hispanidad, s/n^ (junto a Stadium Delicias) 
Horario 10-2 y 4-8 INCLUSO FESTIVOS Teléfono 344812

Promueve y construye Garantía y gestión

9 ncÜRDC PKQ3ŒS

SERGIO OLIVER

redores. Hay quien echa sus 
horas en esto de investigar, 
y no precisamenté policías o 
guardias civiles sino vulgares 
empleados de banca que por 
las tardes se convierten en 
un Bogart cualquiera. Ya se 
sabe que el pluriempleo 
puede llegar a límites 
insosDechados.

Aunque de hecho ahora 
se interviene en delitos 
públicos mientras no se 
denuncian, la ley no les 
permite investigar estos 
delitos sino denunciarlos a 
la comisaría de policía. No 
pueden iniciar investiga- 
clones más que a 
requerimiento de la persona 
interesada, ni entender de 
delitos que estén en trámite 
judicial, a no ser con el 
beneplácito del juez. En fin, 
un informe de una agencia 
de investigación no puede 
ser dado a publicidad por 
constituir delito de injurias, 
pero generalmente estos 
informes son pruebas muy 
valiosas ante el juez.

Los detectives suelen 
estar bien relacionados con 
los funcionarios de justicia y 
con la policía y además de 
sus, redes de conocidos 
manejan importantes 
ficheros de personas. Hasta 
ahora necesitaban bachiller 
superior y superar un 
examen relacionado con 
conocimientos de derecho, 
pero en la nueva regulación 
nadie.sabe que título podrís 
exigirse. La verdad es que no 
necesitan para desarrollar 
bien su trabajo ningu- 
nos conocim ientos 
especiales, basta con un 
poco de paciencia y un 
mucho de vocación.

Para nuestro entrevistado 
hay respuestas delicadas 
porque sus clientes podrían 
Sentirse reconocidos si me 
contara algún caso. Lo hace 
sin embargo bajo promesa 
de no publicación V 
respetamos lo acordado 
pero podemos decir que hay 
casos para todos los gusfu^ 
que es generalmente 
resuelven porque — 
palabras suyas—, no hay 
crimen perfecto.

SICOSIS EN 
ZARAGOZA

—Con esto de 
democracia, y perdone puj 
lo tópico, ¿ha aumentado el 
trabajo de ustedes?

— No, rea Imente 
plantean los mismos cas» 
que antes. Sí que hay cien’ 
sicósis y, por ejemplo i» 
instalación de alarmas 
crecido considerablemente- 
Pero nosotros no tenem® 
más casos que antes. .

Hemos term i nano 
hablando del tiempo dU’ 
puede tardar un 
investigación y no hemo 
podido concretar* 
tampoco hemos podio 
saber cuanto le cuesta a un 
ciudadano que los detecti*® 
le resuelvan su problema* 
caso particular. Aunque hay 
unas tarifas mínimas, 
coste final ^dependerá de 
ética del detective que usté 
contrate y de 
dificultades que ofrezca.

Danuso PAR^^^
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SERGIO ZAPATERIA POETA Y SOÑADOR
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SERGIO ZAPATERIA GUADALQUIVIR, nació en Zaragoza el 
uno de febrero de 1936, y en Calatayud el 4 de febrero de 1960. 
Durante su primera encarnación fue co-fundador del Círculo 
Teatral, de Zaragoza, con el que se columpió entre el teatro 
vanguardista y la censura del cincuenta y tantos. Colaboró en Radio 
Juventud de Zaragoza, la revista zaragozana Bar-Vis, El Pirineo 
Aragonés de Jaca y El Pensamiento Navarro de Pamplona, así como 
en otros semanarios de dicha capital. A partir de su reencarnación 
literaria en Calatayud publica tres libros de poemas. "Ausencia" 
(1972), "Charca de Estrellas" (1972), y "... Y tres (1976). Se 
convierte en colaborador "fijo" de ARAGON/exprès, es 
co-partíficedei premio Sender de periodismo 1975, y finalista del 
mismo en 1976 y 1977. Es áccesit del III Premio Nacional Renfede 
Periodismo en 1975, y Premio de Periodismo I Centenario de la 
Plaza de Toros de Calatayud en 1977. Es fundador y director del 
Grupo Cultural Bilbilitano, independiente 
IMAGEN-PALABRA-LETRA, desde 1975.

LA CENA DE LOS
ARREPENTIDOS

PARA último de mes, y aprovechando el puente 
que sobre el calendario bilbilitano tiende la festivi
dad de San Iñigo, patrono de la ciudad, está programada 

en Calatayud una cena-homenaje a! ex-alcalde D. José 
Galindo Antón. Se cumple así la costumbre tan arraigada 
de homenajear a los que fueron con ramos de laurel, y 
con chuletas a la brasa a los todavía andantes. Pues aun
que el señor Galindo ande cadavérico, en cuanto a cone
xiones administrativas, continúa tan oimoante. oor la 
gracia de Dios y para gracia de los enfermos, para seguir 
suministrando répices y bálsamos medicinales.

Es de suponer cue a las chuletas o el lenguado se uni
rá también en el ágape la correspondiente ración de bi
carbonato para ayuda digestiva de los condimentos y de 
los discursitos que aderezarán el acto. Lo que no sabe
mos es, si se cumplen estos pronósticos, qué cara podrá 
quedarles a ciertos posibles parloteantes a quienes se les 
cortó la voz antes de verse frente a los cinco tenedores. 
Y lamentaríamos que esta hipérbole se tomase como una 
indirecta de que los discursees pueden ser más abundan
tes que los tenedores.

Aunque no lo parezca, tenemos sobradas razones para 
escribir seriamente. No a todos nuestros ciudadanos se 
les homenajea en piel viva o antes de apagarse los ecos de 

protagonismo. Sólo sabemos de un alcaide que pudo 
personalmente tirar del lienzo que tapaba la placa que 
con su nombre le dedicó la ciudad. Y aunque existen du
das acerca de quién pagó aquélla placa y los folletitos en
rizantes que circularon con motivo de la fausta efeméri
des, no creemos que en esta ocasión el homenajeado ten-r 
9a que pagarse su propia cena.

De lo que sí estamos seguros es que don José, después 
de la estampida regidora, se habrá quedado profesional
mente más cómodo y más ancho que una autopista. Ha
brá hecho las cosas bien o regularmente, habrá o no con
tentado a los contribuyentes, pero nadie puede negar 
que se ha movido más que la aguja de una brújula monta
da en un tiovivo. Habrá lo que "haiga”, que dijo el otro, 
porque en nuestra ciudad parece ser que las cosas bien 
hechas sólo pueden hacerlas teóricamente quienes ya ju
bilaron un curui donde prácticamente no pudieron hacer
las peor. Las cosas municipales son tan así que uno de 
nuestros alcaides que dejó rebosantes las arcas consisto
riales dejó también la ciudad llena de caras ceñudas. Y es 
que, como pregonan los castizos, torear desde el tendido 
ss maravillosamente fácil; hasta para los cámaras de tur
no a quienes se les han echado muchos toros al corral.

Esperamos y deseamos que ese homenaje vivo a nues
tro desamparado regidor llegue a constituir un resonante 
y adhesivo despertar del todo Calatayud. Con todos los 
oefectos que suelen colgárseles a una comunidad, a la 
nuestra no puede serle recateada la virtud del arrepenti
miento. Y ya lo dice la Biblia: “De ios arrepentidos es 
el reino de los cielos”. Aunque nosotros podríamos aña- 
o<r que también las cenas son de ios arrepentidos.

— Tu propio grupo "a su 
manera", quiere hacerte un 
concienzudo chequeo a través 
de mi transcriptiva pluma, ¿de 
acuerdo?

— Cuando alguien pide un 
chequeo nunca se sabe si se hace 
por cariño o por deseos de 
herencia, pero de todos modos 
yo deseo vivir, conque adelante 
con los análisis.

—Cuando se crea un grupo 
suele haber por medio una 
intención específica. Al crer tú 
"I magen-Palabra-Letra", ¿qué 
intención fue la que más tiró de 
tu impulso? ¿Una intención 
competitiva o una intención de 
capitanía?

—Me llamaron para crear un 
grupo. Me gustó la idea de 
adoptar una expresión nueva de 
cultura en Calatayud. Me 
hicieron capitán, pero no 
capitaneo. ¿Competir?, no sé si 
alguien , compite conmigo pero 
yo compito tan sólo conmigo 
mismo: para superarme.

—La presencia del Grupo ha 
rebasado en sus polifacéticas 
actuaciones fronteras 
comarcales y regionales. ¿De 
cuál de esas actuaciones te 
sientes más satisfecho?

—De nuestra semana cultural 
en el Ateneo de Zaragoza, 
porque era la antología de todas 
nuestras anteriores actuaciones, 
lo que quiere decir que estoy 
satisfecho de todas.

— ¿ Y déla más 
decepcionado?

—De la única que no he dado. 
El homenaje al pintor bilbilitano 
José Llanas preparado para final 
de mayo. Politiqueo desde 
fuera e indecisiones de algún 
elemento de IPL me han 
aconsejado dejar la organización a 
otros para no enturbiar un acto 
tan hermoso para Calatayud 
como es el homenaje a uno de 
sus artistas fallecidos. IPL tiene 
el honor de haber parido la idea 
virgen y siente perder a 
eiem en tos valiosísimos del 
grupo. Me ha decepcionado más 
la pérdida de la amistad sincera, 
que la pérdida de la 
organización.

-En 
buenos 
buenos 
culpa

Calatayud te has creado 
amigos y también no 
amigos. ¿Qué parte de 
repartirías entre estos

J. MUÑOZ CALLEJERO

últimos y tú mismo?
—Mi culpa es decir la verdad 

sin medias palabras, la suya no 
saber entrar en Juego de la 
crítica, cuando se tienen 
actuaciones públicas.

— Fotografía, música.

'MPL nació en busca de una expresión 
original para la cultura bilbilitana"

“Tengo demasiadas limitaciones para ser 
alcalde. Lástima que otros presuntos 
candidatos no calibren las suyas"

—Alta cultura para amigos, 
cultura política para situarse y 
cultura pura para estrellarse.

—¿Te consideras alcaldable?
— Tengo demasiadas 

limitaciones para poder 
desempeñar ese cargo. Lástima 
que algunos presuntos 
candidatos no adivinen las suyas 
como yo hago con las mías.

—Defínete políticamente.

doctrina está escrito.
—SI no fueras director y 

coordinador del grupo, ¿estarías 
en él como uno más de sus 
componentes?

— Soy un "currelante" 
componente.

— Terrhinado este año 
cultural, ¿qué proyectos tienes 
para el próximo?

—No he termirtado éste ni sé 
cuando va a comenzar el 
próximo.

—Si pudieses volver a nacer y 
pudieses elegir tu caminar 
humano, ¿qué le cambiarías a tu

pintura, teatro, escultura, 
poesía.. ÍCuál o cuáles de esas 
facetas crees que han dejado 
más huella en los ámbitos 
bilbilitanos?

— El bilbilitano tiene 
sensibilidad para la cultura y 
para el arte. El arte y la cultura 
están compendiadas en todas las 
secciónesele nuestro Grupo.

—¿De qué cosa que no has 
podido hacer te sienten más 
pesaroso?

—Me siento capaz de hacer lo 
que no he hecho aún, luego no 
siento pesar, sino impaciencia 
por disponer del tiempo y las 
circunstancias precisas para 
llevarlo a cabo.

— ¿De qué cosa que has 
hecho te sientes más

—Ni vivo, ni quiero vivir de la 
política, luego no puedo 
definirme políticamente. Un 
escritor debe ser Independiente. 
Por étíca no debe estar en 
ningún partido político. Un 
libre-pensador toma lo bueno de

actual andadura?
— Por mucho que nos 

empeñemos en cambiar nuestra 
andadura, siempre nos 
en contraremos con algún 
maniquí en ios escaparates.

—Si obligada o forzosamente 
tuvieses que reducir el grupo a 
sólo dos secciones artísticas, 
¿qué dos facetas serían las 
supervivientes?

— Yo no salvaría a dos 
secciones, sino a dos personas 
capaces de trabajar.

— Eres poeta, prosista, 
recitador... SI tuvieses que 
ganarte la vida con una de esas 
tres cosas, ¿por cuál de ellas te 
decidirías?

—La vida no me la ganaría 
con ninguna de las tres.

—Por nuestro trato diario 
creemos conocer buena parte de 
tus aficiones.^Pero, a parte de las 
que conocemos, ¿guardas, o 
disimulas alguna otra afición 
particularmente oculta? ¿Por 
ejemplo, haces crucigramas, o 
tocas la zampoña?

— En mis ratos libres 
coleccionó sueños, son más 
distraídos que ios ronquidos.

—¿Sirves al Grupo, o te sirves 
de él?

— Todos servimos al Grupo y 
todos nos servimos de él. Esta 
pregunta Iría m^or dirigida a 
quienes dejan el Grupo con 
amnesia por interesés humano o 
amistoso.

la vida sin importarle en qué

Transcribe:
J. MUÑOZ CALLEJERO

luis u sisa
arrepentido?

—No me 
hecho. Pero 
por quienes

arrepiento de lo 
siento compasión, 
tengan que sentir

arrepentimiento secreto por 
cuanto hayan fraguado.

—Define la cultura bilbilitana 
en su momento actual.

CON EL PAN

DEBAJO DEL BRAZO
SI dicen que vienen los niños al mundo; con un pan debajo 

^^^del brazo. Yo he visto llegar al-mundo tres hijos y ninguno 
io debajo de su axila nada que no fuese un trozo de placenta o al- 

guarrada almacenada durante nueve meses.
(sp ■ modos el dicho popular a parte de ser una cochinada

imaginen a un criajoen el mes de agosto con un panecillo debajo 
fu brazo) puede ser una insinuación simbólica a cuantas realidades 

durante todos los perfodos del "pan nuestro de cada

¿Desde que el pan sale del horno hasta que lo tocamos con nues- 
rjp^ P.®cadoras manos, cuántas presiones humanas soporta en su epi- 

^^mis?. Ojos que no ven, corazón que no siente y estómago que ad- 
cuanto le echan. Estoy seguro que todos los profesionales de la 

nadería miman nuestro futuro bocadillo, y no tenemos por qué 
I' ^ocuparnos de picores ni rascaduras, pero, ¿qué vemos en la calle?

que nadie puede ponerlo en tela de juicio. Lo vemos to- 
s. Bicicletas con un cajón delante y otro detrás llenos de barras de 

g a la intemperie. Intemperie significa a lo que caiga. Y aunque en 
V m no llueva, ha podido hacerlo durante toda la noche,

^Innacenamientosde agua tenemos en nuestros socavones, 
os sabemos que las ruedas dan vueltas y que si en el mordisquea- 

asfalto hay barro lo más natural es que el barro dé vueltas con las

ruedas y salpique su parte superior. Casualmente en la parte superior 
tenemos unos cestos con barras de pan.

También sucede, que las más veces no llueve y no hay barro, pe
ro nadie puede evitar que por los mismos caprichos circulen coches 
y camiones con sus tubos de escape, y todo tubo de escape con un 
mínimo de moralidad tiene que lanzar a su alrededor sus pedorreras 
ahumadas y supercontaminadas.

Pero, no olvidemos, que el ciclista puede caerse. Que el ciclista 
deja su bicicleta apoyada en la parad mientras realiza su reparto, que 
muchos estornudan (y lo otro) por la calle, y que a demasiados usua
rios les encanta comprobar con sus dedos si el pan tiene la "ternura" 
que sus dientes precisan.

De todos modos, no debemos preocuparnos. Nadie ha muerto in
toxicado con una barra de pan. Por lo menos nadie ha podido con
tarlo. Además debe servirnos.de tranquilidad el comprobar que la 
mayoría de los panaderos que montan en bicicleta llevan un gorro 
blanco, su delantal blanco y su saquete blanco para ir introduciendo, 
con las manos que hace un instante cogieron el manillar, las barras 
desnudas que esperan la prueba de "ternura" de cualquier vecina.

Sergio ZAPATERIA G.

Desde el 31 de mayo al 4 de Junio la ciudad de Calatayud 
va a rendir un homenaje a su pintor, ya fallecido, José Lla
nas, con una selecta exposición de su obra en la Universidad a 

Distancia. Quienes se han encargado de poner en marcha este ac
to han sido nuestros colaboradores Aparicio y Moreno.

Sería muy interesante que el actual Ayuntamiento nombra
se ya la Comisión de Festejos, para las ferias de septiembre. Fa
vorecerían un tranquilo trabajo, y no unas improvisaciones a 
corto plazo como otros años.

* Todos están haciendo, oposiciones para quedarse con el edi
ficio que el Banco de España va a dejar, cuando se vaya a fina
les de mayo, También yo puedo hablar: nadie como nuestros 
abueletcs tienen derecho a ese espacio.

Muchos visitantes se quejan de que al llegar a nuestra ciudad, 
y querer hacer turismo artístico, se encuentran con las iglesias 
cerradas. Incluso nuestro redactor Jefe escribió después de su 
visita que los curas son para estar en las iglesias.

* ¿Qué dirían estos turistas si cuando vienen para septiembre 
a las fiestas de la Virgen de la Pefta, comprobasen que su Santua
rio está cerrado, sin imagen de la Virgen, y sin misa en su día?.

Ya estamos en vísperas de las fiestas que la ciudad va a dedi
car a su patrón San Iñigo el uno de junio. Después de dos años 
de ostracismo laboral, por Intereses comerciales, vuelven a que
dar las cosas en su sitio.

* Ahora interesa que el Ayuntamiento se defina declarando 
festivo el día de San Roque haciendo uso del derecho que le' 
asiste, ya que el calendario laboral lo define como laborable, 
y ya me contarán quién va a laborar en ese día.

Han estado expuestos los estatutos que pueden regir los 
destinos de la Ciudad Deportiva. Los ejemplares expuestos en 
el Ayuntamiento están inmaculados. Después tendremos a mu
chos ciudadanos diciendo que no cuentan con ellos, y quejándo
se de las posibles nuevas directrices.

El día 31 por la noche tenemos una deuda de gratitud en 
el homenaje a José Galindo Antón. Cuando un hombre del 
pueblo deja su cargo hay que olvidar los fallos y agradecería 
sus aciertos.

MARCIALIÑQ
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Filalrli» V nunémática
MODALIDAD TEMATICA

y JUVENTUD

La influencia de la Filate
lia Temática en la Juven
tud es grande. Cuando un 

joven ha puesto en marcha una

luego desarrolla el juicio dei 
ingenio y de la observación.

En resumen, la temática 
quiérase o no es una lección, de

FILATELIA PARA FILATELISTAS

colección temática y aprecia que 
responde al pensamiento que se 
forjara, equivalente también a
gozar la satisfacción de ver la te.

más o menos calidad, según ha
bilidad y acierto en la orienta
ción desplegada por el ejercitan

obra de sus dorados sueños 
realizada, su alegría es grande, y 
es entonces’ cuando más abarca
la magnitud del estudio, intu
yendo más las diversas cualidades 
de las partes, base del todo.

Con placer repasa el ejercicio 
y asimila las enseñanzas elemen
tales y nociones derivadas. Peda
gógicamente la temática desarro
lla las funciones intelectuales
por cuanto le induce a buscar 
coordinaciones, asociación de 
ideas, crea y compone, pero 
siente'-soberano impulso a urdir 
diversas combinaciones, desarro
llando la imaginación y separán
dose de la vulgaridad.

La temática es coleccionismo 
que da lugar a nuevos rumbos, 
por su facultad excepcional de 
inducir y deducir, condición de 
que carece el simple coleccionis
mo de agregar un sello a otro. 
La temática obliga insistintemen- 
te a la busca e investigación de 
sellos y documentos adecuados.

CONTINUANDO el comentario iniciado 
hace unas semanas con este mismo 
título, hoy vamos a referimos a todos 

aquellos relacionados con el sello que se 
hallan en dos categorías bien definidas: 
coleccionistas y comerciantes; haciendo notar 
desde luego, que los primeros dependen 
mucho de los segundos si quieren llegar lejos 
con su colección, pero los segundos no 
podrían existir sin los primeros.

Es evidente que todos los que coleccionan 
sellos son coleccionistas, sin embargo, es 
interesante agmparlos según la forma en que 
coleccionan. Esta clasificación podría ser: Los 
“aficionados”, es decir, aquellos que reunen 
conjuntos de bellas piezas; los 
“coleccionistas” que hacen una colección 
general; kis “especialistas”, que montan una 
colección especializada, pudiendo incluir en 
este apartado a los temáticos y los 
“filatelistas”, que reunen una colección de 
estudio.

Los tres últimos constituyen con 
frecuencia un ciclo progresivo, por el que han 
pasado buen número de coleccionistas, que 
partiendo de una colección general acaban por 
entregaise al estudio de un país, de una 
emisión, o de un tema. Quizá algún lector dirá 
que todos son coleccionistas. Evidentemente, 
pero es necesario que nos aliniemos en el 
grupo que sea nuestro, y para esto conviene 
dar a cada término una significación lo más 
precisa posible.

Llamamos “aficionados” a los que reunen 
conjuntos variados sin preocuparse de reunir 
piezas que formen un todo. Es una colección 
meritoria desde muchos puntos de vista, en el 
que no se sabe qué apreciar más, si la rareza 
de los ejemplares, o el buen gusto de la 
presentación. En realidad no es una colección, 
es un conjunto de cosas bellas, y su 
propietario un dilettante de lo hermoso, que 
adquiere las piezas que le encantan por su 
estética o por su atractivo.

Los “coleccionistas” son aquellos que, 
según el poco elegante término de rellenador

de casillas, limitan su ambición a reunir todos 
los sellos emitidos por un pai's o grupo de 
países. Es una colección general, limirada a 
sellos tipo

En cuanto a los “especialistas" quizá sea el 
grupo más numeroso de la filatelia moderna, y 
en el que a veces es difícil establecer una 
diferencia entre ellos y los filatelistas de la 
categoría siguiente. ¿Dónde acaba la 
especialización y empieza el estudio?. En 
resumen: la colección especializada se limita a 
un país o grupo de países, presentando 
conjuntos que difieren entre sí por el papel,la 
filigrana, el dentado, los matasellos, etc. etc.

Conviene iricluir en esta categoría a los 
cultivadores del coleccionismo “temático” 
que ofrecen un gran interés según como 
organizan y presentan estas colecciones, las 
cuales merecen retener la atención por su 
carácter eminentemente instructivo, tanto 
para el que las forma como para el que las 
contempla, así como por su lado artístico, 
gracias a una presentación que, bien 
comprendida, hace de ellas un verdadero 
regalo para los ojos y para el espíritu

Y llegamos a los ‘ filatelistas”, término de 
aspecto docto y respetable, que no debería 
aplicarse más que a aquellos que reunen 
colecciones de estudio, los que con sus 
trabajos han desposeído a la colección de 
sellos de su carácter infantil, elevándola a la 
categona de ciencia.

Las expuestas son, en general, las 
diferentes clases de colecciones que es posible 
reunir y, por ellas, los diferentes títulos que 
pueden conferirse a a sus autores sin hablar de 
los que amontonan sellos sin directriz alguna, 
en los que el buen gusto queda relegado al 
olvido, ni de aquellos que, más negociantes 
que coleccionistas, hacen a los comerciantes 
establecidos una competencia comercial, si no 
desleal, por lo menos clandestina, incluyendo 
aquí a los especuladores, que no ven en la 
posesión de sellos más que la ventaja 
económica que con ellos pueden obtener en el 
futuro.

¿NUEVA EXPERIENCIA?
Ya tenemos nuevo Director General de Correos. 

Recientemente el Consejo de Ministros designó a 
don Enrique Riverola Pelayo.

Le saludarnos, pero nos abstenemos de practicar el * 
ritual de felicitaciones, visto el desengaño sufrido con su 
antecesor. Jamás pudimos pensar en la ofensiva 
desencadenada contra la Filatelia como la soportada 
Ultimamente. Es mejor por consiguiente, tener paciencia 
y esperar a los hechos.

.Recordamos haber leído como el anterior Director 
dijo en Barcelona cuando la inauguración de la 
Exposición Filatélica Internacional ‘*Espamer-77’’, que 
ignoraba cuanto se refería a la Filatelia. Manifestación 
que nos sorprendió, ya que no parece lógico que 
ocupando un cargo de máxima responsabilidad se 
desconozca una de las cuestiones que debe regir.

Creemos que desde un cargo público es obligado 
servir conforme corresponde a los intereses generales, y 
SI es verdad el espíritu democrático del que ahora tanto 
se blasona, se debe actuar admitiendo el diálogo y

escuchar ideas y razonamientos.
No comprendemos la moderna política observada por 

parece reinar el propósito de destruir la 
Filatelia. Cuando la Filatelia goza solidez, se ha 
desencadenado por elementos oficiales una conducta que 
dinamos persecutoria, privándole de ayudas legisladas 
hace anos e imposibilitando la celebración de 
exposiciones filatélicas.
,, Encerrados en la obstrucción no dan una explicación 

Xj razonada que justifique el cambio de conducta 
° y herméticos que no admiten el consejo
orientador de personas experimentadas. Parece ser 
'molesta la celebración de exposiciones filatélicas ruando es el mejor medio de fomentar el aumento de fa veüta de 
sellos de correos.

Las Asociaciones filatélicas son entidades que 
organizan exposiciones que suponen divulgación de 
límítamr¡r®^i'’"*® ’<» «ellos, pues SÍ a la Filatelia la 
limitamos a las cosas de compra-venta, quedará reducida 
al mercantilismo.

BOLSIN - EXPRES Gregorio SIERRA - José M.a CUAIRAN

NOTICIARIO 
BREVE
AS emisiones, 

conmem oratlvas de sellos 
son cada día más frecuentes, 
proporcionando un saneado 
Ingreso a nuestra Hacienda, 
lo que viene a constituir un 
"Impuesto voluntarlo" para 
el coleccionista Meditando 
sobre esta fuente de Ingresos, 
uno de nuestros lectores nos 
Indica, en carta personal, su 
extradez a de que en España 
no se acuñen monedas 
con m em o ratlvas como 
sucede en otros países que, a 
la vez que animarían a los 
numismáticos españoles, 
contrlburía a aumentar los 
Ingreos del Estada

El B.O.E. ha publicado 
recientemente una 
disposición ordenando que 
durante 1978 se acuñarán y 
pondrán en circulación 
monedas metálicas por un 
Importe de Ocho mil 
doscientos millones de 
pesetas. El detalle es: de 1 
pta. doscientos sesenta 
millones de piezas; de 5 p tas 
elenco ochenta y cinco 
millones de piezas; de 25 
ptas. sesenta y seis millones 
de piezas y de 50 ptas trece 
millones trescientas mil 
piezas.

Dos nuevas monedas ha 
acuñado Israel con motivo 
del XXX aniversario de la 
creación de su Estado. Son 
de un valor poco corriente: 
50 y 100 libras. La de 50 es 
de plata y la de 100 de oro, 
llevando ambas en su anverso 
la figura de un olivo y la 
inscripción en hebreo de 
"Los treinta años de Israel". 
En el reverso el escudo 
nacional y la leyenda 
"Israel" en hebreo, inglés y 
árabe.

¡Es sensacional la moneda 
de oro de 250 Colones que la 
república de El Salvador ha 
acuñado conmemorando Is 
reunión de Gobernadores del 
Banco Internacional de 
Desarrollo. La tirada es 
limitada, por lo que 
recomendamos su 
sdquisición a los 
colecciónis tas.

L ás islas Cook han 
conmemorado el 
descubrimiento de les 
mismas por el capitán Kook 
en 1778 con la emisión de 
una moneda de oro de 200 
dólares. En el anverso figure 
el capitán K o o k 
desembarcando y en reverso 
el busto de la reina Isabel H 
de Inglaterra.

Como un atraativo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES" que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 2232.- Zaragoza.

VENTA INTERCAMBIOS COMPRAS

¿CUANIfl MLi 50 BINEBBI
■ UN DURO DE 1949 CON ESTRELLA DEL 52 SE 

COTIZA EN 200.000 PESETAS
Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. -as Torres 96-10.° Tel.
21-99-51 - Zaragoza.________

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2.° cent y temáticas mun
diales.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatálico.

LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. al día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 Int. Zara- 
toza, teH. 29-95-56 - servicio 
diario directo • Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudela - 
Balaguer - Mollorusa - Tremp - 
Vlella - Seo do Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida. 

tiendo vitolas nacionales sueltas 
y serles completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4.° - Izq. - Zaragoza.
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Desea irtercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.° - Castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Desea intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Cádlz.

Desea Intercambio de vitolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji- 
menéz Benhamol,4 - Melilla.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.° - B- 
Arévalo - Avila.

Desea Intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- Vldrera. Gerona.

Compro kilos sellos usados, de 
España, teléfono 21-93-76 - 
Zaragoza.

Compro películas super 8 buen 
estado-Predicadores, 12.

Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zara
goza, (De 2 a 4)

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 21-99-51 - 
Zaragoza.

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono, 21-15-25 - 
Zaragoza.

No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Compro sellos, monedas duros 
plata pago hasta 1500 - sellos 
usados pago sesenta ctms. 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torres 96 - 10. Tel. 
21-15-25.

Compro monedas, sellos anti
guos. Llámenos, informaremos. 
Teléfono: 42-77-61.

Es curioso pensar que cuan
to más disminuye su poder ad
quisitivo, el dinero vale más. Me 
explicaré. ¿Qué puede usted 
comprar hoy por una peseta?. 
Nada o casi nada. Un caramelo, 
un chicle, un sello, que tendrá 
que acompañar de otros para 
que una carta llegue a su desti
no. Pero suponga que usted en
cuentre una antigua hucha en la 
que cuando era más jovep guar
dó algunas monedas de ese va
lor. Mírelas atentamente. Vamos 
a referirnos hoy solamente a las 
monedas de peseta denominadas 
RUBIAS. Véalas, decíamos. Las 
monedas suelen tener dos fe
chas. Una de ellas es la de emi
sión y otra la de acuñación.

El año de emisión suele ir 
grabado en el anverso o "cara" 
y la de acuñación en una peque
ña estrella, generalmente en el 
reverso o "cruz". Una peseta 
emitida en 1947 con estrella del 
48, puede alcanzar un precio de 
cotización de 3.000 pesetás si su 
estado es bueno. Si no lo es, en

tonces puede usted venderla en 
300 con un poco de suerte. 
¿Qué le ha parecido el ejemplo?.

Pero si está usted en un día 
de suerte, puede que su peseta 
sea de 1946 con estrella del 48 
y entonces su valor se elevaría 
a 50.000 en el mejor de los ca
sos y 10.000 en el peor. Como 
observará, un negocio redondo.

Por si quiere usted entrete
nerse esta tarde le voy a dar 
distintos precios de monedas 
españolas aparecidas desde el 
año 1940 y cuyo valor es impor
tante:

De 5 céntimos de 1953— 
1.200 Ptas.

10 céntimos de 1940— 1.200 
Ptas.

50 céntimos de 1949 estrella 
54, 2.000 ptas.

50 céntimos de 1966 estrella 
70, 2.100 ptas.

2,50 Ptas. de 1953 estrella 
68, 17.000 Ptas.

2,50 Ptas. de 1953 estrella 
69, 20.000 Ptas.

5 pesetas de 1949 estrella 

51,100.000 Ptas.
5 pesetas de 1957 estrella 

63,3.000 Ptas. '
25 pesetas de 1957 estf®' 

Ha 61,2.000 Ptas.
50 pesetas de 1957 estrellé 

68, 20.000 Ptas.
50 pesetas de 1957 estrellé 

69, 18.000 Ptas.
Luego ya vienen las tiras Pæ 

ra numismáticos, las acuñacj®’ 
nes especiales, la flor de cuño, 
las monedas conmemorativas V
todo eso. ,

Pero volveremos a tratar 
tema en otras ocasiones. 
que ya es bastante para óesf^_ 
tar su interés. Busque, revuelv 
aquellos séquitos en que antes 
guardaba un poco de todo, UO' 
tones, monedas, cosas que nuo 
ca'se pensó en utilizar, y 9^®^ 
lo mejor hoy le dan una peqo®" 
ña alegría. Asi ' se lo deseo-

Qtro día hablaremos de IP® 
billetes que también tienen * 
valor distinto a su pí®®’

(Copyright IBERIA PRE^*'

SGCB2021



A/E - 27-5-78 PAG.

©€iMr^©ll©ra
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Temporada 
de ópera. 10 noche, «Mada
me Butterfly» (tercera de 
abono).

CINES DE ESTRENO
iCTDAUDADES. 4-6-8-

10,30 (Mayores 18). La son
risa del gran tentador. Film 
de Damiano Damiani, con 
Glenda Jackson. Subtitula
da.

ARGENSOLA. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Danesas del placer. Clasifi
cada «S».

AVENIDA. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). Navidad en una 
casa de citas. Françoise Fa
bian, Corinne Clery, Ernest 
Borgnine.

CERVANTES. - 5-7,15 y 10,1'5 
(Mayores 18). Más allá del 
bien y del mal. Color. Domi
nique Sanda, Erland Joseph
son.

COUSKO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 16). Los ojos vendados. 
Film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, José Luis 
Gómez.

COSO. - 4-6-8-10,30 (Mayores 
18). Adulterios medievales. 
Eastmancolor. Nino Manfre
di, Rosanna Schiaffino.

DON QUUOTE. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 18). La heréncia 
Ferramonti. Eastmancolor. 
Anthony Quinn, Dominique 
Sanda.

DORADO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Sucedió entre las 12 y las 3. 
Charles Bronson, Jill Ire
land. Mañana, matinal 
11,45 (Todos públicos). Con
tinente perdido.

ELISEOS. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18 años y ,de 14 acom
pañados). 2." semana: Los 
dias del pasado. Eastmanco- 
lor. Marisol, Antomo Gades.

FLETA. - 4,30-7,15 y 10 (To
dos púbücos). 2.® semana: 
2001, una odisea del espa
do. Panavisión-Metrocofor. 
Film de Stanley Kubrick.

GOYA, - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 18). 5.® semana: Fiebre 
del sábado noche. John Tra
volta.

mola. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). The gentleiqaQ 
tramp (La vida de Charles 
Chaplin) «Çharlot».

MOLTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitória, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4-6,05- 
8,10 y 10,15. (Mayores 18). 
El sueño eterno. Film selec
cionado del festival Humph
rey Bogart.

MüLTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15 y 10,20 (Mayores 
18). 3.* semana: La clase 
obrera va al paraíso, de Eho 
Fetri, cón Gian María Vo
lonté y Mariangela Melato.

KüLTICINES BUÑUEL 4. - 
sala 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,20 y 9,55 (Mayores 
18). 7.^ semana: La comilo
na» con Marcello Mastroian
ni y Ugo Tpgñazzi. Clasifica
da «S».

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5- 
7,30 y 10. La batalla de Ar
gel, un film de Gilo Pontecor
vo.

PALACIO. - '4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). i 2 últimos díasl 
Los secretos del erotismo en 
el mundo (El auténtico y úni
co Kamasutra). Clasificada 
«S».

PALAFOX. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). 3.® semana: Es
cándalo en el convento. 
Eastmancolor. Omella Muti, 
Anne Heywood.

REX. — 4-6-8-10,30 (Mayores 
18). Harry, el ejecutor. 
Cinemascope-Color de Luxe. 
Clint Eastwood, Harry Guar- 
dino.

RIALTO. - 5-7,30 y 10. La ley 
del más fuerte. (Mayores 
18). Uq film-de Rainer W, 
Fassbinder. Mañana, mati
nal a las 11,30.

VICTORIA. - 5-7,15 y 10,15. 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Gritar 
al diablo. Cinemascope- 
Technicolor. Lee Marvin, 
Roger Moore.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Secretos de alco
ba. Eastmancolor .1 Africa 
Pratt, Víctor Valverde.

GRAN VIA. 4-6-8-10,30
(Mayores de 18 años). Clasi
ficada *S». Hombres salva
jes, bestias salvajes. Un film 
de Antonio Climati.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). .nil. Raquel Evans.

MADRID. SALA 1: 4-6-8-
10,15 (Todos públicos). La 
guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Tecbuicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

MADRID. - SALA 2l 4-6-8- 
10,30 (Mayores de 14 años y 
menores acompañados). Ju
lia. Technicolor. Jane Fonda, 
Vanessa Redgrave.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Libertad sexual en Dina
marca. Clasificada «S».

OLIVER. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Es pecado, pero 
me gusta. Esperanza Roy, 
Simón Andreii.

PARIS. - 4-6-8-10,30 (Mayo
res 18). Ese oscuro objeto del 
deseo. Eastmancolor. Fer
nando Rey, Ángela Molina, 
Carole Bouquet.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
El gendarme se casa. Louis 
de Funes, Jean Lafebvre. 
Eastmancolor.

ROXT. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Chely. Eastmancolor. 
Nadiuska, Femando Fernán 
Gómez.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Solos en la madru
gada. Fiorella Faltoyano, 
José Sacristán, Emma Co
hen.

VENECIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El huerto del 
francés. María José Cantu- 
do, Agata Lys.

CA DA NOCHE.

CAÜA TARDE.

"EL PAPAGAYO' CANCELA

?

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas, Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre la.s mejores 

accione.s internacionales. Y LA 
NCELA DE ORO MUSICAL.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música dcl 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiefite”.LA RIPA,5.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES
2

1. Perteneciente a entierro.- o 
2. Rezas. Red de barras de 
hierro que se ponen en aigu- 
ñas ventanas.- 3. Cerro aisla- 4 
do en un llano.- 4. Matrícula . 
de Tánger. Nombre de letra. 'C 
Símbolo del bismuto.- 5. La- ; 
brar la tierra. Flancos de un 
ejército.- 6. Sujetar una co- 6 
sa con fuerza.- 7. Fruto de la 
anona escamosa. Pero.-8. In- 7 
terlocutor en las comedias.- 
9. Quemar. Se atreven.

9

III SEMANA

DE CINE

por > 
Juan 
Poch J

123456789

INTERNACIONAL
DE MELILLA

Durante toda una semana de este 
mes de mayo se ha venido celebran
do la ill Semana de Cine Internacio
nal de Melilla. El festival clausuró 
su actividad con la entrega de tro
feos, concedidos por un jurado in
ternacional, que presidía el realiza
dor argentino León Klimowsky. 
Los premios otorgados fueron los 
siguientes:

Menciones especiales a "Cari 
mostri di mare", producción italia
na; a la inglesa "Sebastiana" y a las 
españolas "Memoria" y "Rostros".

Trofeo Secinter a la mejor inter
pretación femenina, a Lili Monori, 
por su labor en el film húngaro 
"Kilenc Honap" ("Nueves meses")

Trofeo Secinter a la mejor inter
pretación masculina, a Fernando 
Sancho, por su trabajo en "Memo
ria", de Francisco Macián.

Trofeo Secinter al mejor director, 
a Rainer Werner por el film alemán 
"Satan's Braten", ("El asado de Sa
tán").

También se concedieron las Au
roras de Plata ai mejor corto y lar
gometraje, que fueron obtenidas 
por el cortometraje "Tal vez maña
na" y la película de larga duración 
"Nueve meses", que fue por tanto 
la gran triunfadora del Festival.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PROMOCION. UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS. UNIVERSITARIAS

Abierto di' jueves a sábados. Ca
mino de las.Tcrrcs, 96.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Cóñiudo, personal y diferente.
Calle Moneayo, CASETAS.

VERTICALES
1. Pan eucarístico. Llevar a 
cuestas a otro.- 2. Patria de 
Abraham. Tengas amistad 
con alguién.- 3. Embarca
ción. Plaza pública en la an
tigua Grecia.- 4. Alfombra. 
Señor.- 5. Preposición. Co
rriente natural de agua.- 6. 
Aguijar a las bestias para 
que anden. Noroeste.- 7. Que 
ha cometido delito. Religio
sos del Tibet.- 8. Letras con
secutivas. Conjunto de car
tas que componen el juego 
de naipes.- 9. Espacio con 
vegetación en medio del de
sierto. Seno.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DE AYER

H. 1. Dinamismo.- 2. Eral. 
Neis.- 3. D. Olivo T.- 4. Ar. 
Avi. TR.- 5. Lean. Tara.- 6. 
Alópata.- 7. Alia. A. Ita.- 8. 
Señalizar.- 9. Esos. Rara.

V. 1. Dedal. Ase.- 2. Ir. 
Reales.- 3. Nao, Aliño.- 4. 
Allano. As.- 5. M. IV. Pal.- 
6. Invita. Ir.- 7. Seo. Atiza.- 
8. Mi. Tratar.- 9. Ostra, Ara.

Toros MAYO

en Zaragoza
DOMINGO

A las SEIS 
de la tarde

GRAN CORRIDA DE TOROS 
DE BENEFICENCIA

INSUPERABLE COMBINACION DE TOROS Y TOREROS
6 HERMOSOS TOROS, 6

De la renombrada ganadería del SB. MASQUES DE DOMECQ Y 
TTRRMANnH, de Jerez de la Frontera, para los temosos espadas

JOSE MARI MANZANARES
Pedro Moya «NIÑO DE LA CAPEA»
JOSE LOIS PALOMAR

VENTA DE LOCALIDADES.-En las taquillas de la PLA
ZA DE TOROS, SABADO 87, de ONCE A DOS y de CIN
CO A NUEVE.—DOMINGO: De DIEZ de la mañana en 
adelante.

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. SevUla, 6. Teléfono: 
3 7 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi: 
vos larde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Direcciem y 
Teléfono; 39 69 52.

Tarde; especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 21 ASfW

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21 70 5?.

Reunión 'y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo oue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Teléfo- 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66. "
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El bajón de la TV

— Huy V mañana

Cosas mías

HOY

I

JOSE NIETO GUILLERMO MARIN

Y el caso es que luego como "Starsky y Hutch” copan las 
primeras posiciones de los índices de audiencia; pero ya hemos 
repetido en multitud de ocasiones que para los colores están los 
gustos y para TVE las series americanas., O las japonesas, que 
también son majas en lo que a violencia se refiere. Aunque tam
poco hay que pasarse y sacar una serie de deducciones un tanto 
exageradas. Como hemos leído en una revista semanal, en la que 
se hace una entrevista a un psicólogo y éste dice que "La abeja 
Maya” es más alienante que "Mazinger Z". ¿Por qué verlo desde 
ese punto de vista?, ¿Acaso piensan que el que creó la serie, qui
so adueñarse de la mente de los niños, desde las conversaciones 
intrascendentes de una abeja? Que no digan tontadas y dediquen 
su atención a las docenas de programas mucho más alienantes, 
que se emiten por TVE.

£1 recreo, programa 
itifantit

‘LOS GOLFOS”
i Y que todos los fines de semana tengamos que volver a lo 

mismo! Y desde luego no son cosas mías, sino de todos losque 
ven y escriben sobre la televisión. Que hay mucha violencia. 
Violencia que se acentúa en estos dos días, sábado y domingo, 
que, generalmente, son los días que más televisión ven ios niños.

Como ya hemos anun
ciado, esta noche en el es
pacio de la Primera Ca
dena “Sábado cine”, TVE 
ofrecerá la película del 
ofrecerá la película de 
Antonio Román “Los 
últimos de Filipinas”

Producción española 
año 1945, con guión de 
Pedro de Juan y A. Ro
mán, basado en la nove
la “El fuerte de Baler”, 
de Enrique Alonso Bar
cones, Rafael Sánchez Ca- 
poy y Enrique Llovet. 
Los protagonistas son: 
Armando Calvo, José Nie
to, Guillermo Marín y 
Fernando Rey. Obtuvo el 
Premio del Sindicato del 
Espectáculo.

En 1898 los cincuenta 
y tantos hombres, que 
forman la guarnición de 
Baler, se recluyen en la 
iglesia, al advertir sínto
mas de insurrección entre 
los tagalos.

Al mando del capitán 
Las Morenas y del tenien
te Martín, resisten casi 
un año ios ataques del 
enemigo. Un teniente co
ronel del Estado Mayor 
no logra converles de que 
la guerra ha terminado y 
no se rinden hasta que 
se cercioran de la verdad, 
de la inutilidad de su sa
crificio.

Es la de esta noche 
una ' excelente película, 
que obtuvo en su tiempo 
un gran éxito y en la que 
permanecen todavía no 
sólo los valores temáticos

sino los cinematográfi
cos. La interpretación es 
muy buena, reuniendo en 
el reparto a los mejores 
actores masculinos del 
momento y la dirección, 
acertada. Se puede ver.

Por si había pocos espacios de este carácter, "La clave" ha
blará hoy de la "Delincuencia juvenil". Por supuesto, que esta
mos a favor del planteamiento del tema en "La clave". Así como 
la película de Saura, "Los golfos", la creemos significativa dentro 
de este tema, el coloquio puede resultar beneficioso y, sobre to
do, muy interesante para todos. Esperamos que se toque el tema 
"Violencia en TVE'", o "La influencia de la TVE en esos deli- 
cuentes", (aunque sea en un rincón del largo programa de TVE), 
Claro que luego van y a lo peor le echan las culpas a "La abeja 
Maya", No te,.. Cosas mías,.
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FR06BAMAS
PRIMERA CADENA

11.45 V
Carta de ajuste, ”Fe^ 

ter, Paul &JVIary". ;

\
Apertura y presenta^

f* 14,00 ' y í 
Brdjuiax ; , ‘V, 

^4,30 7 ' ;
Noticias, primera edi

<^CtÓh. " 'Si

' Mazinger-Z. "Batalla 
en el cielo iluminado por 

jelámpagos", . 
/'^5,20

"Primera sesión'. 
: "Abril en París" 1953.' "'í'Cí» '

17,20 '' Y/

1830 -í-í 

mode TVE. ' „

19,3o ' , , Ï
Nuestras islas. "Gran 

Canaria", '

20/Í8 .
^Homenajéala bandera;

20,30 ”
iinforme semanal

MAÑANA
9,15

<Carta de ajuste. "Con
cierto de género chico”.

" . 9.30
. ' Apertura y presenta-.,/ 

dúo, , , ’
' 9,31 ' V' . ,

Hablamos, ̂ programa 
ínformatívo 'dédicado a 
ios sordomudos, 

w,úo .
, Peregrina je militar a' 

Lourdes, desde la Basíli
ca de Lourdes. , 

, 11,45 - - .¿I
Desfite de las Fuer

zas Armadas, desde eljk 
• Paseo de la Castellana /,^ 
de Madrid. /¿i

13,00 , - / 'y í
Sobre el terreno, ’•

-s ,14,00
' Siete días.

15,00
Noticias, primera edi-l 

ción.
>. -15,15 ''

' La casa da la prade
ra, ."Lo$ Jobos",

J6.15'.
. Dibujos animados,

16,45,^ ,
< Música militar de 
España, "Música de ho 
nares".. . ■ 
' 17,15

'• í "Mundo en acción
17,45
Lá abeja Maya. "His 

tor jetas sospechosas''/ 
/ 18.15

Misterio. "Columbo 
¿A que no me coges?"" 

20,00
' ' Destino Argentina.

21,00
625 líneas, 
22,00
Noticias segunda ed» 

ción, 
22,15
La frontera azul 

"Capítulo 49" 
í 23.30

El cuerpo humano 
, "Síntomás de vejez"-, 

24.00
, 3ÍK) millones; , ” - ' 

□^pedida y oierra."’

Esta noche, por el Se
gundo Programa, en “La 
clave" se tratará el tema 
“Delincuencia juvenil”, 
con un extenso coloquio, 
al que contribuirá la exhi
bición del film de Carlos 
Saura “Los golfos”.

Por la Primera Cadena 
se completa el programa 
de tarde con “Nuestras 
islas”, con un estudio de 
Gran Canaria y un espe
cial titulado “Homenaje 
a la bandera”. Por la no
che, en “Sábado cine”, 
veremos la película de 
Román —De Juan— Co
decido, “Los últimos de 
Filipinas ”.

SEGUNDA CADENA

18;31 
Más allá 
18/)O
CpftcjertQ, "Obras de 

Hindemith y Brahms”.,

La fianza, ”Las sH-

2T,3O „ '
. Noticias, segunda edi 

Éfón, . ' '■

i-

hombre propone” y

Sábado ciña.’' "Los 
áltfmos de Filipinas”.

Despedida y cierre.

Carta' de' ajúste 
"Aguaviva",. / '
" 18.30

>• 5' Presenjtación y avan- 
'ces,' 5-’^

fídes’

moteca

i' * 
íW 

Mundo deporte

P 18.30
Presentación yavan-

> Carta de ajuste/’Zar- 
zuela: El Huésped del 
Sevillano''.
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Sí y además sin la “E” final que carac
teriza a la “nuestra”. Resulta que nos 
enteramos ahora por los resultados en 
el Festival de Televisión de Montreux, 
que las televisiones de todo el mundo 
se han echado “a la buena Miguel” y 
no hay quien las mueva.

En el festival suizo tan sólo se ha 
otorgado un premio, precisamente a 
Shirley McLaine, por un especial 
titulado “Shirley McLaine Special”, 
que es un “show" como el que vimos 
nosotros hace poco más de medio año.

Lo curioso estuvo en el informe del 
jurado, en el que se dejaba desiertos el 
resto de ios premios, por creer que nin
guno de los trabajos presentados a con
curso aportaba ideas nuevas en el mun
do de las variedades teievisuales. O sea 
que, como decíamos antes, ninguna de 
las televisiones hizo el menor esfuerzo 
y presentaron unos trabajos que daban 
pena. Bien le vendrá ésto a TVE para 
decir que “también en Montreux y en 
los demás países se cuecen habas tele
visivas”. claro que nosotros añadiría
mos “mal de muchos, consuelo de 
tontos”, ¿o no?.

^20,30
? Panorama musical 
"Una, escuela superior.
cíe música en Europa"., 

21X30 s "2
TV.

Mañana es el Dta de 
las Fuerzas Armadas y 
e'sto se hará notar en la 
programación de TVE. 
Ya por mañana, desde la 
Basílica de Lourdes, se 
ofrecerá la transmisión 
del “Peregrinaje Militar 
a Lourdes”. Inmediata
mente despues “Desfile 
de las Fuerzas Armadas”, 
desde el Paseo de la Cas
tellana de Madrid. Por si 
ésto fuera poco, aún ten
dremos en la sobremesa 
la serie “Historia de la 
música militar”, con “Mú
sica de honores”. “La ca
sa de la pradera ” y “Mun
do en acción ” forman 
también ese programa de

sobremesa. Tras “La abe
ja Maya”, veremos un te
lefilm de “Misterio”, ti
tulado “¿A que no me 
coges?”, en el que Co
lumbo tendrá que resol
ver el caso de una escri
tora de novelas, policia
cas que comete un cri
men casi perfecto.

Hasta ese momento, 
por el l/HF, habremos 
visto “Más allá” y “Con
cierto ” Por la noche “FU-

‘El 
‘A

fondo ”, con entrevista a 
José Foimovich. Por la 
Primera: “La frontera 
azul”, “El cuerpo huma
no” y “300 millones”.
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